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PRESIDENTE: Muy buenos días a todas las personas que 

nos acompañan en el día de hoy, a los ediles, a las 

personas de la comuna 4 y, ante todo, a todas las 

personas del barrio Santander. De verdad, muchísimas 

gracias que nos estén acompañando en esta quinta sesión 

descentralizada. Desde el Concejo y desde la Mesa 

Directiva hemos planeado de estar en los barrios, y 

eso fue una propuesta que se hizo mediante una 

proposición 055, aprobada en la sesión del día 11 de 

junio de 2024. También agradecerle a la Policía 

Nacional y a la administración municipal, porque nos 

acompañan en el día de hoy. De verdad, muchísimas 

gracias por estar acá presentes en esta sesión 

descentralizada. Siempre el Concejo es de puertas 

abiertas, siempre hemos pensado en ustedes y queremos 

que en estos cuatro años logremos que Bucaramanga le 

vaya bien. Si a Bucaramanga le va bien, a todos nos va 

bien. 

Señor Secretario, por favor, hacer el primer llamado a 

lista. 

 

SECRETARIO: Buenos días, señor Presidente, buenos días 

a todos los ediles y presidentes de juntas de acción 

comunal y líderes de la comuna 4 presentes en este 

momento, en el salón de la Ágora del barrio Santander, 

donde se está realizando hoy la sesión descentralizada, 

como ya dijo el presidente, quinta sesión 

descentralizada en este año. Primer llamado a lista. 

Señor presidente hoy 22 de febrero del 2024 siendo las 

8:38 am  

 

INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Buenos 

días, señor secretario, honorables concejales, a la 

administración y, lógicamente, a los habitantes de la 

comuna 4, a los ediles, a nuestra querida Isabelita, 

Orlando, bueno, todos los de la comuna 4, bienvenidos. 

Este es el espacio de ustedes. Gustavo Ardila Ayala, 

presente. 

 

INTERVENCION H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muy 

buenos días para la comunidad, para los del barrio 

Santander que nos acompañan hoy, especialmente para mi 

amigo Alirio, Carlitos, para los honorables concejales, 

para nuestro secretario y nuestro querido presidente 

Óscar Arenas. Presente. 

 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (no 

respondió al llamado) 

 

INTERVENCION H.C JAVIER AYALA MORENO: Bueno, buenos 

días para todos los ediles, presidentes de junta, las 

personas que nos están acompañando en la mañana de hoy. 

Gracias por estar acá y queremos es escucharlos a 
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ustedes, no que hablen tanto los concejales, 

presidente, sino escuchar la comunidad y escuchar las 

respuestas de la administración. Presente, señor 

secretario, Javier Ayala. 

 

INTERVENCION H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente.  

 

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy 

buenos días para todas y todos. Quiero, presidente, 

que le demos gracias a Dios primero por permitirnos 

estar esta mañana de buen clima aquí en el barrio 

Santander. Todo el cariño para ustedes. Un saludo 

especial para Isabelita, para Orlando, para Jesús, para 

todo ese gran equipo de líderes y especialmente para 

la comunidad. Hoy será una jornada de muchos temas 

importantes para esta comunidad. Esperamos que lo que 

aquí se hable hoy realmente se haga realidad, se 

gestione, se trabaje por el barrio y que no se quede 

solo en discursos. Chumi Castañeda, Centro Democrático, 

presente. 

 

INTERVENCION H.C JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: (no 

respondió al llamado) 

 

INTERVENCION H.C ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: (no 

respondió al llamado) 

 

INTERVENCION H.C ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: Secretario, 

muchas gracias. Agradecer a toda la comunidad, a todos 

los ediles que se encuentran acá en este lugar, a los 

concejales, agradecer siempre el acompañamiento de 

nuestra Policía Nacional, a todas las unidades de 

apoyo, a las personas que están acá. Y bueno, como 

decía el concejal Chumi, esperamos que esta plenaria 

descentralizada acá en la Comuna 4 traiga resultados 

para las personas que habitan en ella. Óscar Díaz, 

Partido Conservador, presente secretario. 

 

INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Muy buenos 

días para todos y todas, los vecinos del barrio 

Santander, a la comunidad educativa, a los presidentes 

de juntas de acción comunal, a mis compañeros 

concejales, a los secretarios de despacho, muy atentos 

a escuchar a la comunidad en el día de hoy. 

 

INTERVENCION H.C HENRY GAMBOA VARGAS: Secretario, 

buenos días a mis compañeros concejales, a las personas 

de la Comuna Cuatro, presidentes de junta, ediles. 

Gracias por estar aquí hoy. Vinimos a escuchar a 

ustedes, a escuchar sus inquietudes, y pues, Henry 

Gamboa, presente aquí, Centro Democrático. 
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INTERVENCION H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: (no 

respondió al llamado) 

 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

Buenos días para ustedes, señor secretario, para los 

honorables concejales, a todos los líderes y vecinos 

del sector. Luis Ávila, presente, Cambio Radical. 

 

INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: (no 

respondió al llamado) 

 

INTERVENCION H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Bueno, 

muy buenos días para toda la comunidad. Gracias por 

recibirnos el día de hoy acá en su casa. Estamos para 

escucharlos. Los más importantes acá son ustedes y que 

ojalá estemos enfocados en lo importante, y es que hoy 

la administración les pueda brindar las soluciones a 

las diferentes problemáticas que hoy afrontan. Que sean 

concretos, que sean compromisos claros, sino que se 

quede todo por ahí en lo gaseoso, donde al final se 

pierden las cosas cuando estos eventos se acaban. 

Nosotros hacemos un papel de garantistas: garantizar 

que o hacer control luego a que esos compromisos 

efectivamente se estén cumpliendo, pero muy importante 

que ustedes nos ayuden en ese seguimiento, que son los 

que están día a día en estas cuadras, en este barrio, 

en esta comuna. Muchas gracias. Camilo Machado, 

presente. 

 

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO:  Buen día, 

saludarles, pero a los líderes de la Comuna Cuatro 

decirles que la función del Concejo de Bucaramanga es 

control político. Hoy, ¿qué hacemos? Acercar a la 

administración, que es la que tiene la facultad y cómo 

encontrar las soluciones a ustedes, los líderes y las 

comunidades aquí: ediles, presidentes de junta, 

comunidad general. Nelson Mantilla, presente. 

 

INTERVENCION H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Bueno, 

muy buenos días para todos. Pues, primero que todo, 

darle gracias a Dios por la oportunidad que nos da de 

estar acá en esta Comuna Cuatro. Saludar, como siempre, 

a mis compañeros, a la Policía Nacional, a los medios 

de comunicación que nos acompañan, a todos los 

secretarios de la administración que también están, 

mesa directiva, y saludar a los amigos presidentes de 

junta de acción comunal de esta comuna tan importante. 

Y saludar a los queridos amigos ediles que hacen un 

trabajo, como siempre he dicho, de a pie en pro del 

ciudadano y de la defensa de cada uno de los barrios 

que conforman esta comuna. De verdad, es un placer 

estar acá y acá presente, señor secretario, Robín 

Hernández para servir. 



  

 
 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTAS CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 5 de 

97 

 

  
 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos 

días, Carlos Parra. Feliz de estar acá, presente. 

 

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no 

respondió al llamado) 

INTERVENCION 

H.C CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: (no respondió al 

llamado) 

 

INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZÁRATE: (no respondió 

al llamado) 

 

SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el primer 

llamado a lista lo han contestado 13 honorables 

concejales, existiendo quórum decisorio. 

 

PRESIDENTE: Como hay quórum decisorio, señor 

secretario, por favor, dar lectura al orden del día.  

 

SECRETARIO: Sí, señor presidente, 

 

Orden del día: 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

SEGUNDO: Lectura y Discusión y aprobación del orden 

del día. 

TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

CUARTO: tema: desarrollo de la proposición número 055 

aprobada en sesión el día 11 de junio del 2024 sesión 

fuera de sede en el barrio Santander salón social 

ágora. 

QUINTO: lectura documentos y comunicaciones  

SEXTO: proposiciones, asuntos varios. 

 

Bucaramanga, fecha martes 22 de octubre del 2024, hora 

8 a.m., lugar en el Salón Ágora, barrio Santander. 

Firmado por el presidente, el honorable concejal Elkin 

Yesid Bello Peña, y el secretario general Wilmar 

Alfonso Palacio Verano. 

 

Ha sido leído el orden del día, señor presidente. 

 

PRESIDENTE: En consideración, el orden del día, 

honorables concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día, señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señor 

secretario  

 

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de 

Bucaramanga 
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49:40 Himno de la ciudad de Bucaramanga 51:50 

PRESIDENTE: Aló, sigamos señor secretario con el orden 

del día.  

 

SECRETARIO: Sí, señor presidente, cuarto punto del 

orden del día: tema, desarrollo de la proposición 

número 055, aprobada en sesión el día 11 de junio del 

2024, sesión fuera de sede en el barrio Santander, 

Salón Social Ágora. 

 

PRESIDENTE: Para darle posición a la sesión 055, sesión 

fuera de sede del barrio Santander, Salón Social Ágora 

del barrio. Primero, también quiero darle un saludo a 

mi amigo, al padre del Colegio Salesiano. De verdad, 

gracias por estar acá acompañándonos. Pero vamos a 

tener una metodología para organizar la sesión. 

Primero, vamos a darle el uso de la palabra a los 

ediles, líderes y lideresas; después, en el paso dos, 

el uso de la palabra de la administración; y tercero, 

el uso de la palabra de los honorables concejales. Y 

hacemos una conclusión. Así va a ser la metodología. 

Primero, los vamos a escuchar. Ustedes tienen muchas 

inquietudes y estamos es para darle solución oportuna 

con la administración. Así va a ser la metodología. 

Muchas gracias. 

Aquí ya tenemos un cronograma, es muy importante que 

hagamos silencio, escuchar a las personas que van a 

participar, escuchar a la administración, escuchar a 

los concejales y las conclusiones. Por favor, respeto. 

Sí, les quiero pedir eso: respeto aquí en esta sesión 

descentralizada. Vamos a a escuchar, vamos a realmente 

hacer la tarea que es, es anotar y concluir, por favor. 

 

INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 

Secretario, para registrar asistencia, un saludo. 

Excúseme por la llegada tarde, pero la movilidad está 

compleja en la ciudad. Diego Lozada, presente. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, se registra la presencia 

en el recinto del honorable concejal Diego Armando 

Lozada Trujillo. 

Señor presidente, atendiendo entonces a su instrucción 

y a la metodología por usted dictada, se procederá a 

ser llamado a los ediles, presidentes y líderes de la 

Comuna 4 que se inscribieron para participar y tomar 

la palabra en esta sesión fuera de sede. En ese sentido, 

en ese sentido hago llamado al señor Elkin Enrique 

Veleño Suárez, presidente de la JAL Comuna 4. 

Bienvenido, señor Elkin, bienvenido, señor Elkin 

Enrique al Concejo Bucaramanga. Tiene el uso de la 

palabra por 3 minutos. 
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INTERVENCION PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA 

LOCAL DE LA COMUNA CUATRO ELKIN ENRIQUE VELEÑO SUÁREZ: 

Bueno, tengan ustedes muy buenos días. Para los que no 

me conocen, Elkin Enrique Veleño Suárez, presidente de 

la junta administradora local de la comuna cuatro. 

Quiero de antemano felicitar y darle las gracias a 

todos los señores concejales que nos acompañan el día 

de hoy y a las diferentes secretarías de la alcaldía 

de Bucaramanga. Dar inicio, eh, a mi intervención, eh, 

diciendo el artículo 29 de la Ley 1551, Ley 2086 del 

2021, donde nos faculta a nosotros los ediles como 

primera autoridad de todas las comunas. Con esto quiero 

decir, y con el respeto de todos, pues no sé cuáles 

son las secretarías de la alcaldía que nos acompañan 

en el día de hoy, pero sí decirles y felicitar a muchos 

de los secretarios y de las diferentes secretarías que 

nos han dado la importancia como primera autoridad de 

la comuna cuatro. Pero también decir que hay algunas 

secretarías que a nosotros como primera autoridad no 

nos tienen en cuenta como ediles. ¿Para qué? Para la 

socialización de diferentes programas y en las 

diferentes áreas y los diferentes PQR que se han venido 

pasando por la junta administradora local. Nosotros, 

como ediles, tenemos la necesidad también de articular 

trabajos y para eso tenemos y necesitamos unas 

herramientas que, como lo dice la Ley 91, literal D, 

en relación con la administración municipal, numeral 

8, apoyo con recursos humanos y materiales en el buen 

funcionamiento de las JAL, que debe incluir un sitio. 

Y esto hago referencia a la secretaría del DADEP. Hemos 

pasado múltiples comunicados, PQR, y ni siquiera se 

dan la molestia de contestarnos. De verdad que uno dice 

y felicita a muchos de los secretarios y a muchas de 

las secretarías porque nos prestan atención y nos ponen 

cuidado. Pero hay secretarías que parece que ese 

horario público se estuviera perdiendo. De verdad que 

yo felicito al señor alcalde Jaime Andrés Beltrán 

porque se pone la camiseta, sale en los diferentes 

escenarios, pero hay secretarías que, de verdad, parece 

que no les importara y se pasan por la faja, como dice 

el artículo 38 de la ley 1951, que es el que rige a 

los funcionarios públicos. Yo creo que no tienen claro 

lo que es ser un funcionario público. Entonces, esa es 

una de las primeras intervenciones que yo de verdad 

hago. No veo al doctor Iván, no sé si algún funcionario 

viene en representación de él. ¿Por qué lo hago? Si 

ustedes se pueden dar cuenta, esta ágora, el 

mantenimiento que le compete a desarrollo social con 

las ágoras, hay algunas ágoras que están totalmente 

olvidadas. Para que los tengan en cuenta, hay de las 

diferentes comunas. Sé que va a haber un presupuesto 

para algunas ágoras, entonces, por favor, inclúyanos. 
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Señor presidente del concejo, le pido por favor, dos 

minuticos más, si quiere.  

 

PRESIDENTE: un minuto  

 

INTERVENCION PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA 

LOCAL DE LA COMUNA CUATRO ELKIN ENRIQUE VELEÑO SUÁREZ: 

Ok, nosotros, la junta administradora local, estamos 

en completo desacuerdo con lo que se va a contar del 

habitante de calle aquí en la comuna cuatro. Si bien 

nosotros, la comuna cuatro, tenemos más de 70,000 

habitantes y tenemos, y tenemos acá, sí, señor 

concejal, pero resulta y pasa que no fue socializado 

ese programa con la junta administradora. Ahí es donde 

yo digo que hay muchos programas que, como primera 

autoridad, nosotros no nos tienen en cuenta. Para eso 

no fue socializado con nosotros, que somos la primera 

autoridad, y nos quieren venir a meter. Nosotros 

tenemos la calle del humo, tenemos allá el mercado de 

las pulgas, tenemos el 99% de los homicidios se hacen 

aquí en la comuna 4, una problemática grande, y nos 

quieren venir a poner otro problema más. No ha sido 

socializado con nosotros y quiero, señores concejales, 

por favor, que nos ayuden en esto porque hay que buscar 

soluciones, pero no es venirnos aquí a meter a la comuna 

4 todo lo que se quiera y no se socializó de verdad 

con nosotros. Muchas gracias. 

 

INTERVENCION H.C ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Hola, 

secretario, para registrar mi asistencia, por favor. 

Gracias. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, se registra la presencia 

en el recinto del honorable concejal Andrés Felipe Díaz 

Arévalo. Tiene el uso de la palabra el señor Jesús Rey 

Almeida. Bienvenido, señor Jesús, tiene la palabra por 

3 minutos. 

 

INTERVENCION EDIL COMUNA 4 JESÚS REY ALMEIDA: Gracias, 

señor secretario. Muy buenos días para todos, a los 

honorables concejales por esta sesión descentralizada 

aquí en el barrio Santander, la comuna 4. Quiero 

también un saludo a los rectores de la comuna 4 que 

están presentes por aceptar esa invitación. Mi nombre 

es Jesús Chucho Rey, edil de la comuna 4, y pertenezco 

al glorioso partido liberal. Entonces, yo tengo muchas 

inquietudes. Voy a hablar por la comuna. Yo quiero 

saber, en el plan indicativo, ¿cuánta malla vial va a 

ser intervenida? Porque son 120 km que tengo entendido 

que van a ser más o menos intervenidos en toda 

Bucaramanga. Esa es una pregunta importante y yo quiero 

que, por favor, la secretaría competente, la secretaría 

de infraestructura, nos responda por escrito para 
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cuando nosotros, ahoritica en diciembre, rindamos una 

de cuentas a la comunidad de nuestra comuna y les 

digamos: tenemos esto en este cuatrienio. 

La segunda es que los colegios Jorge Gaitán y el colegio 

del Pilar sede F del barrio Gaitán están todos 

deteriorados. Esos colegios no sirven para nada, esos 

colegios necesitamos la intervención, que los adecúen, 

que vayan y los arreglen, porque es que no tenemos cómo 

favorecer a los jóvenes, a los niños, para que trabajen 

ahí dentro de ese, estudien dentro de ese colegio. Las 

instituciones del San Francisco Asís necesitan el 

arreglo obligatorio de la cañería, se está rebosando, 

hay que cambiarla, hay que arreglarla. Son cosas que 

estamos pidiendo porque las está necesitando nuestra 

comunidad. Lo otro que nos están tomando el pelo hace 

muchos años es que aquí hay un ex presidente, un ex 

edil y presidente también del barrio Gaitán, que ellos 

van a hablar sobre el tema de la plaza de mercado del 

barrio Gaitán, que es para favorecer a la comuna 4. 

Ese predio lo compró el municipio para eso y hoy en 

día es una bodega, una bodega de inservibles, una 

bodega donde están llegando para almacenar muchas 

cosas, pero eso es destinado para una plaza de mercado 

en el barrio, en el barrio Gaitán. Nosotros también 

queremos, hay unos proyectos, no me alcanza el tiempo, 

pero bueno, hay unos proyectos a nivel de la comuna 

que es en el barrio Girardot, la ampliación de un sector 

del barrio Girardot que se planificó, lo socializamos, 

lo mismo que el caminódromo o el caminar del San 

Cayetano del barrio Santander. Estamos esperando ahí 

cómo va eso también. Necesitamos mirar el mejoramiento 

de vivienda en Bucaramanga. Dice el plan que tienen 

que van a mejorar 1,000 viviendas. Necesitamos saber 

cuántas viviendas le va a corresponder a la comuna 4, 

porque nosotros tenemos barrios vulnerables. 

Necesitamos ese mejoramiento de vivienda para los 

barrios de la comuna 4, barrio. Perdón, ¿cuántos 

barrios van a ser beneficiados con eso? Necesitamos 

también que fortalezcamos los problemas que tenemos 

con los presupuestos participativos, porque es que los 

presupuestos participativos están quedados y no han 

sido capaces de solucionar. De todos modos, muchas 

gracias, muy amables al señor presidente, a los demás 

compañeros. Buen día. 

 

INTERVENCION H.C JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: para 

registrar mi asistencia presidente, por favor, José 

David cavanzo. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, se registra la presencia 

en el recinto del honorable concejal José David Cavanzo 

Ortiz. 
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INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos 

días, secretario. Presidente Tito Rangel, presente. 

 

SECRETARIO: De igual forma, señor presidente, se 

registra la presencia en el recinto del honorable 

concejal Tito Alberto Rangel Arias. Muchas gracias, 

señor Jesús, por el uso de la palabra. Tiene el uso de 

la palabra el señor Luis Alfredo Ortiz Molina, 

vicepresidente de la JAL comuna 4, por 3 minutos. 

 

INTERVENCION VICEPRESIDENTE DE LA JAL COMUNA 4 LUIS 

ALFREDO ORTIZ MOLINA: Muy buenas, soy Luis Alfredo 

Ortiz, edil de la comuna 4, el famoso Grillo. Eh, 

decirle al doctor Yair Manrique, director de tránsito 

de Bucaramanga, que estamos mamados, cansados, sí, de 

la invasión del espacio público, carro inservible. Ya 

salen a pintar a las calles, como ustedes los han visto, 

los concejales que han caminado la comuna cuatro, no 

es mentiras, ¿cierto? Los reductores de velocidad, ¿qué 

estamos esperando? ¿Qué haiga un accidente en los 

colegios? Yo creo que hay una ley que a 100 metros 

tiene que haber reductor, las señalizaciones pal perro, 

sí. Entonces, ¿qué estamos esperando? ¿Qué haiga un 

muerto y ahí sí tomar correctivos? Entonces, toca tomar 

los correctivos antes de que ocurran las cosas, 

¿cierto? Eh, ¿qué más? No más, yo soy de pocas palabras. 

Entonces, muchas gracias, le regalo los 2 minutos al 

tocayo. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Luis Alfredo por sus 

palabras tiene el uso de la palabra el señor Alfredo 

Rodríguez pimiento, señor Alfredo tiene Uso de la 

palabra.  

 

INTERVENCION SEÑOR ALFREDO RODRÍGUEZ PIMIENTO:  Listo, 

bueno, muy buenos días. Les pido disculpas, estoy un 

poquito afónico, pero la verdad, primero que todo, 

darle gracias a Dios. A todos los presidentes, líderes 

representativos, me da alegría que esté el Concejo de 

Bucaramanga en esta comuna, y así debe ser en todas 

las comunas de Bucaramanga, porque en los barrios y en 

las comunas donde nace la democracia de este país, 

nosotros, los ediles, los líderes representativos, eh, 

es donde empieza la democracia de este país. 

Son dos temas que traigo, sencillitos, para no 

demorarme: las basuras y el espacio público. La verdad, 

vamos a terminar el año, y hemos venido con los 

compañeros haciendo un ejercicio mancomunadamente, 

juiciositos. Hemos citado varias entidades, 

secretarías de la alcaldía, y vamos a terminar y no 

nos han cumplido con todas las sesiones que hemos hecho 

respecto al espacio público en la comuna en general, 

el barrio Gaitán. Los invito, vuelvo y los invito. Es 
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intervención en el Concejo, lo dije ahora hace días. 

Gracias, perdón a mi concejal Nelson Mantilla, soy del 

partido. Me dio la oportunidad de hablar en ese 

entonces. Tienen un cementerio de carros viejos en el 

barrio Gaitán. Aquí ya la gente hace lo que quiera, 

los señores de los talleres hacen lo que quiera, no 

pasa nada, a escasa distancia de un colegio donde 

estudian 400 niños. Les toca bajarse en el andén 17 

con 13, el barrio Gaitán, la 12, todo el sector de la 

comuna. Los invito, salgan, así como hicieron hoy, los 

invito y los acompaño a visitar la comuna cuatro para 

que verifiquen con sus propios ojos lo que estamos 

viviendo. Estamos aquí parados porque a petición de la 

comunidad. Ahorita terminamos el periodo y vamos a 

rendirle cuenta a la comunidad. ¿Y qué les vamos a 

rendir? Entonces, sí les pido a los concejales, al 

DADEP, Tránsito, eh, Secretaría del Interior, que nos 

colabore para recuperar el espacio público en la comuna 

cuatro. 

El otro tema es el de las basuras. Es la comuna más 

cochina de Bucaramanga. Mirando la COP 16, si hoy 

hicieron la COP 16 aquí en Bucaramanga, nos ganaríamos 

el Guinness Record como la ciudad más sucia de 

Colombia. Da pena decirlo, pero así es. Nosotros, vaya, 

miren la comuna cuatro, el desaseo que se ve, todo el 

mundo, los talleres, le pagan a los indigentes y botan 

la basura en cada esquina, los zorreros. Entonces, ese 

es el otro flagelo: las escombreras que nos tienen. Un 

minuto más, qué pena. Entonces, sí quiero que quede un 

acta hoy, que no queden palabras. Acá está lo que se 

ha hecho en lo que va corrido del año, que no nos han 

cumplido. El Salesiano, ahí está el rector, que tuvimos 

una sesión con él, con el doctor Panqueva, todo el 

sector del Salesiano, esa mugre que se ve. Y a escasa 

tres cuadras de la Alcaldía Bucaramanga. Da pena, la 

verdad, pena. No falta que nos hagan un documental y 

nos lo suban a nivel nacional o internacional. Mire 

cómo está la llamada va bonita, cómo está ahorita. 

Entonces, no esperemos eso, ¿y qué futuro le vamos a 

dejar a nuestros hijos con este cambio climático? Al 

paso que vamos, en 10 o 20 años ahí empezamos y se va 

incrementando más, cada día más. Entonces, ustedes, 

que son autoridad, nuestros concejales, las 

administraciones, la idea es trabajar 

mancomunadamente, sancionar todo y mirar todas esas 

chatarrerías, si cumplen con su reglamento. Esa es la 

otra. Porque allá hoy ven la chatarra y los indigentes, 

fácil, y en cada esquina de la comuna botan la mugre y 

no pasa nada, no hay nada. Entonces, sí les pedimos el 

favor que nos apoyen en ese sentido. Dios los bendiga 

y buen día. 
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SECRETARIO: Muchas gracias, muchas gracias, señor 

Alfredo, por el uso de la palabra. Tiene el uso de la 

palabra la señora Isabel Román Arias. Señora Isabel, 

tiene el uso de la palabra por 3 minutos. 

 

INTERVENCION ISABEL ROMÁN ARIAS:   

Buen buen día, señores concejales, señores presidentes 

de juntas, ediles, líderes representativos, 

comerciantes del sector de la comuna 4. Bueno, la 

bienvenida a la directiva. Para mí, esto... yo quiero 

que no sea lo mismo que pasó en el 2021, cuando informé 

de la falencia del ágora de la feria. El Concejo de 

ese entonces nombró una comisión descentralizada, 

fueron allí al sector de la feria y quisieron tomar 

fotos, y nada. Como lo decían varios concejales, hay 

que traer soluciones. Cuando los ediles, cuando los 

presidentes de juntas o líderes informen a la 

administración, al Concejo, hay que traer soluciones. 

En esa comisión accidental de ese entonces, del 2021, 

no se hizo nada. ¿Y qué se quedó? La administración de 

ese entonces, de Juan Carlos Cárdenas, qué hizo el 

desastre más grande con esa ágora: montó una 

infraestructura de 1.500 kg al ágora, sin haber hecho 

estudio de suelo, y eso ha ayudado al deslizamiento de 

la calle 24. ¿Y qué tenemos ahora? Un ágora abandonada, 

que sirve de sumidero, de estadero y de cama para los 

indigentes y para todas las personas adictas a los 

xilógenos. No tenemos ágora, todo por la mala 

planificación, todo por los malos diseños. Hay que 

escuchar a los ediles. Aquí lo hemos recalcado, hay 

que escucharlos. Y eso ha ayudado ahorita a ese 

deslizamiento que ocurrió en la calle 25 con... y en 

la calle 24. 

Lo segundo: en el 2016, con estudio, solicité, radiqué 

un proyecto de mitigación de masa para estabilizar la 

calle 24 y la calle 25. No pasó nada, todo se quedó 

ahí, y miré las consecuencias. Las consecuencias 

abonaron a la falla geológica, el deslizamiento y la 

calamidad pública que tenemos nosotros en el barrio La 

Feria. 

Un minuto más, señor presidente. ¿Y cuáles barrios 

afectados? Las poblaciones más vulnerables, señores 

concejales y señores de las secretarías. Tenemos 

poblaciones vulnerables como Cuyanitas, Sarabanda y 

Camilo Torres. Para muestra un botón, mire todo este 

registro fotográfico, mire, señor Ávila, páselo para 

que vean toda esta calamidad pública que tenemos en 

nuestro sector. Ahorita, con la administración del 

doctor Jaime Beltrán, hemos estado gestionando junto 

con la Procuraduría, me dice la doctora María Rosario, 

con mesas de trabajo que ya hay unos CDPs, unos dineros. 

Aquí los tengo: uno por 1.500 y pico y otro por casi 

28 millones de pesos, para empezar la primera fase de 
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la mitigación para el barrio La Feria, Camilo Torres y 

Cuyanitas. 

Mi pregunta, y esto es muy importante, mi pregunta, 

por favor, que esto es muy importante porque estamos 

en una calamidad pública y necesitamos que se concrete, 

que se concrete aquí, doctora María Rosario, yo sé que 

usted nos va a ayudar con esto. Quería preguntarle: 

¿con cuántas fases está diseñada la obra de mitigación 

del sector de La Feria, Cuyanitas y Sarabanda? Segundo, 

¿cuánto es el valor total de esas tres fases en el 

proyecto por parte de la administración? ¿Se va con la 

recuperación de gran parte de la vía de la calle 24? 

Y, ¿qué va a pasar con las comunidades que lo perdieron 

todo, sus viviendas? Lo perdieron todo, ¿qué va a pasar 

con esas comunidades? Lo otro, no veo al Señor de 

Desastres, no lo veo ahí tampoco, ¿qué pasa con los 

subsidios que tienen represados más de 60 personas 

damnificadas? Quisiera saber qué pasa con esos 

subsidios. 

 

Entonces, gracias por el minuto, señores concejales. 

Muchas gracias.  

 

SECRETARIO: muchas gracias señora Isabel por sus 

palabras, tiene el uso de la palabra el señor Orlando 

Correa Barbosa. 

INTERVENCION H. C DANIELA TORRES ZARATE: secretario 

por favor registrar asistencia.  

 

SECRETARIO: señor presidente se registra 

la presencia en el recinto del honorable concejal 

Daniela Torres Zarate.  

 

INTERVENCION ORLANDO CORREA BARBOSA: Bueno, muy buenos 

días para la mesa directiva de los concejales, a mi 

concejal Javier Ayala. Bienvenido a la comuna nueva. 

Aquí voy a hablar de un tema muy delicado, que es de 

seguridad. Lamentablemente, la comuna cuatro es la que 

más homicidios ha tenido en los últimos años y no vemos 

un secretario del interior poniéndose la camiseta. La 

única manera y única oportunidad es hacerlo público, y 

esta es la oportunidad para hacerle un llamado al 

alcalde Jaime Andrés Beltrán, que cuando contrate sus 

secretarios de despacho, vengan al llamado del Concejo 

de Bucaramanga y vengan al llamado de la junta 

administradora local. No puede ser posible que una 

entidad como el DADEP, como secretaría del interior, 

como tránsito, no se encuentren en este momento en el 

recinto. De verdad que es un desastre. La 

administración municipal Jaime Andrés quiere hacer las 

cosas, pero si no tiene secretarios que se pongan la 

camiseta con él, hombre, lo que no sirve hay que 

desecharlo. Señor Secretario del interior, muchas veces 
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lo hemos citado a nuestro sector para informarle las 

problemáticas, porque muchas se manejan. El 95 POR 

CIENTO de la drogadicción, tenemos casi el 90 POR 

CIENTO de nuestros amigos venezolanos, tenemos la 

población más grande de habitante de calle, y su 

presencia en este sector, señor secretario, es nulo. 

Yo sí le pido que, si usted no es capaz con la 

administración de Jaime Andrés Beltrán, dé un paso al 

costado y deje que otra persona venga al municipio de 

Bucaramanga, se ponga la camiseta para que la comuna 4 

sea bonita otra vez. Miramos los frentes de seguridad 

totalmente abandonados. Aquí tenemos, en el sector, no 

más del barrio Santander, se conformó un frente de 

seguridad y fue constituido, y actualmente la 

administración ha hecho omiso a este frente de 

seguridad. Un barrio como el barrio Santander, que lo 

solicita y lo pide a gritos, y no lo tiene. Miramos el 

frente de seguridad del barrio Paseo la Feria, con 

tristeza, y lamentablemente tengo que decir que los 

aparatos que están son de la junta de acción comunal. 

Qué tristeza que tengamos que vivir de préstamos, 

mientras la administración municipal, mientras que 

nuestro alcalde Jaime Andrés Beltrán quiere hacer las 

cosas, tenemos unos secretarios que verdaderamente lo 

hacen quedar mal. La comuna 4 es complicada, demasiado 

complicada, y sí necesitamos, señores concejales, 

porque es que el verdadero control político se hace 

aquí en los barrios, con la comunidad, con los líderes 

que conocen las problemáticas de nuestro sector. 

Entonces, yo sí les pido que no es solamente asistir 

al recinto de la democracia en el Concejo y llamar a 

un secretario y pedirle cuentas. Hay que pedirle 

cuentas, pero con hechos, señores concejales. Pedirle 

a la doctora María del Rosario que es que tenemos las 

pantallas ancladas de allá de Nazaret, doctora, usted 

lo sabe. Pedirle a nuestro concejal Jorge Flores, que 

es muy amigo del presidente Gustavo Petro, una obra 

que quedó totalmente abandonada. Hoy el flagelo lo 

viven los niños, los ancianos, porque horita, cuando 

vengan las lluvias, eso se va a derrumbar. Pedimos que 

nosotros, la administración municipal, en cabeza de la 

secretaria de infraestructura, mande un derecho de 

petición o vayan personalmente a Bogotá y hagan que 

esto se cumpla. Lamentablemente, tengo que decirlo 

desde aquí, decirle a nuestro alcalde Jaime Andrés 

Beltrán que haga que los secretarios de despacho 

asistan al llamado de la junta administradora local. 

Muchísimas gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias señor Orlando Correa por 

sus palabras, tiene el uso de la palabra al Señor Jorge 

Leonardo León flores por 3 minutos.  
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INTERVENCION JORGE LEONARDO LEÓN FLORES: Bueno, buenos 

días para los señores concejales, presidentes de junta, 

rectores, coordinadores, líderes representativos, 

coordinadores de frente de seguridad. Primero, no vemos 

al director del INDERBU. El director del INDERBU nos 

ha mamado gallo varias veces, se ha invitado a sesiones 

de la JAL y no pone la cara. No sé si aquí está la 

procuraduría presente, ya se ha solicitado las 

disciplinarias contra el señor director del INDERBU 

por la falta de irrespeto hacia la comuna 4. Los parques 

abandonados, falta de pintura, los techos de los 

parques a caerse. 

 

Y bueno, señor presidente del Concejo, aquí tenemos el 

soporte de las citaciones que se le ha hecho al señor 

del INDERBU. Lo que será solicitado a la Procuraduría 

General Provincial de Santander, del proceso 

disciplinario no solamente a él. Tenemos tres 

secretarios acá que se les ha solicitado, a 

infraestructura también. Entonces, nosotros pedimos 

respeto para la JAL de la comuna 4 hoy también. Ya que 

veo al gerente del ISABU, nuevamente le replico y le 

hago el llamado insistente para nuestros usuarios de 

la comuna 4. No solamente de la comuna 4, el tema de 

las citas médicas. 

 

Por favor, señor gerente, nuestros usuarios siguen 

haciendo las filas allá afuera en el centro de salud, 

al agua y al sol. Hemos tenido ya situaciones que ya 

el gerente lo sabe, yo he hablado con él en estos 

espacios también, y hago el llamado para que por favor 

las citas sean oportunas. Por favor, hay pacientes de 

riesgo cardiovascular que nos están agravando en 

nuestra comuna. La línea de WhatsApp que tiene ISABU 

no está funcionando, los teléfonos... la gente tiene 

que esperarse dos, tres, cuatro horas esperando para 

una cita médica, que le digan: no hay citas, no hay 

agenda. Entonces, por favor, señor gerente, lo invito 

a que se pongan los zapatos de nuestros usuarios, 

porque usted también tiene que ser usuario, igual que 

nosotros. 

 

Un minuto más, señor presidente. Entonces, sí, hacer 

el llamado con todo respeto: si el señor del INDERBU, 

el doctor Wilmer Niño, no va a ser capaz de manejar, 

también que se haga un costado, que renuncie, porque 

le está mamando gallo a todas las comunas de 

Bucaramanga. No solamente a nosotros. Si usted va a 

todas las comunas, este señor es un irrespetuoso hacia 

nosotros y los invito a que vayan a los parques de la 

comuna 4, cómo están. Y yo le digo aquí en constancia 

a los señores concejales, ya tenemos fotos y videos 

donde se deja la constancia que, si un techo llega a 
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caer de un parque, va a tener las consecuencias del 

señor del INDERBU. Él ya tiene el proceso acá que se 

le pidió a la Procuraduría. Si quiere, yo les entrego 

a ustedes para que tengan soporte. Y ustedes, nosotros 

hacemos también el control político a estos señores. 

 

También agradecerle a nuestro concejal Diego Lozada 

por su apoyo, también a ustedes, a todos los concejales 

que nos están apoyando. ¿Verdad? Entonces, sí, señor 

concejal, repito, si el señor del INDERBU no va a ser 

capaz, que se haga un costado. Muchas gracias, Dios 

los bendiga a todos. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias Señor Jorge por sus 

Palabras, tiene uso la palabra el señor Gerardo Barbosa 

rector del colegio San Francisco de Asís.  

 

INTERVENCION SEÑOR GERARDO BARBOSA RECTOR DEL COLEGIO 

SAN FRANCISCO DE ASÍS:  

Bueno, buenos días para todos y para todas. Yo hoy, en 

la oportunidad, vengo en representación de dos colegios 

porque nuestra compañera del Gaitán está de permiso 

laboral. 

 

Primero voy a empezar con el colegio Gaitán. El colegio 

Gaitán tiene dos sedes, de las cuales ambas sedes 

tienen problemas de techos. Cuando llueve, llueve más 

adentro que afuera. Dentro de los salones, hay varios 

muros que se están cayendo. La cancha, que es la única 

cancha que tienen, presenta huecos, donde los 

estudiantes, cada vez que hacen ejercicio ahí, terminan 

lesionados. La parte del comedor de la sede B parece 

una B, eso está a punto de caerse. En la sede B, tiene 

seis salones, de los cuales tres están cerrados porque 

los muros están cayendo. En ese sentido, es una 

institución que literalmente se está cayendo a pedazos. 

Son instituciones que atienden población bastante 

vulnerable, que no recibe en otro colegio, y eso es un 

plus que tenemos nosotros, las instituciones que 

estamos en la comuna 4, debajo de la 15. Es que no 

reciben en otro colegio, nosotros los atendemos, les 

damos educación y ellos merecen espacios dignos. 

 

La rectora ha pasado a Secretaría de Educación, a 

Bienes y Servicios, ha oficiado al Instituto de Fomento 

de la Infraestructura Educativa y, pues, todos 

contestan que es urgente la intervención de este 

colegio. Pero no está priorizado dentro de los planes 

de infraestructura. Este colegio se va a caer y ahora, 

ustedes, ojalá visitaran ese colegio. Una cosa es 

decirlo y otra cosa es verlo. Y ahora, ustedes que ya 

saben, pues también van a ser corresponsales si allá 
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sucede algo, porque ese colegio se está cayendo 

literalmente. 

 

En cuanto a mi colegio, yo estoy aquí arribita. 

Nosotros hemos venido con varias necesidades de 

infraestructura. Necesitamos ampliar la cocina. La 

cocina es un factor importante para nosotros poder dar 

una alimentación adecuada. En este momento, tenemos 

almuerzos, pero ya está full, la cocina está a tope y 

no hay más cómo hacer. Necesitamos un arreglo del 

desagüe del baño, porque hay cosas que nosotros no 

podemos arreglar con la plata. Que nos llega al Gaitán 

le llegan 40 millones, a mí me llegan 60 millones y 

ahí pagamos contador, pagamos papelería, pagamos la 

plataforma y hay arreglos que le corresponden a la 

administración. Sería ideal que lo hicieran. 

 

Me regala un minutico más y ya. La petición muy especial 

que nosotros tenemos desde la institución San Francisco 

de Asís es que estamos impulsando algo que se llama 

creación de centros de interés con el programa de PTA 

FIT. ¿Qué son estos centros de interés? Nosotros 

estamos interesados en ampliar la jornada. Para ampliar 

la jornada, necesitamos también que ojalá el PAE se 

arregle, pero necesitamos que los colegios se vuelvan 

instituciones culturales y deportivas para poder 

ampliar esa jornada, que nos llegue a los colegios. 

 

Nosotros le ponemos la población. Si hay miles de 

experiencias, si ustedes se van a la comuna 13 de 

Medellín, la forma de cambiarla fue con cultura y 

deporte, y esa es a la que hay que apuntarle: hacia 

los colegios, que los colegios se vuelvan centros de 

cultura y deporte para los jóvenes de la comuna 4, que 

les represente otras cosas, pero que no sea un contrato 

que nos llegue a dos meses y después de dos meses, el 

instructor se va del INDERBU, porque así ha pasado. 

No, sino que sea constante durante todo el año para 

que nosotros podamos ofrecer estos centros de interés 

y podamos tener un mayor impacto. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Gerardo, tiene el uso 

de la palabra el señor Pedro Rueda, rector del colegio 

San Francisco de Paula Santander.  

 

INTERVENCION SEÑOR PEDRO RUEDA, RECTOR DEL COLEGIO SAN 

FRANCISCO DE PAULA SANTANDER: Muy buenos días al 

honorable concejo, pero sobre todo muy buenos días a 

mi comunidad, la comuna 4. Señores concejales, me uno 

a la expresión que acaba de decir Gerardo, y es que no 

podemos cambiar una comunidad sin educación, y sobre 
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todo, que los colegios son el centro principal, el foco 

principal de estos cambios. 

 

En las instituciones educativas, particularmente de la 

comuna 4, vivimos desde hace tiempo el fenómeno que se 

da en la educación, y es que, desafortunadamente, 

estamos a la deriva desde hace varios años. Tengo la 

sede B en el barrio La Feria, una sede que impacta a 

la comunidad en muchos aspectos porque es la sede que 

recoge no solo los niños de la Feria, sino de varios 

sectores. Es una sede en la cual he pasado derechos de 

petición a Gestión del Riesgo, he hecho todo lo que 

tiene que ver porque esta sede se me cae, al igual que 

la de Jorge Eliecer Gaitán. Es una sede, vuelvo y le 

digo, que es de vital importancia, porque no solamente 

me va a surtir niños a mí en primaria para secundaria, 

sino que va a surtir también a los otros colegios, 

porque allá llegan esos niños. 

 

Me uno a lo que decía el edil. He tratado de impactar 

a la comunidad haciendo proyectos o presentando 

proyectos para poder mejorar cosas que se nos salen de 

las manos, como es el uso de un espacio que me queda 

en la parte posterior del colegio. El DADEP quedó de 

ir el día viernes a mirar si podíamos utilizar el 

espacio público para hacer un impacto y poder quitar 

una zona que nos utilizan para el consumo de sustancias 

alucinógenas, y al día de hoy todavía estoy esperando 

que vengan a visitarme. Quedaron de ir el viernes, pero 

no han ido. 

 

Entonces, en ese aspecto, sí solicitamos colaboración. 

¿Por qué? Porque tenemos mucha falencia en 

infraestructuras. Tengo un árbol aquí en el colegio, 

al ladito, si ustedes pasan, que está levantando el 

colegio poco a poco, y desafortunadamente, como está 

por fuera del colegio, le corresponde a espacio 

público, le corresponde a infraestructura y le 

corresponde a muchos entes, que ninguno, a la hora de 

la verdad, comienza a apersonarse de esta situación. 

 

No me voy a extender mucho. Lo único que les voy a 

pedir, señores y honorables concejales, es que así como 

vinieron hoy a la comuna, me acompañen, ojalá, un día, 

toda una jornada con mis queridos estudiantes en el 

aula de clase, para que vivan lo que realmente estamos 

viviendo. Porque solamente cuando uno vive lo que viven 

los demás, sabe lo que realmente sufren. Los invito a 

pasar una jornada completa en las aulas de clase con 

mis niños. 

Muchas gracias. 
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SECRETARIO: muchas gracias señor Pedro, tiene el uso 

de la palabra la señora Lina mantilla coordinadora de 

la sede c politécnico. 

 

INTERVENCION SEÑORA LINA MANTILLA COORDINADORA DE LA 

SEDE C POLITÉCNICO:  

 

Hola, muy buenos días, buenos días para todos. Bueno, 

yo quería compartir con ustedes la felicidad de la 

comunidad porque la SEDE C ya casi, casi, ya vamos como 

un 80%. Hace como unos 3 años también estuve en la 

sesión del Concejo solicitando, pidiendo ayuda, 

pidiendo auxilio porque llevábamos como 8 años peleando 

por eso. Y hay muchas personas de las que están aquí 

que me ayudaron, que han estado conmigo acompañándome, 

y les digo gracias porque estamos terminando ya casi y 

felices, porque la comunidad está también muy feliz. 

Está quedando muy linda. Los invito para que se echen 

la pasadita y miren cómo está de linda. 

 

Estoy preocupada por algunas cositas porque, bueno, me 

dijeron que ya iba un 80%, pero lo de la dotación. 

Estoy esperando, pues parece ser que la Secretaría de 

Educación está con la camiseta puesta y también nos va 

a colaborar. No voy a participar, parece ser, doctora, 

que no puedo participar en los acuerdos escolares. 

Parece ser que no, porque me la van a entregar dotada. 

Yo quiero tener esa seguridad, porque si no, entonces 

sí participo para que eso me sirva para poder dotarla, 

porque me dijeron que no. Yo quiero tener la seguridad. 

 

Bueno, hay dos cositas muy puntuales que me preocupan 

y quiero, otra vez, como solicitar la colaboración de 

ustedes, porque es con trabajo con comunidad. Miren, 

tengo casi 156 estudiantes de inquilina en la sede B 

del Politécnico que ustedes conocen, allá al Ecuador, 

allá donde están todos los chatarreros, los mecánicos, 

allá, un pedacito así chiquitico que es de la SEDE B 

del Politécnico. Yo estoy en la tarde de inquilina con 

156 estudiantes, todos apretaditos. Pero tenemos mucha 

problemática. Esa sede tiene un muro que, Dios mío, 

todos los días le encomiendo a Dios que no se nos vaya 

a venir encima, porque yo tengo chiquitines de primaria 

allá, y ese muro es un peligro latente. Está que se 

cae, la verdad. Es un muro que separa así con los 

talleres de al lado. Bueno, hay una pelea constante 

con los padres de familia, y nosotros entendemos que 

ellos tienen que salir a trabajar, que no tienen 

transporte para los chicos. Pero miren, los papás 

llegan en moto y se llevan dos o tres chiquitines en 

la moto. Los montan en la moto y yo, Dios mío, papá, 

pero usted no quiere a su hijo, ¿cómo va a hacer eso 

sin casco y sin nada? Y llegan y salen y se van. Solo 
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un poquitico más y salen y dicen: “Usted como tiene 

carro no se preocupa”. Yo no tengo carro, pero yo pienso 

que nos toca ponerle la mano a eso con tránsito. Ir va 

a echar una pasadita. Eso se congestiona. La salida es 

terrible y los papás se paran en la mitad de la cuadra 

con la moto y echan los dos chinitos atrás y papá y 

mamá. Dios quiera no pase algo, pero todos los días es 

esa preocupación. 

 

Segunda preocupación: miren, esto es importantísimo, 

doctora. Hay mucha decepción, pero mucha, mucha, y las 

parejas que ahora conviven ya no quieren tener hijos. 

Ustedes se han dado cuenta que, desde la pandemia para 

acá, no tenemos muchos estudiantes. Y los que tenemos, 

los papás no los ponen. Son desertores, se los llevan, 

los retiran, porque están de un lugar a otro o porque 

se los llevan a trabajar con ellos. Yo les ruego a las 

mamás: "¡Mamá, déjemela, y yo la tengo!" Las amenazo, 

les digo: "Tengo que reportar porque usted va a dejar 

sin estudio a su hijo". Dicen: "¿Cómo la dejo, 

coordinadora? Si yo me la llevo, voy a vender tintos, 

me la tengo que llevar. Es una niña, ¿qué me le puede 

pasar?" Y así hay, mire, cantidades de niños desertores 

y niños que no sabemos dónde están. Están sin estudio. 

Con Bienestar Familiar podemos, de la mano, y con la 

Defensoría del Pueblo y con comisarías, con todos, 

podemos de la mano rescatar y mirar dónde están esos 

niños que no están estudiando. Es un trabajo que creo 

que entre todos lo podemos hacer. 

 

Esas tres cositas. Muchísimas gracias por la invitación 

y los invito a que me miren la SEDE C, lo linda que 

está. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señora Lina por sus 

palabras, tiene el uso de la palabra padre Óscar rector 

del colegio salesiano.  

 

INTERVENCION PADRE ÓSCAR RECTOR DEL COLEGIO SALESIANO: 

Bueno, eh, gracias, doctor Yesid, por el saludo. Un 

saludo a todos los concejales, también a la doctora 

Marta, nuestra secretaria de Educación. Me uno a la 

voz de mis colegas rectores de los colegios de la comuna 

4 y reiterar, pues eh, primero el agradecimiento, 

porque hemos sido escuchados en varios escenarios, 

entre uno de ellos este en el Concejo, también a nivel 

virtual, y hemos hecho muchas mesas de trabajo. Gracias 

a los ediles, a las juntas de acción comunal, porque 

nos hemos sentido acompañados, apoyados. Hemos hecho 

campañas también para la preocupación más grande que 

tenemos, que es el entorno escolar de nuestras tres 

sedes: la sede principal, la SEDE B Domingo Sabio, SEDE 

C Jaime Barrera en el Parque Girardot. 
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Y quiero reiterar en este espacio, pues, el 

agradecimiento, pero también la problemática que se 

nos sigue presentando, en al externo y una problemática 

al interno. Al externo, pues, el problema de la 

inseguridad, que es evidente: inseguridad por la 

presencia de habitantes de calle, de consumidores de 

sustancias psicoactivas, por la inseguridad vial, 

porque estamos frente a la Avenida Quebrada Seca, que 

es una avenida con mucho tráfico y que no hemos tenido 

la posibilidad de tener alguna solución para la 

seguridad de nuestra comunidad educativa, 

especialmente nuestros estudiantes, que tienen que 

atravesar esa avenida principal. No hay un puente 

peatonal, no hay unos semáforos que permitan el paso 

adecuado peatonal especialmente, y desde luego, la 

iluminación que hemos visto ya un poco de resultado, 

pero el frente de nuestro colegio, la SEDE A, todavía 

no hay iluminación. Están los huecos, y quedaron así 

más de un mes. Los huecos están ahí y no se ha terminado 

ese servicio de iluminación. 

 

La contaminación, en todo sentido, sigue siendo una de 

las preocupaciones. Hemos hecho muchas mesas de 

trabajo, pero la contaminación auditiva, eh, el consumo 

de sustancias, la contaminación por los martilleos 

constantes de los mecánicos que han invadido el espacio 

público, que está deteriorado cada día más el espacio 

público, haciendo quemas. Nos han quemado ya dos veces 

la fachada de la SEDE A. Los recicladores y las 

actividades que tienen ahí cerca a nuestras 

instituciones, pues, no respetan el espacio público. 

Eso a nivel externo. Y a nivel interno, pues, una 

problemática que tal vez no hemos tocado, pero que me 

uno también a los otros rectores, son las 

construcciones que tenemos en la SEDE B y la SEDE C, 

que son de la alcaldía. Requieren un cambio. 

 

Un riesgo tenemos con los techos de asbesto. Sabemos 

que existen varias demandas por el riesgo de contraer 

cáncer frente a ese material que está presente en 

nuestras instituciones educativas. Ya hemos reportado 

a infraestructura, pero no sé, creo que no se ha tomado 

en serio también esta necesidad de revisar este aspecto 

de los techos de asbesto, que ya ha tenido sus 

consecuencias, y tenemos que prepararnos para, de 

pronto, no tener inmediatas demandas frente a posibles 

riesgos de enfermedades, entre otras cosas. 

 

Entonces, les agradezco la atención, también el 

respaldo y la compañía también de varios concejales, 

como Luis Ávila, que ha estado también muy presente 
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eh, acompañándonos en todas nuestras necesidades. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias por su palabra, padre Óscar. 

Tiene el uso de la palabra, el señor Nelson Celis 

Cuadros, presidente del barrio Don Bosco. 

 

INTERVENCION PRESIDENTE DEL BARRIO DON BOSCO NELSON 

CELIS CUADROS: Eh, muy buenos días. Mi nombre es Nelson 

Celis, presidente del barrio Don Bosco. En el día de 

hoy, de verdad, primero que todo, quiero agradecerles 

a los concejales por estar acá en nuestra comuna, de 

verdad, de corazón, felicitarlos por apartar el tiempo 

y estar acompañándonos acá, escuchando todos, pues, 

nuestras quejas. No, que todos es quejas. Yo tengo tres 

cositas que decirles únicamente o pedirles para el 

barrio. 

 

Eh, primero que todo, ustedes saben el problema que 

tenemos en la comuna cuatro, que es sobre todo lo de 

las partes de la erosión. Entonces, en nuestro barrio, 

gracias a Dios, nos hicieron una obra muy grande, pero 

que únicamente nos cubrió la mitad del barrio. Nosotros 

estamos pidiendo que los concejales nos ayuden para 

que nos hagan la otra mitad, que igualmente está en 

gran riesgo. Eh, nosotros pasamos un derecho de 

petición a la CMB, en el cual ellos ya tienen los 

estudios de eso. Entonces, necesitamos que los 

concejales nos colaboren gestionando para que nos 

terminen de hacer este proyecto y no esperar que pase 

lo que pasó en la cuyanita, no, que después de que se 

cayó más de medio barrio, ahí se intervinieron. 

Entonces, nosotros necesitamos que, por favor, nos 

colaboren con eso. 

 

Otra cosa es un programa que tenemos de presupuesto 

participativo del encerramiento de la cancha de Tierra. 

Ese presupuesto varias veces ya se socializó con 

nosotros, pero igualmente, nada, que no lo realizan. 

Siempre nos dicen, nos citan a infraestructura, 

socializan y nos dicen: 'Ya lo vamos a empezar, ya lo 

vamos a empezar', pero nunca nos concretan nada. Desde 

hace dos años estamos esperando que nos concreten eso, 

porque supuestamente, en el derecho de petición que yo 

pasé, nos dijeron que la plata ya estaba. En abril nos 

llamaron y nos dijeron esto: 'Eh, vamos a hacer unos 

ajustes y a más tardar, en mitad de año, empieza la 

ejecución de ese proyecto', pero estamos esperando y 

absolutamente nada. Entonces, yo les agradezco a los 

concejales para que nos colaboren en infraestructura. 

Igualmente, para que nos tengan pendiente de eso. 
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Otra cosa, nosotros fuimos seleccionados, eh, gracias 

a Dios, en el programa de mejoramientos de vivienda, 

pero tenemos un problema. En la mayoría de la 

comunidad, las personas que más necesitan de este 

proyecto están atrasadas en el pago del impuesto, y 

uno de los requisitos es que tiene que estar al día 

del impuesto. Nos dijeron en una reunión que fuéramos 

a tesorería y llegáramos a un acuerdo de pago para que 

pudiéramos tener el certificado y que con eso tuvieran 

acceso a dicho proyecto. Pero, ¿qué ha pasado? Hay 

personas que deben 6, 7 millones de pesos y la única 

solución que nos dan es que paguen la mitad. Entonces, 

es algo imposible, porque si están atrasados con pagar 

200 o 300 mil de un año, ¿cómo le van a exigir que 

pague la mitad, que son 3 o 4 millones de pesos? 

Entonces, la gente se ha acercado a decir que, si le 

pueden recibir de 100 o 200 mil pesos mensuales, porque 

son familias muy pobres, pero no nos han dado solución 

en eso. Entonces, por favor, le pedimos a los 

concejales, al presidente o a Yesid que nos colaboren, 

y a todos los concejales igualmente, para que nos 

ayuden en este proyecto para las personas más 

necesitadas. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias señor Nelson Celis. Tiene 

el uso de la palabra el señor Carlos Salcedo, 

presidente del barrio Santander.  

 

INTERVENCION CARLOS SALCEDO PRESIDENTE DEL BARRIO 

SANTANDER: Buenos días, mi nombre es Carlos Salcedo, 

presidente de la junta de acción comunal del barrio 

Santander. Buenos días a todos los honorables 

concejales, secretarios de despacho, ediles, 

presidentes, líderes, comunidad, rectores. Bienvenidos 

a nuestro salón comunal, barrio Santander. Este 

escenario fue construido hacia los años 60, cuando 

inició el barrio. Este fue un escenario donde empezó 

el barrio, se hicieron actividades, una edificación en 

barro. Hacia el año 2000, los líderes del barrio 

gestionaron este salón, esta edificación. En el año 

2000, gracias a la Gobernación de Santander, el 

gobernador Miguel de Jesús Arenas Prada, padre de 

nuestro concejal Óscar Arenas. Bendiciones, aplausos… 

se logró este edificio, que ya lleva 24 años de haberse 

arreglado, que en dos administraciones anteriores lo 

adecuaron como ágora, sí, con unas sillas, unas mesas, 

biblioteca, pero lo que hoy estoy pidiendo es que se 

arregle el salón porque ya tiene sus cositas que ya no 

sirven. Los ventiladores, yo los mandé a arreglar hace 

como tres meses y volvieron y se dañaron. Ya cumplieron 

su ciclo, el aire no sirve, el video beem no sirve, 

entre otras cosas. Entonces, sí le pido a la 
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administración actual, a nuestro secretario de 

desarrollo social, que nos ayude con eso. Ya nuestro 

joven del ágora ha pasado unos oficios sobre eso para 

que nos ayude con ese tema. Incluso le pedía a 

infraestructura que tenemos un segundo piso que está 

subutilizado, que se podría adecuar. Son 150 metros 

cuadrados que se pueden adecuar como lo era antes, y 

este salón adecuarlo para la comunidad, para el barrio 

Santander. De pronto, un techo en PVC, cosas bonitas, 

porque mire, ahorita no ha hecho calor, gracias a Dios 

que ha sido como un día lluvioso, pero aquí es un calor 

impresionante. Entonces, son una de las peticiones que 

yo le hago al honorable concejo, al alcalde, a los 

secretarios de infraestructura, que nos tengan en 

cuenta con estas obras. Al secretario de desarrollo 

social, mil felicitaciones a la EMAB, al ingeniero 

Melvin Gutiérrez, por su gestión en el barrio 

Santander. La frecuencia de los barrios, la frecuencia 

de lo que pasa, el aseo del barrio, afortunadamente, a 

falta de cultura, la gente, ellos están para ayudarnos 

en esta situación y lo han hecho muy bien. Gracias a 

nuestro supervisor Hernando Arenas y a todo el equipo 

de la EMAB. Igualmente, le agradezco al Inderbu. Yo no 

le doy garrote al Inderbu, porque Inderbu, yo voy y 

pido y me premian, me mandan cositas, me mandan los 

ejercicios por la mañana, me mandan los ejercicios por 

la noche, me mandan el yudo, la empresa municipal de 

arte, me manda cursos de pintura, me manda cursos de 

música, de danza. Entonces, muy agradecido con el 

alcalde, que mire, hoy tenemos entrega de mercados. 

Entonces, gracias al alcalde de Bucaramanga y a nuestro 

secretario de desarrollo social. Gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias por sus palabras Señor 

Carlos Salcedo. Tiene el uso de la palabra el señor 

José Pinzón, presidente del barrio Pío 10. 

 

INTERVENCION PRESIDENTE PIO 12 JOSÉ PINZÓN: Pio 12, le 

faltan las dos rayitas… Muy buenos días a todos los 

señores concejales y a la gente presente. Yo soy el 

presidente del barrio José del Carmen Pinzón Pio 12. 

Esto, mi primero es para pedirles una votación pa’ mi 

salón comunal, que no tenemos ni sillas ni mesas. La 

mesa que hay es una mesa como de 6 metros de madera 

que yo creo que la trajo Simón Bolívar. Todavía existe. 

Entonces, necesitamos que nos colaboren con eso. El 

único concejal de los que está aquí que me ha visitado 

ha sido el doctor Luis Ávila y saben la problemática 

que tenemos. O sea, necesito que me colaboren con eso, 

con la votación para mi salón comunal. 

 

Y lo otro, reductores de velocidad de la quinta a la 

primera, que es donde termina el barrio, ahí empieza 
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el colegio San Francisco de Asís y eso es 

impresionante, las motos y carros a velocidad. Ha 

habido muchos accidentes, heridos, hasta gente ha 

quedado inválida. Entonces, necesito, porque los ediles 

y presidentes anteriores han pedido a la secretaría y 

a circulación allá y no han puesto nada, eso como si 

nada, no le ponen cuidado. Y eso, ha habido muchos 

accidentes en eso. 

 

Y lo otro sería para el mejoramiento de vivienda para 

el barrio, aunque sea para unas cuatro o cinco casitas, 

no pido pa’ todos, porque sé que no va a ser. Y lo otro 

es la entrada de mi barrio, que es el parquecito, por 

ahí pasaron para acá horita subiendo, lo ven, está 

desechable. Hay mucha, mucha fumadera ahí el día, el 

fin de semana. Entonces, para que me le pongan atención 

a ver si me lo pueden colaborar arreglándolo. 

 

Bueno, muchísimas gracias y espero que tengan en cuenta 

el barrio Pío 12. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor José Pinzón presidente 

del barrio Pío 12. Tiene el uso de la palabra la señora 

Luisa Fernanda Quiñones presidenta del barrio 23 de 

junio. (no está) 

 

Tiene el uso de la palabra el señor Luis Alejandro 

forero Martínez del barrio Villas de Girardot.  

 

INTERVENCION SEÑOR LUIS ALEJANDRO FORERO MARTÍNEZ DEL 

BARRIO VILLAS DE GIRARDOT: 

Bueno, muy buenos días para todos y todos. Bienvenidos 

a este lugar. Eh, el tema de Villa de Girardot, todo 

el mundo lo conoce, sabe qué es lo que sucede con 

algunos, no con todos, no hago claridad. Bueno, para 

pedirle el favor a los honorables concejales y todos 

los que están aquí en este recinto, es el agua potable 

para nuestro barrio. Llevamos 14 años en este sector, 

somos una comunidad de 3,000 y tanto de familias, de 

habitantes en el área, y no tenemos el agua potable, a 

lo menos el mínimo vital. Eh, también pedirles el favor 

para alumbrado público. El sector 2 se encuentra sin 

alumbrado público, lo estamos necesitando urgente. 

Estamos pagando en las recargas, necesitamos ese 

alumbrado porque ustedes muy bien lo saben, el área es 

un área muy de conflictos, en ciertas áreas, en ciertas 

cosas, que aquí todos lo saben. Entonces, necesito que 

nos colaboren, por favor. Dios les bendiga, bendiciones 

para todos y todos, y un buen día. Le dejo el cupo a 

otro.  
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SECRETARIO: Muchas gracias señor Luis Alejandro forero. 

Tiene el uso de la palabra la señora Juliana Zambrano, 

asentamiento humano milagro de Dios.  

 

INTERVENCION SEÑORA JULIANA ZAMBRANO, ASENTAMIENTO 

HUMANO MILAGRO DE DIOS: Buenos días para todas y todos 

en esta mañana que vengo a acompañarlos. Eh, mi 

asentamiento es, eh, un barrio algo pequeño y una de 

las solicitudes es que deseo que ustedes puedan 

realizarnos un acompañamiento en la gestión con el 

EMPAS para revisión, adecuación y legalización del 

alcantarillado, con el fin de lograr que el acueducto 

nos independice e instale medidores en cada unidad de 

vivienda familiar. Nosotros contamos con una pila 

pública de hace 15 años, pero todos entendemos la 

problemática que conlleva a las comunidades tener el 

servicio mediante esta modalidad. Pues, gracias a Dios 

la tenemos, pero, pues, lo ideal sería que pudiéramos 

llegar a estar cada uno con su medidor. Eh, otra 

solicitud es la continuidad con la legalización de 

asentamientos para un futuro, que las comunidades 

puedan ser beneficiarias de mejoramientos de vivienda, 

como ya están participando en la comuna 4 y otros 

sectores. Adicional a eso, quiero hacer un comentario. 

El año pasado, el municipio intervino o ejecutó unos 

estudios de amenaza y riesgo para varios asentamientos 

de la ciudad, pero como líder, la verdad siento que 

fue algo como por pasar o por gastar ese presupuesto, 

porque la verdad no se sabe qué va a proseguir, si van 

a seguir con la gestión para mitigar los riesgos que 

tenemos en el sector. Milagro de Dios es vecino de 

Cuyanita, Camilo Torres, por lo tanto, ustedes 

entienden la calamidad pública que tenemos y, pues, 

por ende, que gestión del riesgo pueda mitigar la 

problemática que tenemos ahí con los vecinos y en 

general, como cualquier comunidad, pues tenemos las 

mismas situaciones de alumbrado público, que no 

completaron la solicitud, solo cambiaron ciertas 

farolas. Eh, también, pues, hay situaciones con el tema 

ambiental, por el tema de que es una parte que es baja 

y es el barrio en la entrada donde todos los 

asentamientos llevan su... se recogen la basura. 

Entonces, obviamente, es un foco ahí de inseguridad y, 

pues, para la salubridad, siempre hay, a veces, aunque 

reconozco y agradezco a la empresa de Aseo de 

Bucaramanga que todos los días somos beneficiados, 

todos los días nos recogen, entonces, gracias. 

 

SECRETARIO: Tiene el uso de la palabra la señora Yurley 

Macareo, barrio Paseo de la Feria. Tiene el uso de la 

palabra el Señor Jorge Flores, presidente del barrio 

Gaitán.  
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INTERVENCION SEÑOR JORGE FLORES, PRESIDENTE DEL BARRIO 

GAITÁN: Dr. Jaime Andrés, secretarios, honorables 

concejales, honorables ediles, señoras y señores 

presentes en el día de hoy. Mi nombre es Jorge Flores, 

presidente del barrio Gaitán, comuna 4. En días pasados 

estuve en la plenaria del Concejo, yo creo que los 

concejales ya saben. Mi tema son los tres colegios de 

mi barrio Gaitán. Me dio la palabra, concejal Nelson 

Mantilla, gracias por ser mi tutor, mi ayudante en 

nuestro barrio para esos tres colegios. Y es lo mismo 

que repitieron, ahoritica, un poquitico, voy a un 

recorderis: están en un caos los tres colegios, muros 

colapsando, techos, cañerías, y se aproximan, 

ahoritica, las nuevas matrículas. Ha habido una 

deserción grande en esos tres colegios. ¡Ayúdenos, 

honorables concejales! Estuvimos visitando 

personalmente los tres colegios con mi concejal Nelson 

Mantilla, con la personera, con la Secretaría de 

Educación. Hicimos un acta donde ellos se comprometían 

primero que todo a arreglarlos, porque eso toca 

repotenciar esos tres colegios. Y como dicen, si 

pedimos una educación digna, tiene que haber una 

infraestructura digna para los niños, porque si no, 

esa es la engañosa. Y unos niños sin educación es un 

país sin futuro. No vamos a tener futuro si no le damos 

una educación digna. Entonces, fuimos con ellos tres, 

la Secretaría de Educación vio el tema, cómo es, todo 

lo visitamos y hay muros a caerse, los techos, los 

baños... Bueno, eso viene con las nuevas matrículas. 

Entonces, para que nos ayuden en eso. Eso se habló en 

la plenaria y eso fue la visita que hicimos. Sí, 

entonces, para que nos ayuden en eso. Eh, nos ganamos 

unos presupuestos participativos en el año 2023. Los 

presupuestos, el dinero ya está todo, pero hay una 

casita en medio donde se van a hacer los presupuestos 

participativos. Es un problema jurídico que tenemos 

ahí. Para que la doctora del DADEP dijo que ya estaba 

lista para el lanzamiento. Entonces, ¿qué es la cosa? 

La casa, y ya esto, el DADEP con el alcalde Jaime 

Andrés dijo que tan pronto ya supiéramos eso, ese 

problema jurídico, empezaban a ser nuestros 

presupuestos participativos. Gracias a la Secretaría 

de Infraestructura, eh, al arquitecto Jorge ya la 

ingeniera María por las pantallas de anclaje, súper 

bien, vamos muy bien. Pero hay un problema que el edil 

Orlando se está apersonando, y sobre la Calle 13 con 

Séptima y Octava, que se paró la obra. La empezaron, 

pero se paró un minutico. Entonces quiero que te demos 

un empujito, Orlando, usted se va a personar de eso 

para ver cómo solucionamos, porque eso es nacional, 

eso es del de gestión de riesgo nacional. Hubiera sido 

ya por la Alcaldía, ya hubiéramos sacado esas pantallas 

de anclaje hace rato. Entonces, eso es esto. Yo sé que 
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los entornos escolares, para que la Secretaría del 

Interior con la policía, ya en las entradas y salidas 

de los colegios, se apersonen también con la policía 

para que estén pendientes también de los estudiantes. 

Y también lo de la invasión al espacio público, ya mi 

edil ya lo nombró, que eso es un caos total. Mi nombre 

es Jorge Flores, presidente del Gaitán, mi barrio 

Gaitán, nuestro barrio Gaitán, y el barrio Gaitán de 

todos nosotros está siempre a la orden de ustedes. 

Cuando lleguen, sean bien recibidos. Un feliz día para 

todos, bendiciones. 

 

SECRETARIO:  Muchas gracias por sus palabras Señor 

Jorge. Tiene el uso de la palabra el señor Ronald 

Martínez Monsalve, presidente de asentamiento humano 

Camilo Torres. 

 

INTERVENCION SEÑOR RONALD MARTÍNEZ MONSALVE, 

PRESIDENTE DE ASENTAMIENTO HUMANO CAMILO TORRES: Para 

todos, buenos días. Mi nombre es Ronald, soy el líder 

y presidente del barrio Camilo Torres de la comuna 

cuatro, donde sufrimos la calamidad pública. Yo, la 

verdad, voy a la fija, señores concejales. Ustedes son 

ex concejales y no influencers. O sea, ustedes andan 

últimamente promocionando la mejor empanada y el mejor 

perro. Ustedes son profesionales, son arquitectos, 

ingenieros, y ese es su trabajo. Entonces, yo he visto 

mucho eso en ustedes. Por favor, hagan su trabajo 

social, realmente, como lo hace Daniela. Perdón que 

tiemble, pero tengo ese mal... eh, Daniela. Eh, quiero 

hablar. Realmente, usted sí nos ha acompañado en este 

año, donde hemos tenido realmente que luchar contra 

las secretarías de infraestructura, secretarías de 

gestión del riesgo, con Hacienda, que sacó una 

resolución diciendo que nosotros ya entramos a una 

normalidad, que ya todo había pasado., donde retiraron 

subsidios, donde la gente pues está pagando arriendos. 

Entonces, ha sido muy duro realmente trabajar con las 

secretarias de hoy en día. Ha sido muy fuerte. De verdad 

que... eh, a mí me ha tocado ir a representarlos e ir 

a enfrentarme con algunos profesionales, eh, asesores 

jurídicos, con los que yo he tenido muchos problemas, 

donde reciben a la gente del no mejor agrado, son 

groseros., déspotas, arrogantes, y eso no le sirve al 

municipio, no le sirve a la alcaldía, porque antes de 

ser profesionales, ustedes, ¿qué son? Son humanos, 

hacen trabajo social. A mí me ha tocado enfrentarme a 

ese tipo de situación. Eh, tenemos una tutela contra 

la doctora María del Rosario, donde le estamos hablando 

hace un año de un alcantarillado que colapsó. EMPAS Le 

envió el juez, tomó la decisión de decirle, responda 

en 48 horas. Y la respuesta es que, como ya salió la 

plata y ya salió la obra, entonces que ahí es donde se 
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va a hacer ese trabajo. Pero, del resto, no bajaron, 

no revisaron nada, se quedó ahí. Yo siento que la labor 

que está haciendo el municipio es nefasta, es mala. Y, 

vuelvo y repito, Daniela nos arregló una pila pública 

bajo su gestión, no sé cómo lo hizo, pero lo hizo. Ella 

baja cada 15 días, tiene un programa con el cual nos 

está ayudando. Yo hablo por los asentamientos, no por 

los demás barrios. Entonces, señores presidentes, de 

verdad que este tipo de personas... y me disculpan los 

demás concejales, yo no los conozco, no sé cuál es su 

trabajo. Por quien yo le trabajé, esa persona no me 

sirvió. Daniela llegó, yo no trabajé por ella, regáleme 

el minuto. Yo trabajé con ella, llegó y me sirvió mucho. 

Se las presento: la mejor concejala que tiene ahorita 

Bucaramanga es Daniela. Del resto, a mí no me sirve. Y 

qué pena que se los diga, pero eso es lo que yo siento 

con ustedes, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Ronald por sus 

palabras. Tiene uso la palabra Álvaro Martínez, 

presidente del barrio Nariño.  

 

INTERVENCION ALVARO MARTINEZ PRESIDENTE DEL BARRIO 

NARIÑO: Sí, muy buenos días para todos. Con gusto, 

estoy aquí para exponer algunos temitas muy breves para 

buscar solución de los mismos. Temas como seguridad, 

temas como el manejo de la infraestructura en parques 

y temas de acción comunal en infraestructura, en 

primera medida, pues, lo de la seguridad, quiero con 

el funcionario de policía que se encuentre coordinar 

el tema en forma reservada, que no lo puedo hacer por 

estos medios. En cuanto a la infraestructura de los 

parques o zonas de extracción para los jóvenes, 

necesitamos la remodelación y manejo del parque, el 

polideportivo, que se encuentra ubicado en la calle 21 

con carrera 10, que está totalmente acabado. Tenemos 

la cancha de fútbol Maracaná totalmente acabada Y esto 

es para la juventud que reside en ese barrio. Estamos 

solicitando, hace 2 años, la construcción de un parque 

recreacional para los niños. Tenemos el parque, tenemos 

el sitio que nos lo condonó la Corporación de la Meseta, 

y así de igual manera le pedimos a la Secretaría de 

Infraestructura que nos apoye para la adecuación de 

las instalaciones de acción comunal, que están para ya 

caerse. Entonces, no contamos con recursos para esta 

inversión. Les agradezco la atención que se hayan 

dispensado y muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Álvaro por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra de la palabra la 

señora Rosaura Merchán Vera, secretaria de la junta de 

acción comunal del barrio Nápoles, Rosaura Merchán 

Vera. 
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LUIS FERNANDO TEATINO, SOY EL REPRESENTANTE DE LA 

COMUNA 4 DEL BARRIO NÁPOLES: Eh, muy buenos días para 

el Concejo de Bucaramanga. Hay unos concejales que ya, 

pues, hemos tenido, pero son críticas constructivas 

para mejorar la política en Santander. Eh, mi nombre 

es Luis Fernando Teatino, soy el representante de la 

comuna 4 del barrio Nápoles. La inquietud que hoy me 

agobia es la parte de las pantallas de la parte De 

atrás de la 28. Ya termina, no hay más, es una ondanada. 

La parte de la bajada del barrio Nápoles, bajo, lo 

volvió un basurero. La cantidad de mosquitos y el 

dengue hemorrágico que se está propagando ahorítica en 

Bucaramanga es terrible. Eh, como decían otros 

compañeros ediles, me pidieron a, de poner una acción 

popular en contra de los presidentes de junta y líderes 

comunales, dado que el espacio público de la carrera 

quinta hacia abajo, hacia el barrio La Feria, eh, 

Girardot, de abajo. hacia abajo, La Feria, Paseo La 

Feria, Nápoles, está invadida de vendedores. Los 

señores que montaron los restaurantes se tomaron el 

espacio público y la vía pública, y mandan a un señor 

alferes. La última vez que lo mandaron, se para allá a 

comer y, después de que come, vuelve y se va. Lo mismo 

lo están haciendo los agentes de policía. Los mandan, 

el control de ellos es prevenir, pero están omitiendo 

su función. Como llaman, prevención. Entonces, para mi 

coronel Rayo, que es el encargado de esa parte, y a 

los señores de las EMAB y los que les corresponden, 

por favor, nos colaboran tanto con el espacio público 

como con la parte de las pantallas de la parte de 

atrás. 

 

Otra cosita, el señor alcalde prometió unos espacios 

libres en los parques, pero eso se volvió fueron 

marihuanódromos. No los quiso acabar, los fomentó fue 

mejor porque les arregló los parques para que pudieran 

consumir drogas. Entonces, no veo en esa función la 

parte de la autoridad en qué está cumpliendo. Como 

decían los compañeros, el barrio está inseguro, lleno 

de ollas. Hace poquito cogieron 42,000 mil dosis de 

drogas en el barrio abajo, en el hueco, en Villas, pero 

está muy bueno, pero hay que meterle más la mano porque 

los señores agentes le dicen a uno: "Vea, esto es una 

olla, venga lo llevo de la mano para que le diga dónde 

es la olla". No se puede porque está en la integridad 

de nosotros. 

 

Otra cosa que le pedimos al señor Concejo de 

Bucaramanga: necesitamos un CAI móvil ahí, en la parte 

de la cancha del barrio Nápoles. Ahí hay dos puestos 

de venta de licor y todos los fines de semana, botellas, 

cuchillo, plomo. Ya no puede uno salir a la calle. Lo 
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que decía otro compañero del barrio, la inseguridad, 

las motos, taxistas de venezolanos, suben y bajan en 

canguro. Solicitamos a la Secretaría de Tránsito, por 

favor, unos separadores. Y dijeron que porque no había 

espacio no nos podían colocar los reductores de 

velocidad. Entonces, muchas gracias, compañeros, y buen 

día. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor por sus palabras. 

Tiene el uso de la palabra la señora Érica Johana 

Morocho vicepresidenta del barrio divino Niño.  

 

Listado de líderes representativos de la comuna 4 tiene 

el uso de la de la palabra la señora Eleti Ortiz. Tiene 

uso la palabra el señor Alonso Rayón. 

 

INTERVENCION SEÑOR ALONSO RAYÓN:  Aló, saludar a 

nuestro honorable presidente del Concejo, a su junta 

directiva ya todos ya cada uno de nuestros honorables 

concejales, en especial a mi concejal Diego. 

Agradecerle por esta presencia y resaltar la presencia 

en el Concejo de una sola mujer, que nadie, pues, lo 

hemos hecho, y hoy tiene ese privilegio de que aquí, 

en la comuna cuatro, la resaltemos por ser la única 

mujer representando allá en el Concejo. Yo no voy a 

utilizar sino por ahí dos minuticos, dos minuticos y 

piquito, porque ya lo que hay que hacer ya lo 

redondearon aquí los compañeros ediles, que 

felicitarlos también por esta ardua labor que están 

ejerciendo acá en nuestra comuna. Y esto es muy 

importante, que el Concejo de Bucaramanga no sea solo 

allá al recinto, sino sea la descentralización. Por 

eso, en 1986 decían que la descentralización política 

y económica de Colombia… Pues, está ahora larguito el 

tiempo, pero se está bregando a dar, y gracias a este 

honorable Concejo, o estos representantes que lo han 

querido hacer en estos momentos. Yo de verdad quiero 

reforzar es lo de la parte de mi sector, porque ya lo 

de la comuna, como le digo, ya lo redondearon, ellos, 

todas las obras, pero hay que minimizarlas porque en 

nuestro barrio 12 de octubre tiene 64 años de 

existencia y una zona de escarpe. Y esa zona de escarpe 

necesita mucho apoyo porque tiene todas las personas 

que hay en, cómo, innumerables vulnerables y necesitan 

hoy, como presidente de junta de acción comunal, y creo 

que de acuerdo con nosotros, compañeros comunales, 

estamos huérfanos de participación y de falta de que 

la administración municipal, que yo apoyé, la 

administración municipal que yo apoyé, pues, hasta 

ahora estamos esperando y tenemos mucha, mucha 

paciencia a ver en qué se van a comprometer en hacernos 

lo que se comprometieron en las campañas. Yo quiero 

manifestarles que es eminente hacer dos pantallas 
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ancladas en el barrio 12 de octubre, parte baja. Ese 

es un barrio que dicen que es asentamiento subnormal, 

pero en la realidad se encuentra totalmente aprobado 

ese sector. Falta es hacer las obras de mitigación. Yo 

no sé por qué. Porque votos sí se sacan aquí, para qué, 

y todos por lo que me he dado cuenta. Perdón, DJ, unos 

dos minutos, sí es tan amable, por ser el último. Eh, 

eh, gracias Chumi. Gracias, Chumi, Chumi. Amigo, dice 

que sí, que le haga. Bueno, Chumi, Chumi también tiene 

representación en estos sectores y todos los concejales 

que yo veo aquí han tenido su pedacito de 

participación. Entonces, a todos nos conviene que estas 

obras se adelanten para llevar a cabo el bienestar de 

las comunidades. Mire que, que en la calle 31 de la 

carrera sexta a la quebrada seca, arriba, la, a la 

glorieta de la quebrada seca, ahí se necesita que ese 

pedacito lo amplíen. Es un pedacito pequeño, lo amplíen 

para hacer la doble vía porque es que nosotros debemos 

de ir, si sacamos una madre ya pariendo, como se dice, 

tenemos que llevarla hasta el barrio Girardot 

nuevamente, sacarla, buscar Quebrada Seca y llevarla 

al hospital. Y mientras tanto, nos para en el camino. 

Entonces, yo les pido, y esa vía de la carrera sexta a 

la glorieta, a la novena, es un pedacito muy corto y 

esa es la doble vía. Así estaba, pero hubo injerencias 

de algunas partes, unos talleres y unas cosas de 

pintura para que se volviera una sola vía. Pero sí, 

ahorita subimos por ahí y vemos que están pintando 

carros, que están arreglando carros y todas esas cosas. 

Entonces, necesitamos... Déjenme porque está ahora la 

una, una, una solita cosa. Sí, sí, una sola cosa. Yo 

quiero, de verdad, que mi barriecito 12 de octubre, en 

64 años, ustedes le pongan mano, porque es que está 

dejado totalmente. Miren lo que sucede con los 

mejoramientos. Los mejoramientos de vivienda 

programados, esos mejoramientos de vivienda en el 2001 

se lograron que se dieran 86 o 106 en el barrio Don 

Bosco, Santander, 23 de junio, 12 de octubre, Pío 12, 

La Feria, Nápoles y La Gloria. En ese entonces, yo fui, 

yo tuve una chalomita en el Concejo, que se hizo una 

proposición, y les digo a los honorables concejales 

que el que quiera hoy tomar y haga la proposición, que 

de una vez quede aprobado que se inviertan en las 

mejoras de vivienda básica para esos barrios o para la 

comuna cuatro, y esa proposición debe ser aprobada 

porque yo lo hice como concejal de Bucaramanga y, con 

el apoyo de todos los concejales, fue rápido que se 

hicieron esas obras. Esa sería una cuestión muy 

inminente porque nosotros tenemos todos esos años, 

todos esos años, y las tejas, las tejas de eternit ya 

se están pasando. La otra cuestión es los reductores 

que ya aquí los han pedido de la calle 31. Son dos 

reductores. Qué maneja ahí maneja el colegio San 
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Francisco de Asís, maneja el colegio Francisco de Paula 

de Santander, el puesto de policía y la comunidad que 

somos por ahí unos 2,000, 3,000 personas que estamos 

todos los días bregando a defensores de los carros. 

Entonces, necesitamos dos reductores por la parte de 

obras. Ayúdenos con las obras. Yo, sin embargo, para 

no alargar, porque yo sé que aquí el tiempo es como la 

televisión o como la prensa, valioso. Aquí es muy 

valioso para todos nosotros. Entonces, yo voy a dejar 

recomendado a mi amigo, a mi amigo, a mi amigo Lozada 

y le voy a dejar todas las peticiones para que él me 

ayude a gestionarlos. Pero ustedes ya saben que me las 

deben aprobar en el Concejo mediante proposiciones y 

todos. Y yo quiero que hoy, hoy, se salga la proposición 

de los mejoramientos de vivienda que yo sé que se puede. 

Muchísimas gracias, muy amables por tener. Entonces, 

necesitamos... Déjenme porque está ahora la una, una, 

una solita cosa. Sí, sí, una sola cosa. Yo quiero, de 

verdad, que mi barriecito 12 de octubre, en 64 años, 

ustedes le pongan mano, porque es que está dejado 

totalmente. Miren lo que sucede con los mejoramientos. 

Los mejoramientos de vivienda programados, esos 

mejoramientos de vivienda en el 2001 se lograron que 

se dieran 86 o 106 en el barrio Don Bosco, Santander, 

23 de junio, 12 de octubre, Pío 12, La Feria, Nápoles 

y La Gloria. En ese entonces, yo fui, yo tuve una 

chalomita en el Concejo, que se hizo una proposición, 

y les digo a los honorables concejales que el que quiera 

hoy tomar y haga la proposición, que de una vez quede 

aprobado que se inviertan en las mejoras de vivienda 

básica para esos barrios o para la comuna cuatro, y 

esa proposición debe ser aprobada porque yo lo hice 

como concejal de Bucaramanga y, con el apoyo de todos 

los concejales, fue rápido que se hicieron esas obras. 

Esa sería una cuestión muy inminente porque nosotros 

tenemos todos esos años, todos esos años, y las tejas, 

las tejas de eternit ya se están pasando. La otra 

cuestión es los reductores que ya aquí los han pedido 

de la calle 31. Son dos reductores. Qué maneja ahí 

maneja el colegio San Francisco de Asís, maneja el 

colegio Francisco de Paula de Santander, el puesto de 

policía y la comunidad que somos por ahí unos 2,000, 

3,000 personas que estamos todos los días bregando a 

defensores de los carros. Entonces, necesitamos dos 

reductores por la parte de obras. Ayúdenos con las 

obras. Yo, sin embargo, para no alargar, porque yo sé 

que aquí el tiempo es como la televisión o como la 

prensa, valioso. Aquí es muy valioso para todos 

nosotros. Entonces, yo voy a dejar recomendado a mi 

amigo, a mi amigo, a mi amigo Lozada y le voy a dejar 

todas las peticiones para que él me ayude a 

gestionarlos. Pero ustedes ya saben que me las deben 

aprobar en el Concejo mediante proposiciones y todos. 
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Y yo quiero que hoy, hoy, se salga la proposición de 

los mejoramientos de vivienda que yo sé que se puede. 

Muchísimas gracias, muy amables por tener. Entonces, 

necesitamos... Déjenme porque está ahora la una, una, 

una solita cosa. Sí, sí, una sola cosa. Yo quiero, de 

verdad, que mi barriecito 12 de octubre, en 64 años, 

ustedes le pongan mano, porque es que está dejado 

totalmente. Miren lo que sucede con los mejoramientos. 

Los mejoramientos de vivienda programados, esos 

mejoramientos de vivienda en el 2001 se lograron que 

se dieran 86 o 106 en el barrio Don Bosco, Santander, 

23 de junio, 12 de octubre, Pío 12, La Feria, Nápoles 

y La Gloria. En ese entonces, yo fui, yo tuve una 

chalomita en el Concejo, que se hizo una proposición, 

y les digo a los honorables concejales que el que quiera 

hoy tomar y haga la proposición, que de una vez quede 

aprobado que se inviertan en las mejoras de vivienda 

básica para esos barrios o para la comuna cuatro, y 

esa proposición debe ser aprobada porque yo lo hice 

como concejal de Bucaramanga y, con el apoyo de todos 

los concejales, fue rápido que se hicieron esas obras. 

Esa sería una cuestión muy inminente porque nosotros 

tenemos todos esos años, todos esos años, y las tejas, 

las tejas de eternit ya se están pasando. La otra 

cuestión es los reductores que ya aquí los han pedido 

de la calle 31. Son dos reductores. Qué maneja ahí 

maneja el colegio San Francisco de Asís, maneja el 

colegio Francisco de Paula de Santander, el puesto de 

policía y la comunidad que somos por ahí unos 2,000, 

3,000 personas que estamos todos los días bregando a 

defensores de los carros. Entonces, necesitamos dos 

reductores por la parte de obras. Ayúdenos con las 

obras. Yo, sin embargo, para no alargar, porque yo sé 

que aquí el tiempo es como la televisión o como la 

prensa, valioso. Aquí es muy valioso para todos 

nosotros. Entonces, yo voy a dejar recomendado a mi 

amigo, a mi amigo, a mi amigo Lozada y le voy a dejar 

todas las peticiones para que él me ayude a 

gestionarlos. Pero ustedes ya saben que me las deben 

aprobar en el Concejo mediante proposiciones y todos. 

Y yo quiero que hoy, hoy, se salga la proposición de 

los mejoramientos de vivienda que yo sé que se puede. 

Muchísimas gracias, muy amables por tener. y esa 

proposición debe ser aprobada porque yo lo hice como 

concejal de Bucaramanga y, con el apoyo de todos los 

concejales, fue rápido que se hicieron esas obras. Esa 

sería una cuestión muy inminente porque nosotros 

tenemos todos esos años, todos esos años, y las tejas, 

las tejas de eternit ya se están pasando. La otra 

cuestión es los reductores que ya aquí los han pedido 

de la calle 31. Son dos reductores. Qué maneja ahí 

maneja el colegio San Francisco de Asís, maneja el 

colegio Francisco de Paula de Santander, el puesto de 
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policía y la comunidad que somos por ahí unos 2,000, 

3,000 personas que estamos todos los días bregando a 

defensores de los carros. Entonces, necesitamos dos 

reductores por la parte de obras. Ayúdenos con las 

obras. Yo, sin embargo, para no alargar, porque yo sé 

que aquí el tiempo es como la televisión o como la 

prensa, valioso. Aquí es muy valioso para todos 

nosotros. Entonces, yo voy a dejar recomendado a mi 

amigo, a mi amigo, a mi amigo Lozada y le voy a dejar 

todas las peticiones para que él me ayude a 

gestionarlos. Pero ustedes ya saben que me las deben 

aprobar en el Concejo mediante proposiciones y todos. 

Y yo quiero que hoy, hoy, se salga la proposición de 

los mejoramientos de vivienda que yo sé que se puede. 

Muchísimas gracias, muy amables por tener. y esa 

proposición debe estar aprobada porque yo lo hice como 

concejal de Bucaramanga y, con el apoyo de todos los 

concejales, fue rápido que se hicieron esas obras. Esa 

sería una cuestión muy inminente porque nosotros 

tenemos todos esos años, todos esos años, y las tejas, 

las tejas de eternit ya se están pasando. La otra 

cuestión es los reductores que ya aquí los han pedido 

de la calle 31. Son dos reductores. Qué maneja ahí 

maneja el colegio San Francisco de Asís, maneja el 

colegio Francisco de Paula de Santander, el puesto de 

policía y la comunidad que somos por ahí unos 2,000, 

3,000 personas que estamos todos los días bregando a 

defensores de los carros. Entonces, necesitamos dos 

reductores por la parte de obras. Ayúdenos con las 

obras. Yo, sin embargo, para no alargar, porque yo sé 

que aquí el tiempo es como la televisión o como la 

prensa, valioso. Aquí es muy valioso para todos 

nosotros. Entonces, yo voy a dejar recomendado a mi 

amigo, a mi amigo, a mi amigo Lozada y le voy a dejar 

todas las peticiones para que él me ayude a 

gestionarlos. Pero ustedes ya saben que me las deben 

aprobar en el Concejo mediante proposiciones y todos. 

Y yo quiero que hoy, hoy, se salga la proposición de 

los mejoramientos de vivienda que yo sé que se puede. 

Muchísimas gracias, muy amables por tener toda esa 

paciencia. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias por el uso de la palabra 

señor Alonso. Tiene el uso de la palabra el señor Rafael 

rojas del barrio San Rafael.  

 

SEÑOR RAFAEL ROJAS DEL BARRIO SAN RAFAEL: Muy buenos 

días. Disculpen que sea, eh, un intruso en esta 

reunión, porque yo soy de la comuna tres, pero les voy 

a comentar un problema grave que está ocurriendo en la 

comuna tres, que está afectando la comuna tres y la 

comuna cuatro. No vi ningún líder que haya hablado de 

eso. Por la entrada del vivero Nazaré están entrando 
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unos carros, están sacando y haciendo una tala de 

árboles de bambúes, que están acabando con los 

hidrantes que hay allá, están contaminando, están 

deteriorando esas zonas que son de la Corporación. Se 

le hizo, eh, por escrito a la Corporación el llamado y 

no han hecho absolutamente nada. Está afectado. 

Entonces, ¿de qué nos sirve buscar proyectos de 

pantallas ancladas si no se hace una mitigación a ese 

problema, que está deteriorando, están talando, están 

acabando con la vegetación? No veo ninguna autoridad 

competente que evite ese problema. Aparte, hay mineros 

artesanos que están contaminando lo poco que está 

quedando de las fuentes hídricas que hay ahí. Entonces, 

señores concejales de Bucaramanga, a través del doctor 

Cristian, hemos hecho esa petición, pero una sola 

golondrina no hace verano. Le queremos pedir al Concejo 

de Bucaramanga que nos escuche. La comuna tres y la 

comuna cuatro se ven afectadas si siguen permitiendo 

hacer esa calamidad, que están cometiendo de estar 

acabando con los bambúes de nuestro sector. Muchas 

gracias, disculpen.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Rafael por el uso de 

la palabra. Tiene el uso de la palabra el señor Sergio 

Acuña. 

 

INTERVENCION SEÑOR SERGIO ACUÑA: Muy buenos días, eh, 

a ver, vengo en representación del barrio 12 de 

octubre, un barrio en el cual lleva 40 años 

formalizado. Actualmente, en la administración 

municipal figura como asentamiento humano. Creo que es 

el único asentamiento humano estrato 2, eh, 40 años 

donde hemos pagado impuestos. Se le han pagado 

impuestos por más de 40 años y la administración 

municipal no ha hecho la primera inversión al barrio. 

Basado en esa situación tan caótica en la que se 

encuentra el barrio actualmente, eh, es donde vengo a 

presentar unas propuestas El Concejo Municipal les 

solicitaría a ustedes que realizaran un proyecto de 

ley para aumentar el monto de los presupuestos 

participativos, en vista de que es el único recurso 

donde se le puede hacer inversión a los asentamientos 

humanos o a los barrios no formalizados. Entonces, yo 

Pensaría que esos 200 millones que se le hacen la 

inversión cada año a ciertos barrios es muy poco, donde 

realmente solo se invierte el 50% Y esos recursos son 

muy poquitos para las necesidades que tienen los 

asentamientos humanos y más él. barrio 12 de octubre, 

que tenemos 40 años sin una inversión. 

 

Aparte de eso, le solicitaría al Concejo Municipal que 

realizara un proyecto de ley donde la administración 

municipal destinara unos recursos para los EDAFRIS de 
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los asentamientos humanos o los barrios subnormales o 

aquellos barrios en los cuales tenemos toda la 

documentación radicada dentro de planeación y que lo 

único que nos hace falta son esos estudios. Estudios 

que los barrios no podemos pagar porque son muy 

costosos, pero ustedes, por la administración 

municipal, lo pueden hacer. Pueden destinar los 

recursos para hacer esos EDAFRIS y, obviamente, 

formalizar esos barrios, por decirlo así, para que 

mejoren esas condiciones de los asentamientos. 

 

Aparte de eso, el barrio 12 de octubre lo creen incluir, 

actualmente, en vista de que no hay un EDAFRI. Aparte 

de que tenemos toda la documentación en planeación, lo 

piensan vincular en zona rural. Por favor, Planeación 

Municipal, no cometan ese gravísimo error, porque somos 

un barrio que tenemos 40 años de formalizado, 40 años 

de urbanizado, y ustedes lo piensan declarar en una 

zona rural. Yo pienso que les hace falta que revisen 

un poco el plan de ordenamiento y verifiquen que las 

áreas en las cuales el barrio está formalizado no 

cumplen con esos requisitos para que vayan a... 

 

Un minutico más para poder terminar. 

 

Y, por otra parte, le solicito al Concejo Municipal 

que, antes de que aprueben la revisión extraordinaria 

del Plan de Ordenamiento Territorial, revise muy bien 

la comuna 4, en especial los linderos de los barrios, 

porque el 12 de octubre no tiene linderos. Entonces, 

les solicitamos que, muy por favor, que en la comuna 

4, antes de aprobar esa revisión extraordinaria, 

revisen con ojo, eh, con lupa, el barrio 12 de octubre. 

No tiene... No tiene límites. Los límites, actualmente, 

de los barrios están desproporcionados, históricamente 

no están cumpliendo con lo que históricamente es. 

Entonces, le pido el favor que, antes de que aprueben 

el Plan de Ordenamiento o la revisión extraordinaria, 

revisen el barrio 12 de octubre y otros barrios de la 

comuna 4. 

 

Muchísimas gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias señor Sergio por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra el señor Orlando 

capacho  

 

INTERVENCION SEÑOR ORLANDO CAPACHO: Tengan ustedes muy 

buenos días. Agradecemos que el concejo se acerque a 

los territorios y ejerza su función como debe ser. Mi 

tema es la minería ilegal que se está presentando en 

toda la escarpa occidental de Bucaramanga, 

especialmente la comuna 5, la comuna 4 y la comuna 1. 
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Desde la década pasada se ha reportado, y nosotros como 

líderes de la comuna cuatro hemos reportado a policía, 

a Secretaría de Interior, al GEA, a la corporación de 

defensa, y no hemos recibido una respuesta contundente 

respecto a eso. 

 

Recuerden que es un crimen ambiental que está 

contemplado en el artículo 79 de la Constitución 

Nacional. Solicitamos a ustedes que, por favor, se 

apersonen de eso. Estuve hablando con alguien de la 

corporación y me dijeron que si no había denuncia en 

la Fiscalía General de la Nación, no pueden intervenir 

porque la Fiscalía es la que corrobora y ratifica que 

esto está ocurriendo. Entonces, solicitamos que la 

Alcaldía de Bucaramanga, como ente territorial, se 

apersone y ponga la denuncia para que se hagan las 

investigaciones, se corrobore y pase a intervenirse 

como debe ser. 

 

Las afectaciones a estos terrenos han sido tanto en el 

subsuelo como en la capa vegetal. Se está amenazando 

el barrio El Sinal, aquí el señor Rafael que intervino 

ya sabe que va a generar un proceso erosivo en el largo 

plazo, pero se va a generar lo mismo en el barrio 

Gaitán, aparte de contaminación con cianuro y con 

mercurio. 

 

Entonces, por favor, les hemos avisado. Hay actas de 

la Junta Administradora Local del periodo pasado y el 

de este en el que se reporta a la Alcaldía a las 

autoridades que les competen que esta irregularidad 

tiene que pararse. 

 

Entonces, les solicitamos que intervengan. Nosotros 

como líderes hemos hecho nuestro papel, no podemos 

exponer nuestro pellejo apersonándonos de un problema 

que debe ser asumido por la administración y 

solicitamos que se impida el paso de la entrada por 

Chimita a los ilegales por el vivero Nazaret por el 

barrio El Sinal y por el barrio Gaitán. No sé cómo lo 

harían, pero es necesario. Recuerden que están violando 

la Constitución estos particulares y últimamente se 

han cacterizado, se han organizado, y ya a uno como 

líder le da miedo acercarse a la zona porque ya está 

atentando contra la vida de uno. 

 

Entonces los invitamos a que intervengan, que, por 

favor, ojalá de aquí de esta reunión nazca una denuncia 

ante la Fiscalía General que es el primer paso para 

poder interdar y solucionar este problema. 

 

Muchas gracias. 
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SECRETARIO: muchas gracias señor Orlando por uso la 

palabra. Tiene uso de la palabra William Leonardo señor 

William Leonardo. Tiene el uso de la palabra el señor 

Óscar Andrés Martínez. 

 

INTERVENCION SEÑOR ÓSCAR ANDRÉS MARTÍNEZ: Buenos días 

señores concejales y todos aquellos administradores de 

parte de la alcaldía de Bucaramanga de diferentes 

secretarías acá presentes los señores ediles los 

señores presidentes y líderes en esta mañana quiero 

comentarles sobre lo que ocurre En mi barrio la 

inmaculada fase uno es un barrio que está totalmente 

olvidado por las diferentes entidades allí el desaseo 

es una cosa tremenda hay tres empresas de aseo que 

llegan a Aquel lugar la empresa de la emab es una que 

cuando se necesita el servicio de las volquetas es una 

dificultad tremenda para que logren enviar para recoger 

diferentes clases de escombros no tenemos allí un salón 

comunal necesitamos la colaboración de los señores 

concejales acá presentes no tenemos un parque para los 

niños somos 812 familias no tenemos un parque para los 

niños el agua hay dos tanques de agua de capacidad de 

500,000 mil litros pero esa agua está contaminada hemos 

sugerido que nos colaboren con el sistema de higiene 

que se haga allí presente para poder estudiar las 

causas por la cual estas aguas están contaminadas así 

tomando esa agua nosotros 812 familias también 

solicitamos la presencia de las autoridades se necesita 

para alguna urgencia se llama al caí o al diferentes 

cuadrantes que hay allí y el decir es que no pueden 

llegar en el momento porque pasa media hora no llegan 

y dicen que por falta de cuadrantes en el sector que 

les toca para yo no sé cuántos barrios y la mayoría de 

veces entonces pasan 4 o 5 horas y no hacen presencia 

por allí una patrulla de la policía Entonces es 

importante Nada más con la presencia de ellos en Aquel 

lugar en momentos más continuos, Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Óscar por sus 

palabras. Tiene uso la palabra el señor Hernán Acevedo. 

Tiene el uso de la palabra el señor Edwin Carrillo. 

Tiene uso la palabra el Señor Carlos Quiroz 

INTERVENCION SEÑOR CARLOS QUIROZ: Muy buenos días, mi 

nombre es Carlos Quiroz, soy habitante del barrio 

Gaitán. Eh quiero preguntarles aquí a los señores: que 

pasé ahorita una, un derecho de petición a los señores 

de Planeación, preguntándoles que, en qué estado nos 

encontramos los habitantes del barrio Gaitán. Porque, 

la realidad, hay gente que está comprando casas y nos 

están volviendo bodegas. No sabemos si somos 

industriales si somos residencial. Sí, entonces, 

nosotros queremos saber, que nos expliquen en qué 

estado de estrato nos tienen, si nos tienen como 
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industriales o como comerciales. Hay empresas que 

deberían de estar en el sector de industrial, y la 

realidad, la realidad nos las están metiendo en el 

barrio Gaitán. Todo ha sido allá en el Gaitán. 

Entonces, queremos que ustedes, señores concejales, les 

agradezco que me escuchen y que nos ayuden a averiguar 

sobre esto. Este es una de las peticiones. 

 

La segunda: no sé si está el secretario del Interior... 

Sí, sí está. Bueno, señor secretario, usted estuvo en 

el barrio Gaitán en una reunión donde nosotros le 

preguntamos. Yo, personalmente, le pregunté: ¿para qué 

están las cornetas de seguridad en el barrio Gaitán? 

Sí, y la realidad es que la persona, el señor Rodolfo 

Luna, que se encuentra aquí presente, no la tiene como 

de, de, solo para servicio social, servicio social. Se 

perdió un perrito, se perdió un gatico, el perrito se 

perdió, la cédula... Bueno, está bien, la cédula, sí, 

pero qué se perdió... una llavecita, un llaverito, de 

color... No, señor Rodolfo, usted ya lleva más de 20 

años con esas cornetas, usted se cree el dueño, Usted 

se cree el dueño de las cornetas y la inseguridad. 

Mire, el viernes se robaron una moto. ¿A quién, a quien 

se le iba a pedir el favor? El señor Rodolfo no lo 

pasa. Si usted no es del, lo utiliza como un bien común 

para él políticamente, se lo digo aquí delante de 

todos. Rodolfo, como un bien político, los usa usted. 

Sí, ¿Por qué? Porque al hablar por las cornetas, todo 

el mundo dice: "Ay, no, es que Rodolfo es el 

presidente". 

 

Me disculpan, me extiendo un poquito más. Entonces, lo 

que nosotros queremos es que sean intervenidas las 

cornetas, que sean sacadas de la casa del señor Rodolfo 

Luna, y que, nos hagan el favor, nos pongan a la gente, 

la comunidad le den el acceso a las cornetas, para 

evitarnos toda esta cuestión. 

 

Les agradezco, muchas gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias Señor Carlos por sus 

palabras. Tiene el uso la palabra la señora Nelsy 

Rodríguez.  

 

INTERVENCION NUBIA SUÁREZ DELEGADA DE LA JUNTA DE 

ACCIÓN COMUNAL DEL BARRIO GAITÁN: 

Buenos días, mi nombre es Nubia Suárez, Delegada de la 

Junta de Acción Comunal del barrio Gaitán y del frente 

de seguridad. La problemática que estamos viviendo en 

la carrera 11 con calle 15 es una olla de ventas de 

estupefacientes, la cual hemos denunciado a la policía. 

¿Qué hace la policía? Viene, cobra su cotica y chao, y 

siguen las ventas ahí. Hace más de un mes tuvimos una 
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problemática: llegaron a matar al dueño del predio del 

establecimiento que funciona ahí y llamamos a la 

policía. Intervino, cada quien para su casa. Ellos 

llegan, la policía llega, se reúnen con los vagos ahí, 

hablan, tatán, su cotica y chao, y la inseguridad que 

vivimos ahí, que es la esquina de la plaza del mercado 

del barrio Gaitán, es terrible, terrible, terrible, 

terrible. 

 

Entonces, otra problemática que tenemos es la del 

jardín John F. Kennedy, que tiene tres salones que ya 

no funcionan para nada, donde funcionan 120 niños en 

este momento, y le pido el favor a los concejales y a 

las secretarías que por favor nos colaboren. ¿Qué hace 

la alcaldía? Va y toma su foto y ahí quedó. Llevamos 

años tras años peleando para que nos vayan a arreglar 

la infraestructura del jardín John F. Kennedy. 

 

Entonces, de corazón, los invito a que nos colaboren, 

porque ahí hay niños de 2 a 5 años y estamos en una 

inseguridad en ese sector, terrible. Y las cornetas no 

son para función de los políticos, como dice Carlos 

Quiroz. Ahí las cornetas funcionan para todo el mundo. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias mi señora Por el uso de la 

palabra. Tiene el uso de la palabra la señora María 

Cristina Rojas.  

 

INTERVENCION SEÑORA MARÍA CRISTINA ROJAS: Muy buenos 

días para todos los concejales. Eh, mi nombre es María 

Cristina Rojas, vengo del asentamiento humano 

Zarabanda, soy líder del asentamiento. La problemática 

que tengo en mi barrio es que tengo muchas personas, 

muchas mujeres, que son cabezas de hogar. Entonces, 

ellas tienen que pagar el arriendo, la comida, y no le 

alcanza para que los niños puedan seguir estudiando, 

porque los profesores les empiezan a pedir muchas cosas 

en las que ellos no pueden, no pueden comprarle todo 

lo que necesitan, y si no, los profesores les dicen 

pierden el año. Entonces, los muchachos ven que van 

perdiendo el año, se salen y se quedan por ahí en las 

calles, sin hacer nada. Eh, yo quiero que los 

concejales me ayuden para que esos jóvenes puedan 

utilizar los tiempos en algo productivo, porque se 

esconden es en los vicios. Las mamás preocupadas por 

ellos, porque no los dejan trabajar, que porque son 

jóvenes. Entonces, yo, horitica, me gané el presupuesto 

participativo y quiero que esos jóvenes puedan 

participar en el presupuesto participativo, para que 

ellos, cuando sean mayores, ya tengan una experiencia 

en un trabajo y puedan ayudar también a los papás, 
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porque los papás les toca es darles de comer. Ellos no 

quieren hacer nada y se vuelven, son por ahí viciosos. 

Muchas gracias. 

 

SECRETARIO: muchas gracias señora María Cristina por 

sus palabras. Tiene uso de la palabra a la señora 

Orfilia Buitrago García.  

 

INTERVENCION SEÑORA ORFILIA BUITRAGO GARCÍA: Muy buenos 

días, señores concejales, secretarios de despacho, 

ediles y comunidad en general. Agradezco la presencia 

del concejal Daniela, que siempre está por allá con 

nosotros y por ser mujer, bienvenida. Señores 

concejales, hago parte de la calamidad pública y veo 

con tristeza, y con el señor secretario de la gestión 

del riesgo, se me olvida el nombre, porque no hace 

presencia en nuestro sector. ¿Cómo es posible que 

hicimos un trabajo con el señor Ronald y con la 

defensoría del pueblo? Nos prometió pagarles a las 

personas que les deben los tres meses y no los ha 

pagado a muchos todavía, de más. Entonces, por favor, 

pedimos que les paguen. Señores concejales, nos dijeron 

que ustedes eran los que nos ayudaban para que abrieran 

el Runda. Entonces, aquí están ustedes, y él, para que 

nos solucionen ese problema. A mi comunidad, nuestra 

comunidad, ha perdido mucho, las viviendas. Esas 

familias están, mejor dicho, devolviéndose al barrio a 

exponer sus vidas. Los invito para que conozcan nuestra 

situación. Apoyo a la señora Isabel en lo que dijo, 

porque la verdad, ¿a dónde está la ayuda del gobierno 

nacional que nos prometieron? No ha llegado. 500,000 

pesos que dijeron que les daban a unas familias, 

tampoco a muchas les han dado 200. Bueno, no me acuerdo 

el total, pero el que la nación daba, tampoco lo han 

dado. Es una falta de respeto con la comunidad, ya que 

en su necesidad juegan con ellos. Hay muchos programas 

del gobierno que, por ser una comunidad en calamidad, 

debíamos estar integrados, pero mentiras, el sisben no 

lo subieron y nos sacaron antes de los programas. Me 

parece una cosa muy injusta, ya que son personas que 

hemos perdido nuestras viviendas, donde hay una 

cantidad de niños que fueron desescolarizados, porque 

sus papás están aquí, allí. ¿Qué es el futuro de esos 

niños? Les pregunto a ustedes, señores concejales, si 

lo único que ven... nada bueno, ¿verdad? Entonces, ¿por 

qué los colegios? Y si yo lo he dicho en muchas 

reuniones, que tenemos niños desescolarizados, no se 

han tomado la molestia de buscarlos y que vuelvan a 

los colegios. La vida de un niño de 12 años que está 

en la calle todo el día, porque su papá es reciclador, 

su mamá vende tintos o los tienen que dejar solos, 

porque tuvimos una niña que se mató porque sus papás 

son cabeza de familia y tenemos que trabajar porque 
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somos familias muy pobres, ¿verdad? Entonces, buscamos 

y esperamos que ustedes y los secretarios de despacho 

se den dé cuenta de que vivimos una situación muy 

difícil. Nos llamaron y nos llevaron al Instituto de 

Vivienda, y nos dan una vivienda a mi casa ya. Nosotros, 

la mayoría de mi barrio, somos reportados. ¿Cuándo 

vamos a acceder a esa vivienda? A mi casa allá tenemos 

abuelos que no tienen ni con qué comer. Tenemos apoyo 

a lo que dijo Cristina: niños que van al colegio, no 

tienen con qué cumplir sus obligaciones del colegio. 

Le pido un minuto más. Entonces, ¿cómo es posible que, 

si la educación es gratis, les exijan a nuestros hijos 

llevar un celular al colegio? ¡Imposible! ¿Verdad? Es 

imposible que le pidan trabajos grandísimos, que tienen 

que ir a buscar internet cuando nuestro barrio no lo 

tiene, que tienen que ir a pagar. No tienen para la 

comida, menos para hacer esos trabajos, señores 

concejales. Y verdad que los invito a que conozcan 

nuestro sector. No es que nosotros les contemos, están 

invitados para que vayan y caminen, porque es una cosa 

lo que nosotros decimos, otra cosa es que ustedes tomen 

la molestia y hablen con cada uno de nuestra comunidad, 

sus necesidades personales, porque ver abuelos aguantar 

hambre es muy duro y niños desescolarizados, peor. Los 

servicios, tenemos unos servicios que no tenemos y que 

nos los están cobrando, como es el del aseo. ¿Cómo es 

posible que tengamos unas cuentas, algunas familias, 

de 500? Bueno, algo cuando es un servicio de cobrar 

mes a mes, creo yo, y es lo que yo pienso, ¿verdad? Y 

que no salgan con una deuda de 500 cuando tienen con 

qué comer, con qué pagar arriendo, y se están 

devolviendo a exponer sus vidas. ¿Con qué van a pagar 

esa cantidad de dinero, señores ediles a ustedes les 

pido, los invito a que estén pendientes de los 

asentamientos que están en la calamidad pública? 

Gracias. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señora orfilia por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra el Señor Alirio 

Amador. Tiene uso, tiene uso de la palabra la señora 

María Cristina Rodríguez Perico. Tiene uso la palabra 

el señor José Correa. Tiene la palabra del señor Alirio 

Amador.  

 

INTERVENCION SEÑOR ALIRIO AMADOR: Aló, buenos días. De 

verdad, darles las gracias a los ediles, presidentes 

de junta, acción comunal, por la invitación que le hace 

al concejo. Es un honor tener en el barrio Santander a 

los honorables concejales aquí en nuestros barrios para 

que vean la problemática que tiene la comuna cuatro. 

Nosotros aquí en el barrio tenemos, gracias a las 

secretarías que lo que pasamos cartas, nos solucionan 

el problema. A mí, interesante, aquí en el barrio 
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Santander tenemos una problemática que hay en la 

escarpa, en la entrada del barrio Santander. Es una 

erosión crítica. Ya llevamos 4 años pasándole a la 

corporación, a la alcaldía, a la gobernación sobre la 

pantalla anclada de la entrada del barrio Santander, 

que es la del 12 de octubre, que es la entrada principal 

del barrio del Santander y Don Bosco se llega a ir. Ya 

se prohibió, con la dirección de tránsito, el carro 

pesado, para que no pasaran el vehículo pesado, porque 

se está yendo el pedazo. Yo le pido a los honorables 

concejales que nos tengan en cuenta sobre la pantalla 

anclada. Ya tenemos 4 años sobre esa solicitud. Vienen 

y visitan, vienen y miran, pero no llegamos nada 

concreto. Eso sí, les pido a los honorables concejales 

que nos tengan en cuenta en esta problemática, la 

pantalla anclada de aquí, el barrio 12 de octubre y 

Pio 12. Muchas gracias.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias, señor Alirio, por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra la señora Adela 

Bayona. Tiene el uso de la palabra el señor Luis 

Fernando Teatrino. Tiene el uso de la palabra el señor 

Edinson Ojeda Angarita.  

 

INTERVENCION SEÑOR EDINSON OJEDA ANGARITA: Bueno, 

buenos días, agradeciendo, por supuesto, al concejo. 

Voy a estar acá en el sector, a todos los presentes 

también. A ver, yo quiero transmitirles a ustedes una 

problemática que venimos manejando con los ediles de 

las administraciones anteriores, que es los problemas 

con las entidades públicas. Nosotros, en el barrio 

Girardot, y hablo de que la comuna 4 está con una 

población cercana a los 60,000 mil habitantes, sí, y 

en la red, hablando ya con la empresa de acueducto, 

pues, cuando se rompe un tubo en el Girardot, se queda 

desconectada toda la red de agua para casi más de 15 

barrios. Entonces, digamos, el barrio Girardot tiene 

100 años. Imagínese la cañería que tiene, ya cumplió 

su vida útil. La inversión que tiene que hacer el 

acueducto de romper, volver a pavimentar, creo que a 

eso es que le están sacando el cuerpo. El acueducto. 

Entonces, aquí, mis compañeros presidentes de junta, 

algunos ediles, obviamente, cada vez que zona, esta 

hora, 9 de la mañana, no hay agua. ¿Cuándo llegará el 

agua? Y así, duramos uno o dos días, se soluciona, a 

los 3, 4 días vuelve y no hay agua en 15 barrios. 

Entonces, sí queríamos que, de pronto, en el momento 

que tengan la intervención con el acueducto, le digan 

que, en el sector de Bucaramanga, la zona occidental 

de Bucaramanga, que tiene más del 10% de la población 

de Bucaramanga, tiene una afectación con el acueducto. 

La otra entidad es la electrificadora, la ESSA. Hay 

una sin vergüenzura que tiene la ESSA, porque es que 
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la ESSA los postes los alquila, los arrienda. ¿Y qué 

negocio tan bueno que tienen ellos? A costa de 

colocarnos todas las empresas de comunicaciones, 

colocándonos la red de Claro, de Movistar. Y lo que 

les cuesta a los bumangueses estar cada dos meses 

cambiando la red de frentes de seguridad. Eso tiene un 

costo, y la electrificadora, como fresco, le alquila a 

Movistar. Nosotros, cada toda la presidente de junta, 

vemos allá cinco personas montados en los postes, 

dañando los cables del frente de seguridad, y nadie le 

dice nada. Entonces, bueno, y además la contaminación, 

eso es un arañero. Si uno se para en cualquier esquina 

de cualquier barrio y ve un arañero por todos lados, y 

la electrificadora cobra, arriende el poste, arriende 

el poste. Entonces, ya es hora de que, por favor, es 

algo que... la otra empresa, y me regala un sí, que es 

la CDMB. Nuestros sectores, todos los barrios, tienen 

zonas de escarpa. Todos los barrios. Pero hay unos 

personajes que son expertos de hacer invasiones y 

adueñarse del lotecito que está al lado, porque nadie 

lo está mirando. Pero es que la CDMB tiene una función, 

¿y por qué no la hacemos que ellos la cumplan? Es que, 

digamos, allá se establecen personas por la necesidad, 

digamos así, se establecen allá en esos sectores. Pero 

el tema de seguridad también viene ahí a la par, porque 

un patrullero no basta por allá. Y por eso están 

inmersos allá el tema de microtráfico, el tema de cosas 

que no deben ser. Pero, ¿cómo se controla cuando ellos 

están a tres cuadras, bajando graderías? ¿Quién va 

hasta por allá? Pero la CDMB, que está encargada de 

proteger esa zona, no lo hace. Y no lo está haciendo 

hoy, desde hace tiempo lo viene haciendo. Esto no es 

una denuncia de hoy. Es que, si la CDMB tiene unos 

presupuestos para eso, ¿por qué no lo hacemos cumplir? 

Muchas gracias.  

 

SECRETARIO: muchas gracias señor Edinson por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra la señora Leidy 

Lozano. Tiene el uso de la palabra el señor Rodolfo 

Luna. tiene  

 

INTERVENCION SEÑOR RODOLFO LUNA: Sí, señor, total, muy 

buenos días para todos los honorables concejales, para 

los honorables ediles, presidentes de junta de acción 

comunal, los señores rectores, para todos los 

asistentes el día de hoy. A ver, la verdad, que 

agradeciéndole al Señor Carlos Quiróz por lo que 

ahoritica dijo, que me parece muy importante para que 

el señor Secretario del interior tenga en cuenta lo 

del radio modem, que siempre lo he estado pidiendo. Y 

no solamente en el Gaitán sucede esto, en muchos 

barrios sucede. ¿Por qué? Porque resulta que hoy en 

día nos toca comunicarnos es por el micrófono, mientras 
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que con el radio modem toda la comunidad, o no toda la 

comunidad, personas que puedan estar en el frente de 

seguridad, pueden utilizar las cornetas. Pero para eso 

se necesita el radio modem, que inclusive la semana 

pasada, y acá en este recinto, la vez pasada, con los 

honorables ediles, con los presidentes, hicimos una 

reunión y dijeron que, ¿cuáles eran las necesidades? 

Esto hace ya como un año, no, como unos iniciando la 

administración de Jaime Andrés. Entonces, ahí quedó 

plasmado de la necesidad del radio modem. Les decía yo 

al Señor Orlando, le dije, venga, esas reuniones, en 

últimas, no sirven de nada, porque únicamente para la 

foto. Entonces, por favor, señor Secretario del 

interior, nos colabore con los radios modem, así el 

Señor Carlos Quiroz puede tener acceso a las cornetas, 

y muchas personas más, porque de eso se trata, que 

todos le pongamos el pecho a la situación. 

 

Otra de las cosas, lo del DADEP. Por ahí estaba rotando 

yo la publicación que salió el domingo en Vanguardia. 

¿Por qué? Porque resulta que le mandan un oficio, y 

ahí está el oficio. También le mandan un oficio al 

DADEP, donde están mostrando la inseguridad que hay 

con todos esos carros y todos esos aparatos, carros 

parados en los postas. Yo creo que ustedes lo vieron, 

y resulta que allá no se sabe quién es el papá del 

niño, porque allá dicen que no, que tiene que ser la 

policía, la policía dice que no, que la alcaldía, y se 

chutan el balón. Y lo que hacen como tal, les agradezco 

que me... y lo que hacen como tal es que, eh, dilatar 

y no solucionar. La pregunta de la persona ahí es muy 

clara. ¿Quién responde en el momento donde llegue a 

haber un accidente?, donde ya tiene conocimiento la 

administración municipal y no han hecho nada al 

respecto. 

 

Otra de las cosas, el comodato de las pulgas. Eso es 

un bien, calle 19 n 14- 38. Eso es un bien que es del 

municipio de Bucaramanga, pero está funcionando sin 

comodato. No han hecho nada la recuperación de espacio 

público ahí en ese sector, la venta de droga, la 

receptación, la chatarrería que ellos tienen un local, 

pero deben laborar es adentro, no tomarse los andenes, 

y todo donde pasan los carros de espacio público para 

ir a guardar en la bodega que tenemos, que es de la 

plaza de Mercado del barrio Gaitán, y le están dando 

otra utilidad. Y pasan, y les toca pararse ahí 20 y 30 

minutos esperando que le den vía, y nada sucede con 

eso. 

 

Otra de las cosas, lo del CTP. Sí, es importante que 

los señores concejales tengan el cuento. El centro de 

traslado por protección, que es también de la 
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Secretaría del interior, es donde pueden trasladar a 

los infractores. Las otras grandes ciudades los tienen, 

¿por qué Bucaramanga no? 

 

Otra de las cosas, ese predio de la calle 16 n9 55, 

que está siendo habitado, y murió el señor y ahora lo 

arrendaron, y así sucesivamente. Y estamos necesitando. 

Yo tengo la demanda de eso, y me dijeron que iban a la 

restitución, pero nunca. Y, para terminar, lo de los 

olores ofensivos que todavía vienen de abajo de 

Chimita. Yo creo que hay... al consejo. Bueno, claro 

está que ahoritica les toman el pelo porque es los 

sábados en la tarde y los domingos cuando sale ese 

olor, a ¡fétido! Y nadie ha hecho nada. Yo puse el 

denuncio, y eso está también hasta en el Ministerio 

del Medio Ambiente, donde dijeron que el PRIO el plan 

de reducción por impacto de olores ofensivos tenía que 

comenzar a funcionar, y a la fecha no lo están haciendo 

cumplir. Y las tractomulas... vaya mire usted que suben 

las tractomulas por el lado de allí de la Curva del 

diablo mal llamada y se meten a la ciudad. Hombre, 

¿ustedes no creen que en el momento que haya un 

accidente? Porque ahí transitan muchísimos buses, toda 

la gente de la parte de abajo se desplazan en bus, y 

llegue a haber un accidente. Esas mulas ya no están 

para que estén entrando a la ciudad. Les agradezco que 

me haya extendido un poquitico, que me pongan atención. 

Pero la verdad, estaremos atentos a seguir trabajando 

por la seguridad de Bucaramanga, porque sí es un 

compromiso de todos. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias señor Rodolfo por sus 

palabras. Tiene el uso de la palabra el señor Juan 

Carlos Gualdurraga barrio la feria. Tiene uso de la 

palabra del señor Emiro Rodríguez. Tiene el uso de la 

palabra el señor Aurelio Toscano. Ultima intervención 

tiene el uso de la palabra el señor Juan Carlos Pabón. 

Señor presidente le informo que no hay más 

intervenciones por parte de la comunidad. 

 

PRESIDENTE: Bueno terminadas las intervenciones de los 

líderes y lideresas ahora seguimos con el uso de la 

palabra de la administración. 

 

Bueno pero primero tenemos que levantar la sesión 

informal hacer el primer hacer nuevamente llamado lista 

para levantar la sesión informal.  

 

SECRETARIO: Llamado a lista  

 

H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presente  
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H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: (no respondió al 

llamado) 

 

H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente señor 

secretario  

 

H.C JAVIER AYALA MORENO: presente secretario  

 

H.C ELKIN YESID BELLO PEÑA: presente  

 

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Chumi Castañeda 

desde las 8 punto de la mañana  

 

H.C JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: presente secretario  

 

H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente 

secretario  

 

H.C ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: presente  

 

H.C ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: presente secretario 

 

H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente señor 

secretario  

 

H.C HENRY GAMBOA VARGAS: presente  

 

H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor 

secretario  

 

DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presente  

 

H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: presente  

 

H.C NELSON MANTILLA BLANCO:  presente  

 

H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente 

 

H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente  

 

H.C CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Cristian Reyes 

presente secretario  

 

H.C DANIELA TORRES ZARATE: (no respondió al llamado) 

 

Señor presidente le informo que el llamado a lista lo 

han contestado 18 honorables concejales existiendo 

quórum decisorio como hay quórum decisorio se levanta 

la sesión informal y le damos el uso de la palabra a 

la administración por parte de la doctora María del 

Rosario secretaria de infraestructura.  

 



  

 
 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTAS CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 49 

de 97 

 

  
 

INTERVENCION DOCTORA MARÍA DEL ROSARIO SECRETARIA DE 

INFRAESTRUCTURA: Muy buenos días, honorables 

concejales, ediles y representantes de la comunidad. 

tome atenta nota de todas las solicitudes. Es 

importante comunicar que con la mayoría de ustedes ya 

hemos tenido mesas de trabajo. Nosotros venimos 

trabajando de forma conjunta, porque finalmente, si no 

trabajamos conjuntamente, pues los proyectos no van a 

salir, se nos van a demorar y por eso necesitamos que 

ustedes estén siempre trabajando con nosotros. y 

agradezco este espacio, honorables concejales, porque 

es importante que la comunidad sepa cuáles son los 

trabajos que estamos realizando desde cada secretaría. 

 

Puede ser que a la fecha aún los proyectos estén en su 

proceso final o de contratación, pero ya están 

estructurados, ya están madurados y venimos trabajando 

para que la administración de nuestro alcalde Jaime 

Andrés les cumpla a ustedes con todo lo que se ha 

prometido y se ha socializado, atendiendo las 

solicitudes. Tome atenta nota de cada líder, de cada 

concejal, de perdón, de cada edil y representante de 

las Juntas de Acción Comunal. Algunos solicitan que, 

por favor, esta respuesta la realicemos por escrito. 

Entonces, concejal, la semana entrante me comprometo a 

entregarle al Concejo la respuesta de cada uno. Tomé 

los nombres y la solicitud de cada uno. Sin embargo, 

voy a hacer un resumen de los puntos principales o más 

fuertes, para que la comunidad esté enterada sobre el 

tema del mantenimiento de la malla vial. 

 

Les informamos que el Concejo Municipal nos aprobó un 

proceso de vigencias futuras para poder realizar el 

proyecto de pavimentación en las 17 comunas del 

municipio de Bucaramanga. En este momento, ese proceso 

se encuentra en la etapa jurídica, listo para poder 

iniciar el proceso de contratación, y se espera que 

para principios del mes de diciembre ya tengamos la 

malla vial contratada para poder empezar a atender. De 

esta forma, pues ya ustedes nos han hecho las 

solicitudes de los principales sitios que requieren el 

mantenimiento de la malla vial y los socializaremos en 

el momento de iniciar. Podemos reunirnos nuevamente 

con los concejales en el momento en que ya tengamos el 

proceso listo. Nuevamente entraremos para que se 

atiendan los principales puntos que ustedes han 

solicitado. 

 

Con relación, bueno, también me hablaban de la malla 

vial, el mantenimiento de colegios, Plaza de Mercado 

del barrio Gaitán. Todos estos temas, junto con la 

Secretaría de Educación, vamos a trabajar y seguimos 

trabajando para tener los proyectos listos para el 
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mantenimiento de las instituciones educativas, que se 

espera iniciar en los primeros días del mes de enero 

del año entrante. En este momento, los proyectos se 

encuentran ya en su etapa final. Estamos revisando 

jurídicamente para poder iniciar el tema, pero ya se 

cuentan con algunos proyectos que ya están listos por 

parte de la Secretaría de Educación. Ya que la 

Secretaría de Educación es la oficina gestora y la 

Secretaría de Infraestructura es la ejecutora de las 

obras. Con relación a la Plaza de Mercado, en una visita 

nosotros fuimos, hicimos el recorrido y miramos. 

Tenemos pendiente realizar una visita con la Secretaría 

del Interior para poder definir el proceso y poder 

avanzar con el tema de la Plaza de Mercado. 

 

Con relación a los reductores de velocidad que en 

algunos puntos ustedes han solicitado, me llevo la 

solicitud por escrito para pasarla a la Secretaría de 

Tránsito y de esta forma tener la viabilidad, ya que 

Infraestructura no puede construir reductores si no 

tenemos la viabilidad de Tránsito. Entonces, nos queda 

ese compromiso. Como les digo, ya me quedó el 

compromiso con el Concejo de la semana entrante de 

entregar lo que les estoy diciendo verbalmente, 

enviarlo por escrito. Si ustedes alguno tiene, pues, 

algún documento más formal, me lo pueden hacer llegar 

para que podamos dar respuesta al Concejo. 

 

Bueno, hay un tema muy importante que sí quiero tratar 

acá un poco más profundo, que es el tema de la calamidad 

en el barrio La Feria, Cuyanita y Camilo Torres. Todos 

sabemos que ocurrió un deslizamiento que se presentó, 

todo el proceso que ustedes ya conocen. El proyecto 

radicado por la administración anterior tenía un costo 

de 115,000 millones de pesos, los cuales, pues, cuando 

se realizó la estructuración del proyecto, no se 

contaba con esos recursos, con la totalidad. Por eso, 

la administración municipal, en el momento de iniciar, 

tomó el proyecto para hacerlo por etapas. Quiero que, 

por favor, ustedes se lleven claro que con la primera 

etapa queda estabilizado el sector. Ósea, nosotros, 

técnicamente, revisamos con todo el equipo de 

profesionales y les vamos a dar la tranquilidad. Se me 

fue la señora Isabel, no la veo. Bueno, pero ustedes 

le comparten tener la tranquilidad que, con la primera 

etapa de construcción de estas pantallas ancladas, el 

problema de deslizamiento y de movimiento en masa queda 

totalmente estabilizado. Para que quede la 

tranquilidad, son 29,000 mil millones de pesos que se 

van en ese momento. Ya se hizo el proceso de 

contratación con la Ley 1523 del 2012. Estamos en la 

etapa de perfeccionamiento del contrato para que, en 

los primeros días de noviembre o la semana entrante, 



  

 
 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTAS CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 51 

de 97 

 

  
 

si ya alcanzan a tener perfeccionado el contrato, se 

pueda dar inicio a esta importante obra. Hemos 

realizado mesas de trabajo con la comunidad, los hemos 

visitado, hemos ido, hemos estado muy pendientes de 

este sector, junto con EMPAS, también con Gestión del 

Riesgo. La administración municipal ha estado muy 

pendiente y esa es una de las principales obras que, 

gracias a Dios, en este momento ya estamos próximos a 

iniciar. 

 

Entonces quiero que, pues, quede claro que ya estamos 

a punto de iniciar esta importante obra. La señora 

Isabel me preguntaba que cuántas etapas. Entonces, la 

primera etapa, repito nuevamente, es la etapa de 

construcción de una pantalla anclada que va a permitir 

estabilizar el movimiento en masa. Esa es la primera 

etapa. Con eso quedamos estabilizados. Pero sigue la 

siguiente etapa, que es el manejo de todas las aguas 

lluvias. Nos comentaba Ronald que colocó un derecho de 

tutela porque ellos necesitan que, de forma más rápida, 

se construya el alcantarillado. Entonces, como ustedes 

saben, la obra viene en el barrio La Feria, que es la 

parte alta, en la parte baja están Cuyanita y esta 

Camilo Torres, pero el manejo de las aguas lluvias en 

este momento no es el óptimo y por este motivo, cuando 

llueve, se inundan los barrios de la parte de abajo. 

Entonces, la segunda etapa es la estabilización, 

perdón, la construcción de las obras complementarias 

para evitar que a ellos se les inunden las viviendas. 

Eso, para que quede claro, son las dos etapas en las 

cuales se dividió este importante proyecto: los 

subsidios. 

¿Ahora más adelante me colabora gestión del riesgo con 

el tema para yo poder terminar? Bueno. Sobre el tema 

de la pantalla anclada en el barrio Gaitán es una obra 

de mitigación que contrató la Nacional de gestión del 

riesgo Esta no es una obra directamente de la alcaldía 

contratada directamente de Bogotá ustedes conocen todo 

lo que ha pasado con la con la con gestión del riesgo 

Bogotá por tanto suspendieron todas las obras Y sí es 

cierto eh que tenemos que actuar de forma rápida porque 

independiente que los recursos sean de Bogotá tenemos 

que defender que empieza la época de lluvias nosotros 

por parte de la secretaría de infraestructura hemos 

enviado derechos de petición sin tener una respuesta 

satisfactoria porque ellos están en el proceso de 

revisar técnicamente todos los contratos de revisar 

los contratistas de mirar ósea es un tema muy jurídico 

eh pero realmente están afectando entonces yo voy a 

aprovechar esta sesión del concejo y por medio de esta 

voy a vamos a colocar una acción fuerte jurídica con 

el apoyo de los concejales para garantizar que la 

nación termine la obra porque finalmente la obra no es 
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ni de un alcalde ni la obra para la comunidad y es lo 

que tenemos que defender entonces voy a aprovechar esta 

sesión con el acta para enviarlo a gestión del riesgo 

y que nos den una respuesta eh , correcta y sobre todo 

que inicien las obras que es lo más importante. Eh 

Bueno hay otro tema muy importante que se repite en la 

mayoría de los barrios que es el tema de los 

participativos Es cierto que existen proyectos 

participativos desde el año 2021 y que no se han 

ejecutado. Yo quiero comentarles una estrategia que 

nuestro alcalde Jaime Andrés va a iniciar y que quiero 

que todos ustedes estén muy Unidos para lograrla sacar 

adelante, los proyectos participativos en años 

anteriores se acumulaban Eh, se agrupaban y se sacaba 

un proceso de licitación para que un contratista 

realizara las obras nosotros en este momento vamos a 

iniciar a trabajar con convenios solidarios yo creo 

que ustedes ya han escuchado las juntas de acción 

comunal han escuchado los convenios solidarios en este 

momento quiero comentarles que ya tenemos avanzado con 

la juntas de acción comunal de las veredas maguelles, 

capilla baja, cuchilla alta y Santa Rita la ejecución 

de los convenios solidarios, Esta es una muy buen buena 

noticia porque vamos a trabajar de la mano con la 

comunidad los recursos se van a administrar y lo van 

ustedes mismos los van a estar vigilando directamente 

sin necesidad de tener un contratista externo que 

realice la obra, entonces, este lanzamiento de esta de 

esta eh eh propuesta se realizará la semana entrante y 

aquí en la comuna 4ro está Don Bosco, Nápoles, 23 de 

junio, 12 de octubre para que por favor las juntas de 

acción comunal se puedan dirigir a la secretaría de 

infraestructura donde tenemos un equipo de 

profesionales que va a trabajar exclusivamente con la 

ejecución de los convenios solidarios Y de esa forma 

trabajar con la comunidad es algo muy importante porque 

si trabajamos de la mano administración y comunidad, 

Yo sé que sacamos adelante las obras que Esto va a ser 

un trabajo muy participativo y yo quiero que todos los 

que tengan que tengan participativos se acerquen por 

favor a la secretaría de infraestructura organizamos 

una mesa de trabajo les explicamos Cuál es el proceso 

para poder sacar adelante estos convenios solidarios Y 

de esa forma Pues de forma muy rápida vamos a lograr 

ejecutar estos convenios que vienen de años atrás desde 

2021, 2022, 2023, entonces, cordialmente invitados eh 

agendamos una mesa de trabajo y Seguimos avanzando con 

el tema de los convenios solidarios. 

 

Eh bueno en general eh Ese es como como los principales 

puntos sobre el tema de asentamiento también tenemos 

que realizar una mesa de trabajo donde esté la 

administración municipal ya que son temas bastante eh 
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fuertes porque estamos hablando de servicios públicos, 

entonces, nos queda el compromiso de organizar una mesa 

de trabajo para revisar el tema de asentamientos en 

Bucaramanga. Eh, bueno los demás entonces, Eh, me queda 

el compromiso de puntualmente entregarles la respuesta 

invitarlos cordialmente a trabajar de la mano con la 

administración eh Porque estamos dispuestos a seguir 

trabajando con ustedes todos los que han solicitado 

realizamos las visitas miramos pero son procesos que 

tenemos que llevar y que estoy segura que ya para fin 

de año vamos a a ver ya resultados de todo el trabajo 

porque ustedes también nos han acompañado Ustedes han 

estado pendientes y ya vamos a empezar a ver los 

resultados de una administración que sí inicialmente 

encontramos fallas, encontramos falencias, pero no nos 

quedamos en el problema seguimos trabajando seguimos 

colocándole todo el empeño para lograr sacar adelante 

muchos proyectos que quedaron mal estructurados y que 

a hoy como el ágora de la feria se encuentra en un 

proceso jurídico muy delicado porque son recursos 

públicos que fueron invertidos en zonas donde no estaba 

capacitado para la construcción entonces que ustedes 

tengan la tranquilidad cuando deseen podemos realizar 

nuevamente mesas de trabajo como lo hemos hecho Y de 

esa forma pues seguir trabajando conjuntamente eh le 

doy la palabra al ingeniero Jairo para que nos explique 

el tema de los subsidios con relación a cuyanita a 

Camilo Torres eh Y de esa forma pues Cerramos el tema 

de infraestructura Muchísimas gracias a todos  

 

INTERVENCION INGENIERO JAIRO: muy buenos días sí eh 

gestión de riesgo y la alcaldía de Bucaramanga ha 

estado atento a todas las solicitudes que ha hecho la 

comunidad de la feria y de los asentamientos de 

cuyamita y Camilo Torres eh en ese orden de ideas 

nosotros hemos estado allá atentos, con los diferentes 

líderes que se nos han presentado allá como Isabel 

Román y los otros líderes de la feria eh Y les hemos 

estado explicando, el porqué de los pagos que se han 

hecho de estos subsidios a raíz de la declaratoria de 

emergencia que se presentó en este sector yo quiero 

leerles a ustedes la resolución Tal vez es la que 

ustedes están más interesados en conocer, eh, por la 

cual se hicieron, se excluyeron del listado inicial 48 

personas de acuerdo al trabajo que hizo la Secretaría 

de Hacienda para verificar el pago. Esa fue la 

resolución 2362 del 2024 donde se eh donde se se sacan 

las causales por las cuales excluyen de estos pagos 

entonces las causales Son seis realmente Entonces 

tenemos la primer causal de exclusión el solicitante 

debe ser colombiano y mayor de edad está en la causal 

uno,  la vivienda afectada debe encontrarse en la en 

la zona declarada de calamidad pública Esa es la causal 
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dos, el solicitante debe estar inscrito en el registro 

único de damnificados del Rut en el marco del fenómeno 

del origen natural o antropogénico eh , no intencional 

que generó la declaratoria de calamidad o desastre Esa 

es la causal tres, la inscripción en el Rut se realiza 

por hogar se tramita y otorga el subsidio de acuerdo 

al formulario del Rut es decir un subsidio por núcleo 

familiar ese es la causal cuatro, la causal cinco se 

otorga a propietarios de vivienda destruidas o en 

condición de inhabitabilidad que al momento de la 

ocurrencia del fenómeno se encuentran habitando la 

vivienda ubicada en la zona afectada esa es la causal 

cinco, la causal seis son los hogares propietarios de 

una vivienda destruida o en condición de 

inhabitabilidad ubicada en la zona  afectada que posea 

otra vivienda en una zona no afectada que le permita 

tener una solución O su necesidad de vivienda y esa es 

la causal seis, eh,  en este orden de ideas la 

Secretaría de Hacienda dentro de todo el tamizaje que 

se hizo para verificar estas causales y estas 

exclusiones se hicieron 48 exclusiones de la siguiente 

manera el asentamiento Camilo Torres se hicieron 20 

exclusiones ya los líderes y la defensoría del pueblo 

tienen los listados porque ellos han asistido a la 

oficina de gestión del riesgo tenemos las actas donde 

les hemos hecho las explicaciones y uno a uno las 

personas que estaban excluidas se les dijo cuál causal 

era Y qué debían hacer no sé si habrá necesidad de 

leerles las 48 personas que fueron excluidas de la el 

asentamiento la cuyamita y del asentamiento del 

asentamiento la cuyamita y del asentamiento de de 

Camilo Torres tenemos 18 exclusiones 28 exclusiones de 

esas exclusiones 20 Se pasaron a la unidad nacional de 

gestión del riesgo para que se incluyeran en el Rut y 

seis de esas personas excluidas por las diferentes 

causales que les había nombrado fueron llevadas a la 

secretaría jurídica para que estudiaran los casos 

Cuáles fueron las causales en general las que se 

llevaron a la secretaría jurídica las cédulas no 

coincidían en su nombre en su número o en su 

nacionalidad, entonces es las verificaciones que se 

están haciendo de todas maneras la alcaldía de 

Bucaramanga, la secretaría del interior y la oficina 

de gestión del riesgo, está atenta a estar con la 

comunidad, con los líderes o con las personas 

interesadas, para darle la información puntual a cada 

una de las personas, entonces, con mucho gusto los 

esperamos para poderles notificar si necesitan que se 

les aclare alguna actuación diferente a la que les 

hemos estado comunicando. Muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Bueno, tiene el uso de la palabra la 

doctora Martha Cecilia Guarín secretaria de educación, 
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antes de de darle el uso la palabra a la doctora Martha, 

le doy el uso la palabra al honorable concejal Nelson 

Mantilla.  

 

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presidente 

gracias, a la oficina de gestión del riesgo, la 

pregunta fue reiterativa, las familias que están 

esperando el subsidio arriendo que son 60 o 70 

presidente muchas gracias.  

 

¿Qué pasa ingeniero, cuando lo reclaman? 

 

INTERVENCION INGENIERO JAIRO: sí, honorable concejal 

Nelson, nosotros ya hicimos la segunda notificación a 

la unidad nacional de gestión del riesgo para que nos 

informe qué ha pasado con el censo de esas personas 

que les llevamos para que nos den la apertura de la 

plataforma para poderlos incluir, hasta el momento 

hemos tenido una respuesta, eh, hace unos cuatros meses 

nos devolvieron todos los proyectos que les habíamos 

presentado, nos dijeron que esos proyectos nos los 

habían devuelto a nivel nacional, por el problema que 

se les generó en la unidad nacional de gestión del 

riesgo. Pero eso no quiere decir que no que, vayamos a 

desistir de eso porque son personas que tienen derecho 

a que se les informe y se les diga qué está pasando 

con esa, con esa, eh, petición que se le hizo a la 

unidad para que habla las plataformas, estamos 

esperando eso. De igual manera Secretaría de Hacienda 

quedo de informarnos porque ya también es la segunda 

petición que les hemos hecho, para que nos digan si 

esas personas definitivamente van a ser excluidas o 

van a ser incluidas dentro de este proceso con la Ah, 

ya está la la señora Isabel Román con la que con ella 

hemos estado muy tranquilamente hablando de toda esta 

situación y les hemos explicado a ella, a las personas 

afectadas y a los líderes que han estado allá, 

incluyendo a la defensoría del pueblo, concejal, con 

mucho gusto tan pronto nosotros tengamos la información 

pertinente se la hacemos saber a usted y a la comunidad, 

Gracias. 

 

PRESIDENTE: y tiene el uso de la palabra, el honorable 

concejal Tito Alberto Rangel. 

 

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: gracias 

gracias, gracias señor presidente Yesid,  al doctor 

Jairo saludarlo doctora Marta doc, hubo, bueno, buenas 

tardes para todos, todavía días, Buenos días Todavía 

11: 18 am. Yo quiero preguntar quiénes fueron los 

rectores que nos hablaron de las instituciones que 

tenían problemas en la infraestructura pónganse de pie 

por favor profe y hablo también un edil que nos habló 
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acerca aquí en la comuna 4 de en el Gaitán, si, no 

estoy mal Ah Francisco de Paula estoy en representación 

de la rectora del Gaitán y la de Francisco Paula ya 

salió y usted el jardín pues doc creo que el tema de 

gestión de riesgo en las instituciones académicas es 

un tema de urgencia yo quiero unirme a esa petición de 

que podamos hacer una agenda Creo que uno de ellos 

había preguntado por el DADEP llegó alguien del DADEP? 

presidente la oficina de al DADEP hay que informarle 

que es necesario que nos acompañe o envíe un 

representante porque                                                                           

hay muchos temas del DADEP pero hablaron acerca del 

DADEP unas solicitudes sobre estos colegios porque el 

tema con niños no es de esperar ni de improvisar yo si 

quisiera presidente que hoy quedara una agenda trazada 

agradecerle a la doctora Marta por estar aquí presente 

porque sé los compromisos de la Secretaría de Educación 

Eso habla muy bien de su trabajo gracias por venir 

secretaria a todos los secretarios que están aquí 

gracias y a los que no hay que enviarles el mensaje 

que hay que estar aquí pero en la en materia de 

Educación no se puede esperar y lo que es con niños es 

urgente yo s quisiera pedirle al presidente que quede 

una agenda estipulada hoy compromisos En esta plenaria 

de qué día y cuándo se van a visitar estas instituciones 

para que se meta mano inmediatamente sobre el tema de 

los niños Muchas gracias presidente Gracias secretaria. 

 

PRESIDENTE: Alo, quiero pedir a los concejales que ya 

hay una metodología, primero vamos a dar el uso de la 

palabra a la administración y seguida va los honorables 

concejales, por favor, les quiero pedir el favor 

nuevamente, que que esta metodología me la me la 

respeten listo. Gracias, tiene uso la palabra doctora 

Marta Cecilia Guarín. 

 

INTERVENCION MARTA CECILIA GUARIN: Bueno, muy buenos 

días Todavía para todos los honorables concejales, 

señor presidente Muchas gracias, a todos los miembros 

de la comunidad que se encuentran aquí presentes el 

día de hoy ediles, miembros de juntas de acción comunal 

y a nuestros rectores por supuesto de las instituciones 

educativas oficiales del municipio de Bucaramanga un 

saludo muy especial, así como a mis compañeros 

secretarios y directores de institutos 

descentralizados. Bueno yo quiero eh Pues abordar eh 

las preguntas que se hicieron por parte de nuestros 

rectores de las instituciones educativas oficiales no 

sin antes eh contextualizar que en esta comuna tenemos 

presencia de seis instituciones educativas oficiales 

que se derivan en 13 sedes educativas y que hemos venido 

eh No solamente recepcionando las solicitudes de ellos 

sino trabajando en cada una de las necesidades que se 
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pusieron hoy de presente que tienen en cada una de las 

instituciones, es importante aquí traer a colación algo 

que se mencionaba por los mismos rectores cuando hacían 

la intervención Y es que definitivamente traemos un 

rezago de falta de mantenimiento y de mejoramiento de 

las instituciones educativas increíblemente grande y 

quiero partir de aquí porque cuando empezamos a hacer 

la priorización a partir de la contratación de un 

equipo técnico que hoy cuenta la secretaría que no se 

tenía en la secretaría de educación porque no se había 

considerado quizás esta necesidad con esa Prior que 

hemos venido haciendo con el equipo de trabajo nos 

hemos encontrado con una realidad bastante difícil de 

la infraestructura de nuestras instituciones 

educativas oficiales del municipio de Bucaramanga, que 

es necesario poner de presente porque no podemos 

olvidar lo que ha venido sucediendo en el pasado y esa 

ese rezago que traemos de mejoramiento y de 

mantenimiento de infraestructura hoy no significa que 

tenemos que priorizar sobre lo prioritario y eso es un 

tema bien complejo porque nosotros tenemos unos 

recursos disponibles por supuesto pero tenemos que 

optimizar esos recursos en la medida que podamos y les 

quiero decir qué es lo que hemos venido haciendo desde 

la Secretaría de Educación para que ustedes de alguna 

manera sientan tranquilidad como lo dijo la doctora 

María del Rosario aquí tenemos que hacer un trabajo 

articulado entre la secretaría de infraestructura y la 

secretaría de educación porque la secretaría de 

educación es la Gestora es la que presenta la necesidad 

pero la secretaría de infraestructura es la que ejecuta 

los proyectos que requiere la Secretaría de Educación 

en esta dinámica qué nos encontramos Además de que nos 

encontramos con una cantidad de dificultades en la 

infraestructura educativa nos encontramos con que nos 

quedan más de 20 acuerdos escolares relacionados o 

tendientes a hacer mejoramiento de la infraestructura 

entre ellos acuerdos escolares de esta comuna cuatro 

que no hemos podido ejecutar por una sencilla razón 

porque si bien los acuerdos escolares quedaron 

establecidos no quedaron hechos ni los presupuestos ni 

los diseños de cada uno de los acuerdos escolares que 

tienen que ver con mejoramiento de infraestructura eso 

lo que implicó para la secretaría de educación es que 

una vez recibimos estos acuerdos escolares para la 

primera mitad del año no pudimos trabajar sino aquello 

que el presupuesto nos permitió contratar en su momento 

que fue lo del arranque y poder generar el plan de 

desarrollo o las metas del plan de desarrollo para la 

secretaría de educación Pero a partir de lo que 

encontramos nos propusimos para el segundo semestre de 

este año hacer la contratación de un equipo técnico en 

la secretaría de educación no sé si ustedes lo saben 
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pero todos los diseños y presupuestos que se hacían 

para la infraestructura educativa se hacían desde la 

secretaría de infraestructura lo cual era un un trabajo 

bastante complejo porque la secretaría de 

infraestructura no solamente se encontraba haciendo los 

diseños y presupuestos de toda la ciudad sino además 

también la infraestructura educativa, eso ha hecho que 

por muchos años la plata que se presupuesta para 

infraestructura educativa no se ejecute porque nunca 

se ha contado a tiempo con Los presupuestos y con los 

insumos técnicos para poder ejecutar los proyectos de 

infraestructura educativa 

porque no se tenía la capacidad instalada dentro de la 

secretaría de infraestructura para atender todos los 

requerimientos que había en la ciudad y aparte los de 

los colegios por esa razón tomamos la decisión de que 

era necesario que además del equipo técnico que ya 

existía en la secretaría de infraestructura se 

contratara un equipo técnico exclusivo para la 

Secretaría de Educación que pudiera adelantar esos 

presupuestos y esos diseños. Hoy les quiero decir que 

nosotros ya contamos dentro de la Secretaría de 

Educación con ese equipo técnico de profesionales 

ingenieros arquitectos, topógrafos nos hacía falta un 

ingeniero electricista Ya lo vamos a tener eh Y la idea 

es que a través de estos profesionales hemos venido 

haciendo los presupuestos y los diseños de los acuerdos 

escolares de cada una de las instituciones educativas 

a hoy ya tenemos avanzado lo que Son acuerdos escolares 

pero nos hace falta aún, adelantar los presupuestos y 

diseños del banco de necesidades que es aparte de lo 

que ya tenemos en acuerdos escolares en cada una de 

las instituciones educativas porque somos conscientes 

que todo no lo podemos cubrir a través de acuerdos 

escolares. Pero qué ha pasado que lo primero que 

nosotros necesitamos es planear esos presupuestos y 

esos diseños porque sin eso yo les quiero decir 

estimados líderes que nosotros no podemos hacer ninguna 

inversión por parte de la Secretaría de Educación, no 

basta con que a mí me hayan dejado el acuerdo escolar 

pero sin el presupuesto y sin el diseño no podemos 

invertir eso se llama planeación y yo hubiera querido 

que esa planeación la hubiéramos podido agotar mucho 

antes de lo previsto con el propósito de hacer la 

inversión en infraestructura educativa que sabemos se 

requiere en cada una de las instituciones. sin embargo 

les quiero decir este año esperamos como ya lo dijo la 

la ingeniera María del Rosario, poder tener esos 

presupuestos y esos diseños que nos permitan muy 

temprano en la vigencia 2025 empezar a ejecutar la 

infraestructura educativa, quiero decirles que dentro 

de las necesidades que fueron aquí ya relatadas por 

nuestros rectores y que seguramente es también conocida 
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por nuestros ediles ya están incluidas esas necesidades 

que ellos expresaron se tienen en cada una de las sedes, 

nosotros no somos desconocedores de lo que está pasando 

al interior de las sedes educativas lo sabemos, lo 

conocemos, mi equipo de trabajo ha estado presente en 

cada una de las sedes tomando esta información que es 

importante para hacer el diseño de los presupuestos y 

para hacer los diseños generales del proyecto que se 

vaya a ejecutar, no solamente están incluidas las sedes 

frente a infraestructura educativa o más bien las 

necesidades de infraestructura educativa sino que 

también está incluida la necesidades de mobiliario que 

se requiere porque también sabemos que en las sedes 

hacen falta pupitres que tenemos pupitres rotos que 

tenemos a los niños sentándose en sillas donde se 

pellizcan cosa que no debería estar pasando en esta en 

este momento en nuestras instituciones educativas pero 

que sé que está sucediendo ese mobiliario nosotros ya 

estamos adelantando todos los trámites para la compra 

Durante este semestre y vamos a y ya tenemos 

priorizadas las instituciones educativas para hacer 

entrega de ese mobiliario porque sabemos que también 

se requieren las instituciones educativas. Yo sé que 

todos están esperando resultados incluso nosotros 

mismos queremos darle resultados a la comunidad, pero 

como lo dijo María del Rosario ha sido un año muy duro 

ha sido un año de mucha planeación, Pero además de 

atender no solamente el tema de infraestructura 

educativa que, por supuesto propende para el 

mejoramiento de la calidad educativa, sino que nos 

hemos concentrado en los diferentes ejes que hacen 

parte del mejoramiento de la calidad educativa. 

Entonces, hemos venido haciendo un trabajo muy fuerte 

desde la secretaría una acción en diferentes temas no 

solamente en infraestructura educativa pero esta por 

supuesto es uno de los retos más grandes porque sabemos 

que si no tenemos los documentos previos necesarios 

para adelantar la contratación pues no vamos a poder 

avanzar en el apoyo al mejoramiento de la 

infraestructura educativa de nuestras instituciones, 

aquí hay varios temas importantes cada sede tiene su 

particularidad por ejemplo escuchaba hablar del 

politécnico sede c que es una de las instituciones 

educativas que se está construyendo por el fie y que 

esperamos nos entreguen a diciembre, esa es la última 

fecha que más o menos nos han dado a diciembre de este 

año nos entreguen esta sede y por supuesto que sí la 

Secretaría de Educación va a ser la dotación de la 

sede, ese es un hecho y eso está incluido dentro del 

mobiliario que nosotros tenemos para comprar por parte 

de la Secretaría de Educación entonces pueden tener la 

tranquilidad que nosotros vamos a hacer la dotación de 

esas sede c que fue el compromiso que nosotros 
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adquirimos con el fie y que pues no hemos claudicado 

en ese compromiso y que estamos haciendo lo propio para 

que así sea y además yo tengo acá un reporte acá de 

cuáles son los acuerdos escolares que también estamos 

pendientes por ejecutar en cada una de las sedes y 

tengo por ejemplo que para Francisco de Paula Santander 

sede b está pendiente realizar la adecuación de pisos 

de la zona de juegos de niños de las de la institución 

educativa. Entonces, eso ya está, ya tenemos 

presupuesto y diseños de lo que tiene que ver con esa 

sede para Jorge Eliecer Gaitán sede b tenemos cambio 

de esos Son acuerdos escolares año 2023 no es 

importante también tener en cuenta que lo que se nos 

deja a nosotros son los acuerdos escolares año 2023 y 

que nosotros ya hicimos el lanzamiento de los acuerdos 

escolares año 2024 lo ideal es que llegue un momento 

en que nosotros nos equilibramos y podamos haber 

ejecutado año 2023 y por qué no empezar a ejecutar año 

2024 y no sigamos con este rezago que traemos cierto 

de los años anteriores esa es como la expectativa que 

tiene la Secretaría de Educación y hacia eso es donde 

le estamos apuntando y estamos trabajando. Con respecto 

al Politécnico sede c ya lo dije que es la obra del 

fie tenemos al San Francisco de Asís que tenemos 

pendiente realizar la adecuación de iluminación y las 

redes eléctricas en la sala de audiovisuales y en el 

instituto técnico salesiano Eloy Valenzuela realizar 

el cambio de pisos existentes de salones y pasillos de 

la sede c. Esto es lo que tenemos hoy pendiente de 

acuerdos escolares 2023 y repito estamos ya hicimos el 

lanzamiento de acuerdos escolares 2024, luego es 

importante que se se priorice por parte de las 

instituciones educativas Cuál es la sede cierto que se 

va a postular en esta oportunidad haciendo énfasis que 

si la si una sede ya se benefició de los acuerdos 2023 

pues no se puede repetir en el año 2024 con el propósito 

de llegar a todas y cada una de las sedes en algún 

momento con este tema de acuerdos escolares que además 

quiero decirles acuerdos escolares para para recordarle 

a la ciudadanía pues es un fondo que se alimenta con 

recursos que el municipio destina exclusivamente para 

acuerdos participativos y acuerdos escolares y aquí le 

damos participación a todas las instituciones 

educativas. Además, de ello es importante también 

decirles que tenemos un banco de necesidades aparte de 

los acuerdos escolares nosotros tenemos un banco de 

necesidades donde hacemos la priorización de la 

priorización de la que les estaba hablando hace un 

momento y es que allí vamos o ya incluimos Cuáles son 

las instituciones educativas que de primeras tenemos 

que atender teniendo en cuenta todo lo que ustedes han 

venido manifestando y cuáles de alguna manera amenazan 

el riesgo en la vida o integridad física de nuestros 
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estudiantes Yo quiero decirles que con respecto a los 

muros que se mencionaba hace un rato Por supuesto que 

sí íbamos a llevarlo nuevamente a gestión del riesgo y 

vamos a revisar en conjunto con 

infraestructura Qué medidas eh urgentes y pertinentes 

podemos tomar respecto de estas instituciones 

educativas que ya las tenemos identificadas que ya las 

tenemos mapeadas Porque este es un 

ejercicio que nosotros hemos venido haciendo y sobre 

ello pues eh También miraremos Qué medidas podemos 

tomar previas para evitar Por supuesto que se dañe la 

vida o integridad física de alguno de nuestros nuestros 

estudiantes. Pero también les quiero decir que hemos 

tomado algunas medidas con el propósito de salvaguardar 

a nuestros estudiantes Porque tampoco es que los 

tengamos en los salones expuestos, Pero sabemos que 

eso no es garantía y por ello les digo que vamos a 

hacer una mesa conjunta en la que podamos conversar 

sobre esto y poder tomar unas decisiones previas en 

cuanto a lo que tiene que ver con estas obras que pues 

revisten mayor necesidad o urgencia y que ustedes lo 

han venido manifestando aquí. Con respecto a las demás 

como ya lo manifesté estamos Terminando de hacer eh 

los presupuestos y los diseños de cada una de las 

instituciones educativas que vamos a incluir en el 

banco de necesidades con el propósito de que con ese 

conjunto de diseños y presupuestos podamos pasarle un 

paquete completo a la secretaría de infraestructura 

para que se pueda el año siguiente adelantar el proceso 

contractual la adjudicación y la ejecución de las obras 

que con los recursos disponibles alcancemos nosotros a 

ejecutar desde la Secretaría de Educación. Aquí, la 

invitación por supuesto es a que de manera conjunta 

también visibilicemos porque eso lo estamos haciendo 

también desde la secretaría Cómo podemos jalonar 

recursos de diferentes instituciones Ministerio de 

Educación nacional y cualquier otra institución de 

cooperación que contribuya al tema de la 

infraestructura educativa porque Vuelvo y repito las 

necesidades son infinitas y los recursos pues no lo 

son y así las cosas tenemos que buscar otras fuentes 

de financiación que nos permitan contrarrestar este 

deterioro prolongado de la infraestructura educativa 

que seguramente con los recursos que tenemos en la 

Secretaría de Educación y con lo que maneja secretaría 

de infraestructura quizás no vayamos a alcanzar a 

cubrir por eso es que eh yo les pido un poquito más yo 

sé que hemos tenido que estar pidiéndole a la comunidad 

a los rectores paciencia porque este ha sido un proceso 

muy arduo pero como decía María del Rosario hace un 

momento ya se van a ver los resultados de lo que esta 

administración ha venido trabajando Yo sé que la 

pérdida de la confianza de la comunidad ha sido muy 
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grande porque han sido muchos años en los que se han 

prometido muchas cosas y no ha pasado nada. Nosotros 

Esperamos que sí pase algo y de hecho ya ha venido 

pasando hoy tenemos ya decisiones tomadas y ya tenemos 

una planeación previa que nos va permitir hacer unas 

inversiones acertadas Pero yo, lo único que le pido a 

la comunidad es que nos tengan un poquito más de 

paciencia así como se la hemos pedido a los rectores 

de las instituciones educativas Yo sé que se han visto 

cambios en el comportamiento de la educación en 

Bucaramanga Y aunque en la infraestructura educativa 

no la hayamos podido intervenir también sé que va a 

llegar el momento de que esas intervenciones se vean y 

que la ejecución se vea y los recursos que tenemos 

disponibles pues se vean invertidos y materializados 

en cada una de las instituciones educativas Yo creo 

que con esto ya hice como un contexto general de lo 

que nosotros estamos haciendo en la secretaría 

educación con los rectores ya tendremos la oportunidad 

de sentarnos nuevamente con ellos tenemos una una 

comunicación frecuente sin embargo es importante que 

cada uno sepa En qué situación se encuentra la 

institución educativa Para que vean que nosotros sí 

los hemos planeado y los tenemos en la mente pero no 

solamente en la mente sino que ya los tenemos en 

nuestros eh diseños y presupuestos y que la idea es 

poder llegar a materializar esto con éxito durante el 

año 2025 entonces con esto señor presidente cierro mi 

intervención les agradezco a todos ustedes eh las 

solicitudes pero también Las observaciones que han 

venido haciendo a todo lo que se hace desde la 

Secretaría de Educación y muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctora Marta Cecilia 

Guarín por su intervención, y, tiene el uso de la 

palabra el doctor Gildardo Rayo Secretario del 

interior.  

 

INTERVENCION DOCTOR GILDARDO RAYO SECRETARIO DEL 

INTERIOR: Bueno, muy buenos días, Muy buenos días para 

todos honorable señor presidente del Concejo honorables 

concejales distinguidos ediles, miembros de la junta 

de acción comunal de la comuna 4 y los diferentes 

barrios que componen esta comuna, primero que todo le 

agradezco a todos por su presencia y estar aquí ya que 

es muy importante escuchar y dar respuesta a todas los 

interrogantes e inquietudes que tiene la comunidad, en 

este caso agradecerle al honorable concejo municipal 

por esta oportunidad y quiero iniciar a dar respuesta 

a los interrogantes de toda la comunidad en especial 

los que hicieron referencia al tema de seguridad 

espacio público y tecnología hablando del tema de 

cámaras, cornetas y otras situaciones que nos atañen. 
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Qué ha venido haciendo la administración en estos 9 

meses? hemos logrado por fin tener la aprobación para 

los dineros para poder mejorar el sistema tecnológico 

que tiene la ciudad de Bucaramanga que es un sistema 

que en su momento no tuvo visión del cual 

administración solamente recibió 120 cámaras y que a 

la fecha tiene más de 500 cámaras en uso, les voy a 

entregar el dato puntual de Cuántas cámaras tiene la 

comuna eh cuatro por barrios y cuántas cornetas 

logramos nosotros o hemos logrado al día de hoy reparar 

con el mismo recurso que se venían reparando las otras 

y cuántas nos entregaron en uso, sin embargo, es 

menester informarle a todos ustedes la alcaldía de 

Bucaramanga logra Después de varios encuentros con el 

Ministerio del interior lograr que el Ministerio de 

interior aporte Casi más de 44,000 millones de pesos 

para el sistema de tecnológico de cámaras de 

reconocimiento facial lo que nos decía el honorable 

concejal eh Lozada que podamos unir a esas cámaras de 

vigilancia privada al centro de comando de la policía 

donde va a quedar nuestros ejes, porque allí está 

incluido ese Software que tengamos cámaras de 

reconocimiento facial y que tengamos cámaras en PL de 

conocimiento de placa en diferentes puntos de la 

ciudad. Ese proyecto muy seguramente estará andando a 

partir del próximo semestre ya con dineros precisos 

Pero además de eso aprovechando la oportunidad que 

tuvimos de sentarnos con el señor ministro con el 

director de  fonsecon con el viceministro ya que es un 

proyecto que radicamos con gobernación y alcaldía pues 

decidimos con el señor alcalde a raíz de las peticiones 

de la comunidad donde vamos y siempre los escuchamos 

pedir un equipo de movilidad Y esto es algo que voy a 

manifestar aquí que es nuevo y yo sé que llegarán eh 

las peticiones para informar y lo podemos eh informar 

a partir del momento solicitamos 15 cais móviles y 60 

motocicletas Por qué? Porque ese es un pedido que la 

comunidad nos hacía en toda parte y a raíz del nuevo 

modelo de seguridad de la policía pues entonces dijimos 

en fonsecon Solamente se puede radicar un proyecto por 

municipio si este lo radica gobernación con nosotros 

quedamos libres y gracias a Dios el señor viceministro 

dijo envíen lo que también se lo aprobamos un proyecto 

que no supera los 16,000 millones de pesos ya están 

los estudios técnicos para que tengamos esos cais 

móviles en Bucaramanga yo aspiro que también en el 

segundo semestre del próximo año Entonces en ese orden 

de ideas lo que les estoy comentando acá es un trabajo 

que no es de que no es de de poco tiempo es un trabajo 

que se viene desarrollando desde prácticamente cuando 

inició esta administración y que logramos tener los 

estudios en el primer semestre Y empezamos a hacer 

lobby Y empezamos a buscar y empezamos a ir allí a que 
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nos apoye este a que nos apoye lo otro y ya lo logró 

el señor alcalde, lo  logró, lo logró, con apoyo de 

algunos parlamentarios de la bancada de Santander y ya 

eso es un hecho estamos próximos a entregar el proyecto 

en fonsecon ya no lo revisaron falta una sola 

viabilidad de policía pero solamente Es que la corrijan 

porque se fue algo mal pero lo lo entregan y estamos 

ya entregando en el fonsecon. Entonces, eso es para 

conocimiento de la comunidad el proyecto más grande 

que tiene tecnología el Ministerio del interior para 

Colombia, es algo que es muy bueno es algo que es 

novedoso y es algo que va a alimentar todo el trabajo 

que ha venido haciendo la Policía Nacional Porque si 

bien es cierto la secretario del interior que yo 

represento y del cual quiero mostrarles parte del 

equipo y quiero que se pongan de pie los de el equipo 

del interior somos los articuladores de ese esfuerzo 

principal que lleva la Policía Nacional abro un 

paréntesis mi Coronel Kelvin es el encargado y el que 

realizó y el que trajo a Bucaramanga y yo sé que va a 

ser así todo lo que tiene que ver con tecnología e 

Innovación porque él desde el primer momento se ha 

dedicado es a eso mi mayor Gerardo de la policía el 

encargado del espacio público mi mano derecha para 

estar en todo el sector de la ciudad, Mi mayor Nelson 

que se encarga de recibir a toda la gente Porque 

lastimosamente quisiera hablar con todo el mundo pero 

no alcanzo y él es como si fuera yo y cuando llega una 

persona y no lo puedo atender pues entonces se lo... 

atiéndelo Mi mayor Peña el encargado del espacio 

público Mi mayor Peña tiene en este momento 80 

funcionarios empieza a las 5 de la mañana y termina a 

las 8 de la noche todos los días con los 80 funcionarios 

y uno de los del equipo de seguridad porque hay que 

ser y hay que mirar la situaciónes y yo por eso les 

quiero presentar esto, eh, mi comisario Alexander Mora 

y el equipo de de frentes de seguridad, mi Sargento, 

un policía y una persona que nos apoya como contratista 

cps pueden tomar asiento Muchas gracias. ¿Por qué se 

los quiero presentar? porque ese gran equipo es el que 

tiene que responder por la articula de lo que hacen 

nuestras instituciones aquí en Bucaramanga ahorita yo 

les quiero mostrar los resultados pero quiero que se 

den cuenta de algo es un trabajo que inicia 

independiente de todas las situaciones que que nos 

dicen ataques apoyos recomendaciones nosotros tenemos 

que seguir un proceso porque cuando un proceso no se 

lleva de una manera adecuada paso a paso y usted se 

salta parte de ese proceso tenemos inconvenientes y no 

llegamos a cumplir las metas y los objetivos cuando se 

estableció la operación candado se estableció de una 

manera técnica de una manera científica con unas fases 

y con unos pasos que estamos llevando a cabo y que de 
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una u otra manera en 9 meses ha dado resultado y cómo 

ha dado resultados yo se los quiero mostrar de la 

siguiente manera primero voy a hacer énfasis en la 

comuna cuatro y quiero hablarles de algo porque no 

puedo desaprovechar la oportunidad con ustedes que son 

los líderes de las personas acá cuando nosotros la 

percepción de seguridad es algo es una realidad que 

nos imponen, la percepción se genera o cuando a mí me 

pasa algo o cuando yo veo o escucho que a alguien le 

pasa algo cuando yo digo mi comuna es la más peligrosa, 

pues, Y si soy líder la gente va a creer eso porque es 

la palabra mía como líder, sin desconocer lo que está 

pasando acá por eso yo les traigo números la comuna 

uno a la fecha lleva 23 homicidios, la comuna 3 lleva 

14 homicidios, la comuna 4 lleva 11 homicidios, ahora 

esos 11 homicidios que lleva la comuna cuatro hay que 

mirar Cuáles fueron las causas Cuáles fueron las los 

motivos y en ese orden de idea yo les voy a decir y 

estos datos son datos que me proporciona el 

observatorio del municipio que estamos implementando 

pero con datos alimentados de nuestra Policía Nacional 

que los coteja con la fiscalía general de la nación, 

yo no puedo venir aquí a decir mentiras, entonces, en 

la comuna él les voy a hablar del top tres de los 

barrios donde más homicidios hemos tenido efectivamente 

en el barrio Girardot hemos tenido siete homicidios en 

el barrio café Madrid seis homicidios en el barrio 

comuneros hablando específicamente de los siete 

homicidios que hemos tenido perdón de los 11 homicidios 

que hemos tenido en la comuna cuatro, cuatro se 

encuentran por establecer cuatro que corresponden a 

riñas a violencias a intolerancias dos a sicariatos y 

uno no a violencia intrafamiliar. ¿Cuáles son las 

causas de esos 11 homicidios? ajuste de cuentas cuatro 

intolerancia social cuatro problemas familiares uno y 

dos de venganza para un total de 11 homicidios en la 

comuna no podemos desconocer el problema que tenemos 

no se puede desconocer para nada pero tampoco podemos 

dar la información que no es hay que dar la información 

exacta información con números como las estoy 

entregando acá en ese orden de ideas Qué estamos 

haciendo nosotros para contrarrestar esto y Allí es 

donde vamos y les quiero también presentar con cifras 

ya que entramos a este tema de los homicidios lo que 

la secretaría del interior ha venido desarrollando. 

una vez. 

 

presidente una moción  

 

PRESIDENTE: Sí señor declarar sesión permanente en 

consideración sesión permanente honorables concejales 
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SECRETARIO: señor presidente ha sido aprobada la sesión 

permanente bueno tiene Lu la palabra nuevamente doctor 

Gildardo. 

 

INTERVENCION DOCTOR GILDARDO RAYO SECRETARIO DEL 

INTERIOR: Gracias honorable presidente del Concejo. Eh, 

continuando con la exposición nosotros venimos 

desarrollando unas tareas y le voy a hablar 

específicamente de lo que hemos realizado aquí en la 

comuna 4 en los diferentes barrios dentro de la 

operación candado en su primera fase, empezamos 

nosotros la articulación del resto de entidades que ha 

sido lo más complejo que nos ha tocado a nosotros lograr 

y es poder hacer operativos de manera conjunta durante 

todos los días hoy por ejemplo y dando respuesta a al 

señor presidente de la no lo veo por acá de de la de 

la JAC que manifestaba sobre la denuncia que deberíamos 

interponer nosotros por la minería ilegal que se está 

llevando a cabo en la escarpa, nosotros venimos 

desarrollando trabajos Ah doctor, Qué pena, venimos 

desarrollando trabajos constantemente en la en la 

escarpa de hecho el día de hoy nos encontramos en un 

trabajo articulado de minería ilegal en la escarpa 

ahora me acaban de reportar unas capturas un material, 

Por qué? eh, es un problema que si es bien cierto 

anteriormente no se veía como se está viendo hoy tiene 

un trasfondo y un trasfondo que no ve es solamente al 

deterioro de la Cuenca hidrográfica que está allí al 

deterioro de la parte ambiental al deterioro de la 

misma escarpa que puede causar situaciones peligrosas 

sino que es un componente general que inclusive no 

habla de minería ancestral o artesanal sino de venta 

de oro y de compradores de oro aquí en en el municipio 

y que estamos trabajando y donde solicitamos el apoyo 

a un grupo élite de la brigada de minería del ejército 

quien desde Bogotá nos apoya y nos asesora 

constantemente estamos haciendo sobrevuelos con drones 

pero yo no puedo decirle ni serle ser mentiroso con la 

comunidad en decirle mire permanentemente estamos allí 

abajo porque la escarpa es muy grande sí sin embargo a 

raíz de las denuncias y las investigaciones se hacen 

los operativos se hacen los constantemente los 

operativos, a la fecha les puedo manifestar hemos 

realizado 25 intervenciones estas intervenciones son 

conjuntas con quién secretaría del interior, ejército 

nacional con la brigada de minería ilegal, carabineros 

en algunas ocasiones vamos con el área con la cdmb, 

Sí, y vamos también porque en ese sitio además de esta 

problemática también ya se empezó a generar la 

problemática delicadísima de la invasión del espacio 

público donde no se puede invadir el espacio público 

entonces 25 intervenciones de las cuales se han 

suscitado 78 capturas por los diferentes delitos es un 
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plan especial que tenemos que se viene desarrollando 

allí, eh, yo me gustaría invitarlo ahorita para que 

usted o los que quieran hacer parte de ese plan cuando 

nosotros hacemos ciertos planeamientos y recibimos las 

quejas ustedes se enteren de primera mano qué es lo 

que estamos haciendo nosotros por la escarpa y para 

eso están cada una de las personas que están allí. Ah, 

ah sí póngamelo acá gracias, Quédese acá. Entonces eso 

es lo que estamos haciendo con relación a minería 

ilegal en el entorno de la escarpa tenemos un dron que 

utiliza gestión del riesgo es un dron que es único y 

especialmente utilizado para estas situaciones que 

estamos empleando en minería ilegal porque la policía 

lastimosamente los drones que tienen tienen algunas 

fallas el de la alcaldía de Bucaramanga sirve Pero ese 

dron lo hemos utilizado con cualquier cantidad de horas 

de vuelo para establecer dónde nos están haciendo daño 

en la escarpa entonces um, es importante tomar ahorita 

el dato de las personas para que nos llevemos y para 

que sean invitados a las mesas de trabajo y y recibamos 

las denuncias de parte de ustedes y ustedes mismos sean 

los validadores de lo que estamos haciendo es un 

trabajo que se quedó pequeño vuelvo y le digo las 

escarpa se volvió objetivo de interés para algunas 

organizaciones y para algunas agremiaciones por así no 

decirlo por su por su valor económico lo que se 

desprende de allí abajo. Hemos realizado en los barrios 

Girardot Granada, Gaitán, la feria, Santander, Nápoles, 

en unos sitios específicos como las pulgas, el colegio 

salesiano, la Glorieta de la novena, Villas de 

Girardot, la Y de la feria y en el sector de las 

curtiembres, ¿qué hemos hecho?  alrededor de 50 de 50 

circuitos estos circuitos son los que ustedes a veces 

ven que salimos en la Caravana llegamos a un sitio 

paramos requisamos, verificamos los centros 

verificamos centros de comercio hacemos cierres de 

establecimiento hacemos algunas actividades de control 

de espacio público personas impactadas alrededor de 

12,420 personas vehículos registrados 177 motos 

registrados 1388 comparendos de tránsito 256 motos 

inmovilizadas 198 comparendos por ley 18013 

suspensiones a establecimiento 26 y 16 capturas esto 

es solamente en la comuna cuatro, haciendo referencia 

a lo que hacemos de manera articulada, esto no hace 

parte de del trabajo que hace individual cada entidad 

como policía, solamente como tránsito, solamente no, 

esto es el trabajo que se hace en Operación candado de 

manera articulada, continuando me gustaría informarles 

Cómo estamos aquí con la situación de cornetas y 

tomando lo que dicen varias personas. Mi misión no es 

entrar en confrontación, ni hacer que entre en 

confrontación la comunidad, si, bien es cierto se le 

está dando un mal manejo y un mal uso a determinados 
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equipos la misma comunidad es la que informa y nosotros 

tenemos que tomar esa decisión de darle el mejor uso a 

esos equipos, entonces, lo que se habla aquí obviamente 

se ve atendido pero se tienen que escuchar las partes 

porque eso no viene con una destinación específica para 

una sola persona o para una sola situación sino que 

viene con una destinación específica Clara para un 

frente de seguridad la comuna 4 no tiene sino nueve 

frentes de seguridad legalmente está establecidos pero 

cuando yo reúno a todos los directores de frentes de 

seguridad en en el teatro Santander me doy cuenta que 

los frentes de seguridad no han recibido capacitación 

a veces no se reúnen, no sabe cuál es el funcionamiento, 

pero como ya los hemos venido caracterizando durante 6 

meses y conocemos la problemática entonces tenemos el 

plan de acción para hacer las intervenciones que es lo 

que estamos ahorita haciendo con la tercera fase del 

plan candado para que esa correlación con los frentes 

de seguridad ahorita el nuevo proyecto de acuerdo que 

se presentó eh el día de ayer, que va a ser parte de 

esta situación con Los Héroes ciudadanos, independiente 

como lo dije y lo manifesté ayer de las filiaciones de 

la situación el bien común es uno y es la seguridad 

que se preste desde el mismo ciudadano, y que se 

correlacione con nosotros la institucionalidad y la 

policía, en seguridad no podemos ver a quién a quién 

le conviene porque le tiene que convenir a todos. 

Entonces, es un llamado a esas personas que utilizan 

esos medios que se les han dado ya sea por un interés, 

por un beneficio o por una causa no, la causa es 

seguridad, ¿para quién? Para la comunidad que tiene 

ese equipo que tiene ese equipo. Entonces, ¿cómo hemos 

designado ese mantenimiento de esos radiom moden dos 

minutos de ese radio moden y de esas cornetas miren 

puede que me caiga muy bien el doctor la doctora el 

señor edil, el concejal, pero tengo que ser objetivo Y 

esa objetividad a mí me la entrega la policía y me la 

entrega la fiscalía cómo me la entrega con los mapas 

de calor, esos mapas de calor me dicen a mí, Girardot 

Cuántos frentes de seguridad frentes de seguridad 

tenemos? Cuántas alarmas comunitarias hay yo tengo que 

darle prioridad a los sectores de la comunidad de 

Bucaramanga donde más delincuencia y violencia haya el 

objetivo es que el próximo semestre queden las cornetas 

de Bucaramanga siquiera al 90 por porque es que 

Bucaramanga no tiene ni 200 ni 300 solamente la comuna 

4 tiene alrededor de 250 de las cuales encontramos en 

uso alrededor de 110 Cuántas es mi sargento 21 tenemos 

arregladas 250 al momento, que tenemos en uso, que 

hemos venido arreglando por espacios pero tenemos que 

seguir arreglando porque Bucaramanga tiene más de 2500 

aparatos de estos 2,500 y el recurso es el mismo de 

hace 5 años acá, para arreglar las cornetas, entonces 
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toca generar el recurso toca ir mirando las prioridades 

hasta que podamos ir arreglando las situaciones, Pero 

entiéndame y yo los comprendo Ojalá pudiéramos hacer 

las cosas inmediatamente pero es un proceso que va paso 

a paso y que se va viendo con números se va viendo con 

resultados en este momento tengo que decirlo, tenemos 

99 homicidios, Cinco homicidios más que el año 

inmediatamente anterior el 2023, sí, las causales de 

esos homicidios como les mencionaba no todos los 99 

son sicariatos, pensemos en comunidad y demos los datos 

exactos cuántos sicariatos, van van alrededor del 40% 

del sicariatos y el otro 40% riñas y violencia 

intrafamiliar esa es la realidad, eso genera percepción 

y hablamos de comunidad, eh, Me quedan otras preguntas 

no sé señor presidente si quiera, bueno, eh con 

relación a los operativos de espacio público para no 

seguir alargando en el tema eh cuando ustedes quieran 

pedir informar acercarse Cuántas cámaras es más Allí 

están los de las cámaras los de las Cornetas Cuántas 

han arreglado En qué sectores están arreglando Cuáles 

están priorizando Y por qué? es obligación de nosotros 

darles esa información con relación al espacio público, 

miren, lastimosamente la ciudad viene de de yo le llamo 

un pequeño caos de espacio público por falta de muchas 

situaciones, principal punto que analizo yo falta de 

autoridad y que esa autoridad tenga unos dientes para 

poder que se aplique, entonces, vemos calles que están 

totalmente invadidas pero cuando yo voy a hacer un 

procedimiento en esa calle totalmente invadida tengo 

que respetar primero ciertos derechos de esas personas 

que están allí, yo no puedo llegar solamente a levantar 

y a quitar ya todo ese paso se surtió hoy ya tenemos 

los dientes solamente nos falta afilarlos un poquito 

por qué Porque? como ustedes dicen también hace parte 

de la cultura Ciudadana de todos nosotros, tenemos más 

de 500 puestos en las diferentes plazas de Mercado que 

son del municipio, esos 500 puestos, ya se están 

ofertando con una empresa a los vendedores ambulantes 

de acuerdo a una caracterización para que ocupen esos 

puestos allá para que liberen el espacio público Hay 

personas de nacionalidad extranjera que están que están 

invadiendo el espacio público, sin ningún tipo de 

permiso pero yo no puedo llegar a levantarlos sin 

surtir ese paso a paso ese paso a paso ya tenemos el 

decreto de incautación y decomiso que nos va a permitir 

una vez se termine la caracterización a más tardar en 

un mes si usted no quiere Acceder al puesto a los 

beneficios que le entregó la alcaldía, venga para acá 

y se procede de la manera legal como manda la norma, 

entonces, todo obedece un proceso los resultados y y 

yo les digo y los entiendo uno quiere que las cosas 

resulten, eh, quién más que yo encargado de esta 

cartera está estar pensando en la seguridad esta semana 
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nada más llevaba dos homicidios por encima y en una 

pelea de amigos porque no era ni siquiera sicariato en 

una pelea de amigos por la novia uno le dispara al otro 

en el pecho y lo asesina Sí, entonces situaciones 

complejas pero que vamos trabajando Y es el compromiso 

de la alcaldía tenemos diferentes intervenciones en el 

colegio salesiano alguien me hacía mención del ctp qué 

pasa con el ctp el ctp estamos esperando el avalúo 

comercial del sector al cual se le hizo el estudio 

técnico en las pulgas Por qué en las pulgas porque el 

señor alcalde quiere que coloquemos autoridad en las 

pulgas porque hemos estado desde las 6 de la mañana 

hasta las 6 de la tarde y lastimosamente todavía va 

gente a comprar a las pulgas no crean que allá solamente 

van a comprar personas de dudosa reputación no allá 

usted ve el señor la señora, el coronel que va a buscar 

a ver qué necesita alla, cuando se genera esa oferta 

del comercio informal Pues el negocio sirve porque el 

negocio está dando réditos Sí qué nos toca controlarlo 

con seguridad. Entonces, qué es lo que quiere la 

alcaldía con relación al ctp que lo decía mi doctor 

acá construir el ctp en el sector de las pulgas, ya se 

tienen los estudios estamos esperando los avales los 

avalúos técnicos para traer esa proposición, donde nos 

cuesta el lote alrededor de entre 3,000 a 5,000 

millones de pesos 5,000 mil millones de pesos más para 

adecuarlo para qué Para tener centro de traslado por 

protección administrado por la alcaldía de Bucaramanga 

donde tengamos allí policía comunitaria, sacamos una 

inspección de la secretaría del interior, una comisaría 

de familia Ministerio Público y sería una pequeña casa 

de justicia en ese sector de las pulgas que desde hace 

mucho tiempo requiere autoridad, eso con relación al 

ctp, yo quiero invitarlos a todos a las ustedes que 

son los líderes de aquí de la comunidad, eh, en la 

medida de las oportunidades que me los he encontrado 

que ustedes van a a la secretaría, nos sentamos 

charlamos allá, no hay que sacar espacio, el caso es 

que yo tenga el tiempo y así así sea en la puerta 

charlamos pero no me gusta dejar a nadie esperando 

todos esos requerimientos de seguridad que salen porque 

hay situaciones que salen esto es un proceso que va a 

dar sus resultados Pero hay situaciones que se tienen 

que tratar de inmediato esas situaciones que se tengan 

que tratar de inmediato las podemos trabajar las 

podemos trabajar y los invito a que se reúnan conmigo 

tomen los teléfonos de esas personas que están allá y 

hagamos lo que sea de inmediatez Pero esto es un proceso 

y ese proceso yo lo tengo claro tiene que seguir sus 

pasos Porque si me salto uno de estos pasos en recursos 

en organización en alguna de estas fases sé que no me 

va a resultar como a bien lo quiere el señor alcalde y 

como ya lo hemos organizado técnicamente, les agradezco 
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a todos si de pronto se me ha quedado alguna respuesta 

yo sé de muchas de sectores específicos de esquinas de 

calles pues con mucho gusto se la respondo O me quedo 

aquí para que organicemos lo que vamos a hacer ahí en 

esos sectores. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias doctor Gildardo por su 

presentación y, tiene el uso de la palabra el doctor 

Ivan Darío Torres secretario de desarrollo social.  

 

DOCTOR IVAN DARÍO TORRES SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL: Gracias Presidente, buenos días, buenas tardes, 

Ya, Bueno, aquí ya habíamos estado sesionando con los 

señores ediles y conocemos de primera mano algunas 

cositas que mencionaron hoy, no voy a ser muy extenso 

porque se refirieron en esta ocasión solo a dos cosas 

que tiene que ver con personas en habitanza en calle y 

quería yo mencionar Aprovechando que se entregaron los 

88 complementos alimentarios el día de hoy acá, 

contarles un poquito de cómo viene se viene 

desarrollando este programa de atención a personas 

vulnerables. Entonces, ya habíamos en en medio del 

componente de habitanza en calle ya nos habíamos 

reunido también en una mesa de trabajo donde nos 

acompañó el rector del salesiano, especialmente, ese 

sector es el más neurálgico por cuanto está a unos 

metros de de la calle del humo que conocemos y es muy 

famosa contarles en este sentido que en la carrera 15 

con calle 22 desde el fin de semana pasado se dio 

apertura a lo que llamamos el hogar transitorio que 

hace parte del Circuito del cuidado para personas en 

habitanza en calle ahora, si ustedes se ubican en ese 

lugar carrera 15 con 22 entenderán que a menos de 500 

m hacia el norte está el mercado de las pulgas y hacia 

el sur también en menos a menos de 500 M está la calle 

del humo que ya mencioné. Entonces, esto como 

estrategia de intervención allí También a menos de 1 

km encontramos el centro de atención en la carrera 17 

con3 por eso hablo del Circuito del cuidado donde 

también están de manera activa nuestros equipos 

interdisciplinarios haciendo el abordaje, oferta 

institucional y demás con la esperanza de que con a 

través de estos dos lugares podamos redireccionar al 

resto de el programa que, tiene como que tiene como 

fin la reducción del daño y la integración social de 

estos ciudadanos. Finalizo rápidamente contándoles que 

hoy se entregaron aquí 88, 88 complementos alimentarios 

a la fecha de hoy ya terminamos entregando 3000 

mercados que fue lo que nos propusimos también, como, 

meta en el plan de desarrollo, depurando, teniendo en 

cuenta los beneficiarios que venían del año pasado, 

teniendo en cuenta una lista de espera porque había 

que dar de baja mucha gente que no necesitaba el mercado 
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y también recepcionando todas esas nuevas eh pqr Y 

solicitudes de este año. Entonces, ya logramos llegar 

a a esa meta de 3000 de 3000 mercados y estaremos 

haciendo la evaluación mes a mes de quién de quién debe 

salir para darle lugar a todas esas otras esos otros 

requerimientos que no dejan de llegar, Ok, creo que 

eso era lo más sensible estamos atentos trabajando el 

equipo el equipo del programa de habitanza en calle 

era de siete personas hoy Contamos con 12 personas que 

están trabajando en articulación con interior llegando 

a los puntos críticos, aquí en la novena en el deprimido 

de la 27 y en la Puerta del Sol que se venía 

convirtiendo también ahí en en un problema, así, que 

estamos atentos a todos los reportes, creería yo que 

resulta útil, les vuelvo a socializar la línea de 

WhatsApp que se habilitó para los reportes de habitanza 

en calle con esto termino para que por favor el que no 

la tenga le haga lo haga de una vez, lo graben su… 

Regáleme un segundo perdónenme… que no lo dejé aquí 

atento. Pero me acordé y Considero que esto es 

importante. línea de la empatía 320 638 3167 repito 

320 638 3167, señor presidente por mi parte, eso es 

todo. 

 

PRESIDENTE: muchísimas gracias y tiene el uso de la 

palabra por la EMAB Melvin Gutiérrez profesional 

universitario.  

 

INTERVENCION REPRESENTANTE EMAB , MELVIN GUTIÉRREZ 

PROFESIONAL UNIVERSITARIO: Bueno muy buenas tardes Ya 

para todos primero queriendo recordarles que 

precisamente nosotros tenemos una jornada de 

recolección en el barrio Santander y de barrio nuestro 

servicio acá lo estamos presentando recolección martes 

jueves y sábado en la mañana barrido lunes miércoles y 

y viernes, con respecto a lo que me dijo el señor edil 

Alfredo Rodríguez si se está haciendo una recolección 

de vida en ese sector que estamos hablando por lo que 

queda la quebraseca la calle del humo nosotros tenemos 

también una ruta que se llama la ruta de Centro limpio 

qué comprende esta ruta de Centro limpio coge la 

carrera 15 y va hasta la carrera novena eh se está 

haciendo también la recolección en esos días todos los 

días se está haciendo en la mañana y en la tarde y en 

la noche se está haciendo los días martes jueves y 

sábado. Aquí sí quiero dar una apreciación y es algo 

realmente que sucede muy a menudo en todos los barrios 

y qué es lo que pasa que es que no nos estamos realmente 

apoyando en el sector de lo que está haciendo los 

habitantes en calle y y las  problemáticas que están 

haciendo realmente tenemos que estar nosotros realmente 

Unidos para que realmente estas basuras si bien Ellos 

tienen su mínimo vital muchas veces pasan por los 
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sectores nos rompen la basura y nos dejan todo el 

reguero entonces De nada vale que nos hagamos siempre 

la recolección del mismo y nos dejan el reguero que es 

lo que siempre hemos estado debatiendo con los mismos, 

entonces, por eso es que siempre por los general se ve 

los residuos dentro de estos sectores, eh, pero, 

también mirando las jornadas que ustedes dicen de 

Educación junto a los rectores pues no Simplemente es 

la problemática, también podemos tener dentro de 

nosotros una solución al mismo, ahorita, hablando con 

la secretaria de Educación podemos establecer nosotros 

unas jornadas en las cuales podemos realmente desde 

los niños, empezar a hacer jornadas de sensibilización, 

incluyéndolo los barrios dentro de nuestra oferta de 

institucional, podemos hacer realmente, eh, hacer 

jornadas de limpieza donde nosotros también podemos 

hacer jornadas de siembra y educación y 

sensibilización, realmente que lo pongo a disposición 

para que lo hagamos dentro de nuestras mesas de trabajo 

y tenemos nuestras puertas abiertas para que realmente 

lo podamos realizar, sí, eh, Bueno Entonces, voy 

entonces también con la con la presidenta eh Juliana 

Zambrano que me dice que tiene un asentamiento eh, En 

el asentamiento miremos que tiene la recolección diaria 

le hacemos sobre el barrio la y la feria el sector 

donde está la nuestra edil Isabel Román, donde 

realmente estamos haciendo eh la recolección diaria, 

pero también tenemos que tener en cuenta estamos 

recogiendo dentro de este sector alrededor de 4 

toneladas de basura entonces para que tengamos en 

cuenta realmente que nuestra recolección s está siendo 

de una forma eficiente debido a nuestra prestación del 

servicio. Bueno, entonces, eh, con respecto a lo que 

me dijo el señor José Fernando, en el  barrio Nápoles 

eh, quería comentarle que en el barrio Napoles hemos 

hecho jornadas de inservibles, en este mes de octubre 

tenemos jornadas de inservibles que hemos hecho en los 

barrios Don Bosco, Nápoles, Camilo Torres y tenemos 

una próxima programación para el 24 de octubre en 

Villas de de Girardot teniendo en cuenta también que 

el jueves pasado nos habilitaron para que podamos pasar 

por la parte de abajo en el barrio 12 de octubre, eh, 

También dentro de esta comunidad y este sector hemos 

atendido muy amablemente las solicitudes de los 

concejales y los ediles para la recolección de los 

mismos, en cuestión de los escombros, estamos hablando 

del señor del edil Carlos del barrio la inmaculada, 

eh, elección de escombros nosotros la hacemos siempre 

sea un un marco de una prestación de calamidad pública. 

Entonces nosotros no podemos estar recogiendo eh cierta 

clase de escombros que dejan cierta parte domiciliarios 

porque ese no está dentro de la prestación de servicio 

dentro de la EmaB. Ahora bien, eh, Qué se ha realizado 
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Dentro de este barrio se ha realizado el corte de césped 

que tengamos en cuenta se hace cada dos o tres meses 

según el pasto que nosotros tengamos y según la 

prestación y Los polígonos que nos distribuyen dentro 

del pedir. Eh, bueno por el momento eh Hablamos de la 

señora Odilia que me va del asentamiento Villano la 

villanita eh esa duda si nos la estamos llevando me la 

llevo eh Porque Qué pasa dentro de este asentamiento 

eh, a pesar de que se tiene eh una deuda de hace más 

de 7 años la emaB les sigue recogiendo a ellos su 

servicio netamente diario. Entonces sí me llevo esa 

recomendación para mirar qué pasa con eso y darle 

solución al mismo ahora, bien, dentro lo mismo que yo 

les Les comento es que estas solicitudes me las hagan 

saber por medio de un pqr en el cual si los invito a 

que hagamos esto, en comunidad para saber cómo 

realmente vamos a hacer se pueden acercarme les doy el 

número telefónico hacemos la solicitud por medio pqr 

Es más si ustedes quieren dentro del mismo busquemos 

dentro de la misma comunidad los barrios que le comete 

un barrio representativo en el cual ustedes podamos 

llegar a ser uno un lavado una limpieza una 

sensibilización de la gente el que ustedes vean que 

tenga un más mayor foco de atención y con gusto nosotros 

les podemos atender me llevo esas solicitudes y estamos 

aquí prestos a cualquiera inquietud Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: bueno, Muchas gracias y ahora tiene el uso 

de la palabra los honorables concejales tienen el uso 

de la palabra el honorable concejal Óscar Arenas 

secretario Por favor.  

 

INTERVENCION H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: 

muchas gracias presidente bueno presidente yo primero 

que todo veo la valentía de una persona en especial 

que habló algo que es lo que está sucediendo en todo 

Bucaramanga y vuelvo y lo digo Coronel rayo y tenemos 

que colocarle cuidado a esto y es no toda la policía 

pero sí en algunos sectores la policía se está 

volviendo cómplice Usted lo sabe muy bien que en 

algunos sectores yo he hecho la denuncia donde hemos 

solicitado a la policía que por favor rote porque es 

que ya lleva más de 10 seis o 4 años donde prácticamente 

hay una complicidad con los bandidos donde si uno hace 

la denuncia porque la hicimos y nos sucedió entonces 

la policía empieza a tomar medidas contra los 

diferentes presidentes o ediles de esa misma comuna. 

Entonces, mi Coronel yo quiero que tomemos medidas por 

supuesto no es toda la policía ellos son héroes pero 

por unos cuantos están pagando todos, porque por unos 

cuantos muchos de los ediles y los presidentes hoy 

tienen miedo de denunciarlo y por eso veo la valentía 

de esa persona que vino acá y lo denunció, no doy el 
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nombre también por seguridad pero lo denunció Y tuvo 

esa valentía tenemos que realmente mi Coronel Rayo 

hacer algo, porque eso está pasando en todo Bucaramanga 

usted sabe perfectamente Yo donde estoy haciendo en 

referencia Primero aquí en la comuna cuatro y por su 

muerto en la comuna 9 donde estamos teniendo problemas 

en el barrio San Martín donde no pasa nada y por 

supuesto también pedirle a infraestructura desarrollo 

social, que nos ayude Este es un ágora que tiene un 

sentimiento muy grande con mi señor padre fue hecho en 

el 2000 señor secretario ayúdenos a arreglarlo, que 

sea uno de los más lindos de todo Bucaramanga. Yo tengo 

un sentimiento en especial Porque es muy lindo cuando 

usted entra y lo primero que ve es que dice Miguel 

Arenas Prada gobernador de Santander, ayúdenos arreglar 

lo que sea el más lindo de todo Bucaramanga muchas 

gracias señor secretario Muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra, el concejal 

Gustavo Ardila. 

 

INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 

presidente, yo no quiero alargar más estas 

intervenciones ya los ediles, presidentes y dirigentes 

de la comuna 4, se manifestaron ah, y también la 

administración respondió hay algo que sí responde la 

secretaría de infraestructura que tiene que nos 

entregará un documento con alguna de las solicitudes 

que hicieron los concejales, pero yo le pido señora 

secretaria que a nosotros no nos responda, respóndalas 

a ellos porque a la final bienvenido nosotros estaremos 

haciendo el monitoreo pero también hagamos extensivo a 

las solicitudes que ustedes hicieron porque de alguna 

otra forma cada uno quiso intervenir y pidió algo de 

infraestructura y aquí en infraestructura yo quiero eh 

ahondar un poquito Es que la comuna 4 son casi más de 

60,000 habitantes y es de las comunas más antiguas de  

Bucaramanga tal el barrio Girardot, el barrio de la 

feria, el barrio Gaitán, todos esos barrios como tal 

tienen una historia como tal, pero cuando yo vemos Que 

en en esta en es en esta comuna yo no veo un centro 

vida, como tal no hay un centro vida, que es tan 

necesario como tal, Sí, hay un centro de salud 

Girardot, pero miren que es de la de las del sector de 

Bucaramanga, la el sector occidental no tienen un 

hospital cercano de segundo nivel, los que están en el 

norte pues tienen ahí, gracias a Dios el hospital del 

Norte los que están en en la comuna Oriental pues allá 

tienen de pronto el Hospital Universitario los que 

están en el sur pues pueden acceder a la de Toledo 

plata que es una una unidad muy bonita que tienen, pero 

ustedes aquí no tienen de pronto s sí pueden tener el 

centro de salud del Girardot, Pero le falta mucho para 
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la atención primordial Y sí quiero pedirle el favor a 

al director de isabú que está aquí que las que las 

líneas que aparecen en la página no responden, no 

responden hoy dice tres llamadas, no responde entonces, 

esa esa esa tranquilidad que debe tener ustedes los 

líderes porque a ustedes son los que los buscan a usted 

a nosotros de vez en cuando nos encuentran y es la 

verdad pero ustedes fácilmente todos los días le tocan 

en las puertas de sus casas a los presidentes a los 

dic qué es lo que pasa no están gestionando Entonces 

sí le pido el favor Para que miremos y otro tema 

importante es que aquí en la comuna 4 me reportan que 

solamente hay una zona con wi-fi gratis que está en el 

parque de Girardot Y ustedes saben la lo peligroso que 

está ese sector del parque Girardot, entonces, hay 

muchos sectores hablaron del Gaitán de Camilo Torres, 

de varios sectores que no cuentan con la zona wi-fi 

Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene uso la palabra el concejal Diego 

Lozada  

 

INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 

presidente Muchas gracias, ahora sí, le extiendo el 

saludo a todos excúseme por haber llegado tarde saludar 

a los señores ediles, felicitarlos por su trabajo en 

equipo, Orlando es candidato ,Rodolfo es candidato Al 

concejo buena nutrición de votos tiene y afluencia 

política tiene esta comuna a Ronald a los demás amigos 

a mi querido amigo Alonso rayón especialmente a mi 

amigo edil Leonardo, hoy y Yo quiero hacerle el primer 

llamado secretario rayo y es coayudar la petición que 

hizo el concejal Arenas acá los bumangueses necesitamos 

que empiecen a rotar los personales adscritos a los 

caí debemos empezar por ahí y es una tarea que tenemos 

que organizarla si Ya 

empezaron las rotaciones revisarlas Coronel pero es 

importante tener esa presencia mire hoy yo quedo 

digámoslo en parte tranquilo con la gestión que se está 

haciendo con los caí Móviles yo no sé si hay alguien 

acá del barrio Nariño allá hay un caí que ya no es caí 

sino lata sí o no Exacto Entonces se necesita la gestión 

e implementarla en los sectores en donde necesitamos 

Yo quiero hoy haciendo ,  emulando a mi querido amigo 

concejal chumi Castañeda sacarle tarjeta roja al 

director del inderbu, citado y que No asistió Hoy acá 

a darle la cara a la comuna 4 a decirle Por qué es que 

no se están atendiendo los líderes por es que no están 

llegando las acciones a cada uno de los territorios y 

precisamente Hoy, quería yo dejarle una petición a 

todos los secretarios de despacho especialmente a la 

EMAB esperamos en días lanzar una brigada 

importantísima en un sector y esperamos hacerlo en 
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otros más que es el Parque del barrio Girardot las 

latas están que se caen sí o no mi edil del techo una 

parte de ese parque es un baño común usted me estaba 

preguntando ahorita querido amigo de la EMAB  de dónde 

podemos hacer limpieza Vámonos a hacer limpieza al tema 

del parque Girardot Hagamos una gestión lo que ustedes 

puedan donarnos secretarios plantas, pintura, brocha y 

nos vamos con con los ediles a pintar el barrio Girardot 

a entregarle una nueva cara a ese sector de la ciudad 

de Bucaramanga, también al director de tránsito que 

entiendo no fue citado, Hubiese sido bueno Alonso que 

hoy nos hubieran dado razón de si esa calle 31 pudiera 

generarse un sentido de una doble vía, para poder 

organizar y saber que tengamos otra salida de la comuna 

4 y no tenernos que ir hasta el parque Girardot subir 

y volver a la glorieta en la comuna cuatro, eso sería 

Y ese es el llamado los secretarios acciones concretas 

pequeñas que no requieren presupuestos y formulación 

de planes de desarrollo o proyectos en el marco del 

plan de desarrollo, Yo, sí el llamado que les hago es 

vayámonos más al territorio y no al escritorio sé que 

algunos están haciendo la tarea presidente con un 

minutico y medio término y reconocer hoy la 

participación comunitaria, hoy, las quejas son 

innumerables también hay que tener algo muy claro han 

pasado casi 8 años en los que no se planificó una 

ciudad en un desarrollo urbano, que se dejaron 

instituciones educativas que hoy esperamos con el 

concejal Luis Ávila avanzar en un proyecto de acuerdo 

con el fin delimitar eliminar el asbesto de las 

instituciones educativas y hacer la reglamentación 

importante pero más que eso que lleguen los recursos 

para reformar y reorganizar las instituciones coayudo 

el llamado que hizo Ronald sobre los arriendos 

pendientes de estas familias que están allá en este 

sector que allá la concejala Daniela ha llevado una 

importante acción social pero no podemos dejarlos 

desamparados nada sacamos haciendo gestiones en el 

sector privado sin soluciones de fondo por parte del 

gobierno. Ese es el llamado hoy presidente Los invito 

a lo que vamos a hacer ahí en el parque Girardot 

apreciados ediles y con lo que nos puedan ayudar Yo 

acá les pongo la bandeja y me pongo de chepito para 

que nos ayuden Y le demos una nueva cara al barrio 

Girardot Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, pero 

informarle que estaba aquí presente el subsecretario 

Wilmer Niño del inderbu entonces no es tarjeta roja 

sino tarjeta azul que era el cambio honorable concejal 

de pronto es que no no había informado el doctor Wilmer, 

Pero bueno seguimos tiene el uso de la palabra el 

honorable concejal Luis Ávila.  
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INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

Gracias presidente, con las buenas tardes para todos a 

los líderes de la comuna 4 donde aquí hemos hecho 

permanentemente presencia y trabajando con la comunidad 

Primero quiero pedirles excusas a ustedes porque 

ustedes hacen una, un trabajo muy importante y hacen 

una citación y presidente sí, le quiero pedir por favor 

que parte de la presidencia del Concejo de Bucaramanga 

se haga un llamado de atención a la ausencia de la 

directora del DADEP espacio público Y ustedes se dieron 

cuenta la cantidad de  denuncias también la ausencia 

del director del invisbu también se habló acá de 

mejoramientos de vivienda y no hay nadie del invisbu y 

también hacer un llamado de atención a la directora de 

la oficina de servicios públicos porque acá 

permanentemente estan hablando que el acueducto, que 

el gas y todo la oficina de servicios públicos, puede 

dar esa oportunidad también para darle solución al 

municipio de Bucaramanga y sobre todo a los ciudadanos 

a la emaB nosotros aquí hace unos años en el periodo 

pasado Pio 12, hicimos junto con un trabajo articulado 

con la secretaría del interior de su momento y la Emab 

y levantamos todos los escombros que están ahí en la 

parte de atrás de Pio 12 y es importante que sigamos 

haciendo eso, porque acá tenemos un de cultura 

Ambiental subsecretario de salud y ambiente trabajo 

articulado en esta comuna, aquí no se respeta, aquí no 

hay un trabajo articulado en digamos en dar la 

pedagogía ambiental a los ciudadanos y por eso vamos y 

encontramos todos esos deshechos allá o díganme si 

estoy diciendo mentiras o por el lado donde están los 

restaurantes que ustedes mismos han presentado la queja 

que cuando empecé a hacer la denuncia decían que es 

que había alguien político que Blindaba ese restaurante 

Y ustedes saben de qué restaurante estamos hablando y 

es ahí donde Coronel Rayo hay que hacerle intervención 

a ese restaurante y ellos, los ediles saben ellos le 

pueden decir cuáles son que dan y contigua a la avenida 

principal y son unos restaurantes que se tomaron el 

espacio público ausencia de la directora de espacio 

público, tenemos que hacer un trabajo articulado con 

eh el isabu Porque concejal ardila, aquí en esta zona 

hay varios centros de salud pero si es importante, 

doctor zarate, el tema de las citas hay muchos usuarios 

que no se pueden movilizar y encontramos que no les 

contestan el teléfono ahí está el ejemplo y es usted 

ahí el responsable de esto. En el tema de 

infraestructura doctora usted lo mencionó lo dijo 

claramente trabajar articuladamente con la secretaría 

de educación porque tenemos una falencia en los 

Colegios y no podemos esperar a que pase algo y que 

tengamos después que lamentar tenemos que darle 
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solución y junto con el concejal Diego Lozada como lo 

dijo vamos a trabajar en el proyecto de acuerdo de los 

techos de asbesto tenemos que blindarnos ya y blindar 

también a nuestros niños de evitar a futuro 

enfermedades que tengamos que lamentar Desarrollo  

Social, Gracias presidente, secretario usted sabe cómo 

es sido de crítico en el tema del programa de 

habitabilidad en calle se ha hecho cosas hemos mejorado 

en algunas cosas pero aquí hoy presentó el señor una 

queja muy fuerte, no hubo socialización del hogar 

transitorio pero yo estuve en esa socialización su 

Merced me había comentado de la reunión Y yo empecé a 

indagar qué pasó no hubo la invitación a los ediles 

para la socialización Porque si es así que yo presenté 

la sugerencia les dije no vayan a hacer la reunión 

porque era el día del partido de Colombia no va nadie 

lo hicimos o la hicieron perdón a los 8 días y yo 

asistí a la reunión no sé si ustedes recibieron fue la 

semana pasada la reunión y conozco el sitio ya lo 

conocí, conocí la casa a tres pisos y todo y voy a 

hacerle una visita esporádica, repentina, para ver cómo 

está el funcionamiento. Ayer pasé y no había habitante 

de calle afuera. Entonces, es ahí donde me comunico 

con ustedes y el día que yo vaya a ir vamos y miramos 

Cómo Está avanzando pero en el barrio Girardot doctora 

María de infraestructura y secretario habíamos hablado 

en el proyecto de acuerdo número 024 las baterías 

sanitarias para el habitante en condición de calle que 

ese baño de allá del Girardot se iba a utilizar, como 

se está utilizando en el tema del parque de los niños, 

donde todos los ciudadanos que utilizan el parque 

comparten el la batería sanitaria con el habitante en 

condición de calle, unos harán caras pero en la las 

baterías sanitarias en el parque de los niños funciona 

y funciona bien y están limpios, Pero bueno después se 

dañaron y estamos esperando que los terminen de 

arreglar y ya bienes y servicios con la secretaría 

administrativa ya los está interviniendo tenemos que 

utilizar esas baterías sanitarias del parque Girardot, 

no dejarlos ahí abandonados Y como dice el concejal 

Diego Lozada ese parque que ese parque es un peligro 

para todos los niños que utilizan ese escenario 

presidente Gracias por el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal 

Nelson mantilla  

 

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias 

presidente, bueno seguimos acá Gracias a todos los 

presidentes ediles y líderes que están acá presentes 

aún. Bueno, a la administración también concejales, 

pues, aquí hay unos temas precisos y concisos en el 

tema barrio Gaitán que hemos ido con la secretaria de 
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Educación presidentes, líderes allá estuvimos también 

capacho y todos los líderes que están acá se Rodolfo 

ediles también grillo estamos preocupados por la 

situación de la seguridad de los niños y niñas de esta 

institución, secretaria, yo sé que usted tiene la mejor 

voluntad que usted ha estado diligente que le hemos 

pedido el favor con con prevención y desastres qué 

urgencia para hacer y la prevención a un desastre a 

una tragedia que queremos que se evite pedirle el favor 

a usted nuevamente, doctora, que sea nuestra portavoz 

al alcalde Jaime Andrés Beltrán, que es por cierto el 

que puede y tiene el poder administrativo y 

constitucional de hacer una declaratoria de calamidad 

pública, doctora, necesitamos esa mano del alcalde de 

declarar esos colegios, en esa calamidad Pública para 

que tenga una inversión urgente, evitemos la deserción, 

habían 600 más de 600 niños y niñas del barrio Gaitán 

estudiaban en esa institución en este momento hay menos 

de 300 y A este paso, ese sector tan importante de la 

ciudad va a quedar sin colegios y los niños sin sus 

instituciones educativas, es es eso, es tratar pedir y 

trabajar de la mano los líderes, concejo y usted para 

que sea  portavoz con el alcalde agradecerle eso, el 

otro tema importante que tenemos, sabemos la necesidad 

en el tema infraestructura, doctora, con prevención y 

desastres a nivel nacional el escándalo que hubo fue 

impresionante y hoy Santander y Bucaramanga está siendo 

afectada, por qué? Cuántas pantallas ancladas estamos 

necesitando vean el barrio s lo decía aquí un líder es 

un peligro hay que hacer pantalla anclada en el 12 de 

octubre, en el barrio Don Bosco, en el barrio Nápoles, 

entonces, doctora es una importante gestión seguir 

levantando la voz, lo que necesite, la administración, 

de los líderes los ediles, los presidentes y hay que 

recoger firmas del Consejo todos Unidos los diferentes 

partidos porque es que Petro tiene que oír y tiene que 

invertirle a Bucaramanga y a Santander no es si quiere 

soy del partido maíz apoyamos pero también exigimos 

que lleguen recursos del orden nacional, ese cuento de 

que todo el mundo y todos son ladrones no que traiga 

la plata y que si ustedes tenemos que recoger firmas y 

que él las vea así lo debemos hacer, el hecho no es a 

quien apoyamos sino exigir que lleguen los recursos y 

estaremos dispuestos y hay que recoger todos y toda la 

ciudad porque hay que traer recursos, soluciones. El 

tema de la minería ilegal nos preocupa fuertemente 

Coronel Rayo eh lo dice hay que crear un comité 

interdisciplinario policía, fiscalía, la CMB y la 

administración la subsecretaría de ambiente con drones 

hay que evitar porque nos van a tumbar las pocas 

pantallas en clase que tenemos y nos van a tumbar la 

meseta presidente el tema que me preocupa que dijo aquí 

que un líder del tema del vivero nazar que es de la 
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cdmb qué está pasando la subsecretaria de medio 

ambiente tiene que pronunciarse tenemos que hacer las 

denuncias esto es una zona forestal, pero lo que dice 

aquí todos hacen fiesta entonces agradecer, eh, aquí 

está la secretaría de salud No pero Ah bueno para que 

la subsecretaria de ambiente tome y Bueno aquí es todos 

Unidos yo sé que si todos podemos trabajar Bucaramanga 

sigue creciendo Gracias presidente  

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

Óscar Díaz.  

 

INTERVENCION H.C. ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: presidente 

Muchas gracias nuevamente saludo a las personas que 

quedan aún en el recinto yo quiero enfocarme en algunos 

temas ser muy puntual escuché algunas quejas respecto 

a la basura y creo que la emab ha venido haciendo un 

trabajo hemos visto Como algunos lo decían hemos visto 

algunos cambios pero también es la falta de cultura y 

esto se lo hemos venido diciendo al director de la emab 

es importante trabajar también en campañas haciéndole 

cultura a la gente para que esto merme un poco eh, 

digamos ese desorden en la ciudad, hablando un poco de 

seguridad creo que secretario Rayo yo he venido 

siguiendo muy de cerca el proceso que usted ha hecho y 

yo quiero felicitarlo públicamente porque sí se han 

visto algunos objetivos, algunos cambios, qué es lo 

que pasa que venimos trazando un problema que no empezó 

hace 10 meses acá en Bucaramanga, es un proceso que ha 

venido siendo largo, lo que sí quiero eh secretario 

Rayo es decirle seguir siendo contundente como lo está 

haciendo, creo que es necesario un caí móvil en este 

sector es necesario Y si está la voluntad y si se puede 

poner un caí móvil en este sector creo que es 

bienvenido, lo tercero que quiero tocar es  importante 

que infraestructura y la secretaría de educación 

trabajen de la mano, mire que yo lo he venido diciendo 

en el concejo varias veces que un alumno tenga un buen 

aula de clase no es un lujo eso es una necesidad y 

tenemos que apostarle todo, para que los estudiantes 

estén cómodos en las aulas de educación de esa manera 

pueden aprender con más eh, con más entusiasmo con más 

facilidad entonces, hoy que un colegio no se vaya a 

caer que un salón esté cómodo que sea amplio que tenga 

aire acondicionado por qué no? es importante eso no es 

un lujo es una necesidad para que nuestros niños puedan 

aprender puedan desarrollarse así, es de que es 

importante seguir haciendo las visitas como la están 

haciendo pero meterle mano a este proceso que es 

demasiado valioso Y por último Yo quiero eh terminar 

hablando un poco porque veo que presidente y concejales 

nadie habló sobre las personas en condición de 

discapacidad y es importante aquí todas las secretarías 
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que cada queja también pensemos en las personas que 

están en condición de discapacidad Cuántas personas, 

por eso es importante y yo he venido secretario de 

desarrollo la secretaria de salud yo he venido siendo 

un poco cansón con este tema es importante el censo 

con la caracterización y la ubicación de las personas, 

para saber cuántas personas en silla de ruedas viven 

acá en este sector en la comuna cuatro, cuántas 

personas viven que tienen que desplazarse hacia al 

centro y que a veces el tráfico el contra la contravía 

de la moto que se mete que se come el flechazo eso hace 

que el espacio para ellos sea cada vez más reducido, 

entonces, sí que sigamos teniendo en cuenta a las 

personas en condición de discapacidad. Ahora es 

importante también y esto  es algo ya a título personal 

es importante también que tengamos en cuenta y estoy 

de acuerdo con el compañero Nelson mantilla es 

importante que el gobierno nacional ponga la lupa en 

la ciudad de Bucaramanga y eso no es como decía el 

concejal no es si quiere es una obligación porque 

Bucaramanga en ciertos puntos también apoyaron al 

presidente Petro y es necesario que él no nos abandone 

con los recursos que hay para la seguridad porque aquí 

al alcalde le ha tocado con las uñas con lo que hay 

solamente acá. Entonces, es importante que el gobierno 

nacional también ponga la lupa en Bucaramanga porque 

como quitó la lupa de Bucaramanga concejal chumi como 

quitó la lupa. Entonces, se vinieron a hacer estragos 

acá en nuestra  ciudad acá en el departamento entonces 

sí es importante 30 segundos presidente Entonces si es 

importante que el gobierno nacional ponga la lupa en 

Bucaramanga y que Bucaramanga pueda ser una ciudad 

segura que Bucaramanga vuelva a crecer y que sigamos 

siendo la seguridad la ciudad bonita que siempre fuimos 

Muchas gracias presidente 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

Henry Gamboa  

 

INTERVENCION H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: Gracias 

presidente, pues, saludarlos de nuevo a los ediles que 

todas se encuentran acá las personas de la comunidad 

de la comuna cuatro, eh, una comunidad muy necesitada. 

Yo sé, que acá a mis compañeros se han hablado de 

muchos temas importantes las pantallas importante que 

el gobierno nacional continúe con el trabajo que no se 

hagan los pingos, porque es que siempre sacan una 

disculpa más pero necesitamos que esa unidad de gestión 

de riesgo de verdad haga presencia aquí en Bucaramanga 

y sobre todo en esta comuna que es la más afectada un 

tema importante de la comuna cuatro tengo negocio en 

la comuna 4 y se la afectación  de la malla Vial 

importante intervenir yo le pediría aquí a 



  

 
 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTAS CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 83 

de 97 

 

  
 

infraestructura que nos ayudar en ese tema la comuna 4 

es una de las más afectadas en malla Vial, eh, las 

calles están todas deterioradas importante que la 

intervención se haga en esos sectores que más 

neurálgicos Y sé que la comuna 4 y parte de la comuna 

3 son de las más afectadas, verdad, que muy importante 

eso importante doctora, aquí secretaria de educación 

de verdad importante lo que sumerce mencionó el equipo 

técnico Porque por eso no funcionaban las cosas 

mientras que da la vuelta a infraestructura e 

infraestructura va habla con educación eso se demoraba 

mucho hoy sé que en su en su en sus manos está que las 

obras de los colegios se hagan lo más urgente porque 

les digo, ahorita hay el paro estudiantil Ojalá 

pudiéramos agilizar eso para que no haya ese 

traumatismo en el comienzo de los niños, porque algunos 

niños se quedarán esperando el inicio de clases porque 

los colegios van a estar intervenidos, entonces, sí 

sería bueno que de pronto viéramos esa posibilidad que 

en ese paro de de de estudio pudiéramos intervenir por 

lo menos lo más neurálgico de de las instituciones que 

hoy nos nos nos dice la comunidad otra de las cosas 

importantes y eso es para el coronel Rayo necesito por 

favor, los escenarios deportivos, hagamos la 

intervención y la a  cumplir el decreto 007 que es el 

consumo en los escenarios deportivos muy importante, 

porque el parque Girardot Yo vengo a madrugadores los 

domingos en todos los escenarios deportivos y pues 

vemos gente consumiendo, ayúdenos con con la fuerza 

Pública para que para que eso realmente se dé y podamos 

tener un ambiente sano para nuestros hijos qué es lo 

que más necesitamos, si van a consumir que consuman en 

otro lado pero en los en los escenarios deportivos de 

verdad que le agradecería que Nuestra fuerza pública 

eh eh incentiváramos  y y mejor dicho intensificamos 

esos controles para que nuestros niños tengan ese ese 

ese esparcimiento sano, en otra de las cosas mi 

compañero Diego Lozada, Lozada habló del escenario de 

las tres canchas ahí de Girardot hay unos techos que 

están por caerse, las goteras están cayendo sobre la 

cancha está dañando el asfalto donde jugamos de verdad 

que sí Sería muy bueno que hiciéramos la intervención 

antes de que se agrande el problema sería muy muy 

importante echarle un arreglo A esa a ese escenario 

que usted sabe que Bucaramanga es una Potencia de 

microfútbol, es donde salen los mejores deportistas de 

microfútbol, hay que incentivar eso la comuna cuatro 

es una de las más representativas en este deporte, 

entonces yo sí pediría a inderbu y a la infraestructura 

que miráramos cómo ayudamos a estos escenarios 

deportivos eh alguien Yo sé que una de las cosas que 

no tocaron acá pero sé que son de las cosas que siempre 

nos llegan al concejo, el sisben muchas personas han 
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salido del sisben, faltó la oficina del sisben, muy 

importante que desde la alcaldía podamos hacer un  plan 

de choque porque es que muchas de las personas se están 

quedando sin un sisben bajo y no pueden no pueden esto 

acceder, acceder a una beca a un beneficio de vivienda 

muchas cosas están pasando Entonces yo sí un minutico 

más presidente sí quisiera que miráramos eso con lupa 

porque aquí en la una cual es uno de los más afectados 

de una de una calle a otra me dicho una será a la otra 

pasamos de estrato dos a estrato tres y ahí no tenemos 

y salimos del sisben. Entonces yo sí quisiera por  las 

personas que tienen sus hijos que quieren estudiar pues 

que ayudáramos en esa en esa en ese censo para que no 

salgan estas familias Y de verdad que de mi parte como 

concejal del centro democrático siempre comprometido 

independiente que nos hayan ayudado no nos hayan 

ayudado allá estamos para servir mi oficina siempre 

estará abierta para para ustedes para que podamos 

colaborar, se me olvidó algo los presupuestos 

participativos, sí, invito a que infraestructura que 

hagamos esas mesas de trabajo para que esos esos 

presupuestos se saquen lo más rápido posible y podamos 

ver esa plata invertida que ya está, es que eso ya 

está, entonces, necesitamos que esos presupuestos sean 

una realidad para la para la comunidad y para toda 

Bucaramanga, verdad que muchas gracias Dios me los 

bendiga y siempre aquí un concejal humano. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias tiene el uso de la palabra 

el concejal Camilo Machado  

 

INTERVENCION H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muchas 

gracias presidente por el uso de la palabra saludar a 

una las personas que permanecen en el recinto Eso habla 

del gran compromiso que tienen seguramente algunos eh, 

tuvieron que ausentarse por compromisos familiares, 

personales, de trabajo, pero, qué chévere que hayan 

sacado hoy el tiempo, gracias una vez más por 

recibirnos acá en la casa de cada uno de ustedes y yo 

quisiera tocar dos puntos eh, muy específicos frente a 

la secretaría de educación pedirle a la señora 

secretaria de educación que escuchemos por favor El 

clamor de los rectores ellos han alzado hoy su voz y 

lo que refieren es urgente intervención de la 

infraestructura educativa van 10 meses del año yo creo 

que hay que tomar alguna herramienta jurídica que nos 

permita eh intervenir esa infraestructura educativa 

porque sí es una queja con constante en los diferentes 

colegios e instituciones públicas de la ciudad que 

están los muros que se caen están los niños jóvenes 

amenazados digamos en riesgo por esa infraestructura 

que hoy está en gran deterioro y aún no hemos comenzado 

a intervenirla sé que ahí hay un proceso de temas de 
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proyecto de viabilidad, pero, hay que explorar estas 

herramientas jurídicas como las que planteaba el 

concejal Nelson mantilla u otras que nos permitan 

solucionar, dar soluciones y llegar de manera rápida a 

articularnos allí, uno de los rectores creo que era el 

de Francisco de Asís, nos decía la importancia de 

convertir los colegios en centros culturales y de 

deporte que permitan que esos talentos que hoy se 

encuentran en las instituciones educativas no se 

pierdan por falta por falta de apoyo, necesitamos 

urgente voluntad intención traducida en presupuesto 

para apoyar estos talentos que se gestan en los 

Colegios y que muchas veces ganan incluso 

participaciones nacionales e internacionales y no 

terminan pudiendo ir a representarnos por falta de 

recursos se les toca hacer mil Maromas para luego 

llegar allá Creo que es urgente que la secretaría ahí 

sí en articulación con el inderbu que hoy digamos está 

ausente de esta sesión lamentamos esa ausencia pero es 

urgente que se articulen porque allí y también junto a 

la directora de la de de cultura del instituto de 

cultura que puedan articular estos proyectos porque 

articulados pues se pueden lograr más cosas se logra 

más presupuesto y a cada uno la carga pues le queda de 

manera más equitativa entonces simplemente dejarle este 

recado por la educación que logremos brindarle 

soluciones rápidas y urgentes y no que lleguemos al 

otro año y sigamos en lo mismo y mientras tanto Puede 

ocurrir una tragedia que ahí sí tendremos que lamentar 

y ahí pues vendrán los temas de las responsabilidades, 

este es un llamado preventivo que hoy hacen los 

rectores y que hacemos desde esta curul. Muchas gracias 

secretaria. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

Cristian Reyes  

 

INTERVENCION H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Bueno, 

muy buenas tardes para todos y para todas, yo pues 

reconozco el ejercicio desde la mesa directiva del 

concejo, pero también les reconozco el ejercicio de 

ustedes como ediles y presidentes. Yo crecí en la 

comuna 5 nací y crecí en la comuna cinco campo hermoso 

y la joya conozco las dificultades que tenemos desde 

pelados y las problemáticas que hay en la familia y 

las necesidades que hay y les quiero decir a los 

secretarios de manera constructiva porque el que no 

conoce la historia tiende a repetirla y le voy a contar 

Por qué le fue tan mal a la administración anterior de 

Juan Carlos Cárdenas en los índices de popularidad o 

de aceptación, saben qué pasaba? que nos sentábamos a 

escuchar la comunidad a los concejales que también es 

la voz del pueblo la voz de los bumangueses, 
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escucharlos a ustedes es escuchar a Los bumangueses 

todas las necesidades de los barrios y muchas veces no 

pasaba nada no estoy diciendo que en esta 

administración no se esté trabajando, cuando nosotros 

no damos resultados imagínese qué viene siendo la 

percepción de todos nosotros que no servimos, que no 

funciona, que es estos ejercicios del Concejo se van a 

quedar solamente en un saludo a la bandera mire por 

qué los char en Barranquilla tiene tanta popularidad 

Por qué bukele es tan popular y tan buen presidente 

saben por qué? Porque hablan poco y hacen bastante por 

su comunidad lo público y lo administrativo no tiene 

que ser tan complicado, les digo algo mire a veces le 

da uno impotencia también aquí sentado en esta curul 

como concejal yo duré en campo hermoso y en la Joya de 

la mano con presidentes con ediles todo el mundo 

pidiendo 3 años para que hicieran unos reductores de 

velocidad 3 años teniendo concejal Imagínese, lo que 

es la lentitud y la  parsimonia que hay, en lo público 

y en lo administrativo cuando lo administrativo y lo 

público no tiene que ser tan complicado, lleguemos a 

cada comunidad, Ustedes han escuchado yo no quiero 

repetir lo que ustedes ya han dicho la descripción del 

problema de cada uno de sus barrios y de cada comunidad, 

lo mismo lo que hemos dicho los los concejales, 

seguridad, el tema de del consumo alucinógenos 

alrededor de los colegios, la infraestructura de los 

colegios, yo le vengo diciendo a la secretaria desde 

abril, si no estoy mal le envié fotos Cómo los niños 

tienen que sentarse en tablas cómo los colegios 

representan un riesgo, mire aprobamos y no me deja 

mentir el chumi los recursos impulsamos los proyectos 

para las pantallas ancladas hoy al menos hay un avance 

eso fue como que lo más visible de la anterior 

administración que hoy se está terminando de ejecutar 

porque hay que decir las verdades, aquí en Nápoles se 

hicieron obras importantes de los escenarios deportivos 

esas canchas no hay que dejarlas destruir hay que 

cuidarlas entre todos pero yo quiero pedirles a los 

secretarios lo siguiente mire por favor digámosle la 

verdad a la gente qué se puede y qué no se puede hacer 

cojamos barrio por barrio son las 17 comunas los tres 

corregimientos si ustedes tienen un buen equipo técnico 

si tienen sus ingenieros, arquitectos bienvenido todo 

ese equipo pero póngalos a trabajar pónganos a que 

estructuren los proyectos pónganles metas que en tres 

meses si dicen vamos a arreglar la escuela máximo sean 

cuatro no dos años que los reductores de velocidad en 

tránsito los estudios duran un año duré yo cambiando 

los estudios para poder llevar a infraestructura los 

reductores de un año un estudio eso se vuelve par no 

estoy hablando de esta administración estoy hablando 

de la anterior pero mire Ya esta administración pasó 
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un ciclo ya no podemos decir que es que estamos 

arrancando que somos nuevos hoy ya tenemos que dar 

resultados hablaba usted secretaria de infraestructura 

que vamos a empezar a dar los resultados secretaria de 

Educación Coronel Rayo yo lo he visto usted metido acá 

con toda la tropa y toda la fuerza en la comuna 4. Aquí 

hay muchos problemas de espacio público por los 

talleres por la no es que ataquemos el empleo tenemos 

que generar empleo pero sí es importante que el estado 

planifique bien y ponga autoridad si no hay autoridad 

la gente hace lo que sea y esto se vuelve una anarquía, 

entonces, la invitación a ustedes es que hagan 

compromisos serios con la comuna 4 necesitamos reparar 

estas trochas que tenemos en la comuna 4, en el Nariño 

en el Santander en toda la comuna cuatro eso aquí mire 

el acueducto presidente, hoy no hizo presencia todos 

los problemas yo Solicito que le envíos os un oficio 

secretario al acueducto para que revise la calidad del 

agua que están llegando a los diferentes asentamientos 

estamos envenenando a nuestros niños en pleno Siglo 

XXI porque la calidad del agua no es buena les Solicito 

que el área metropolitana también haga presencia porque 

las rutas de buses no sirven en Bucaramanga no tenemos 

transporte público por eso es que hay transporte 

informal, la piratería Porque no tenemos transporte 

público. Entonces, si los secretarios no le ayudan al 

alcalde créame que en tres y cuatro meses las cifras 

de popularidad se vienen al piso por qué Porque no 

vemos resultados para nosotros como concejales es 

difícil sentarnos en una mesa de trabajo y ver que a 

veces nos toman del pelo y nos maman gallo. Así,es la 

verdad eso pasa entonces queremos ver resultados Esa 

es mi petición el día de hoy Muchas gracias presidente. 

  

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra la concejala 

Daniela Torres.  

 

INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZARATE: Bueno, buenas 

tardes a todos y todas, principalmente hoy quiero 

reconocer, eh, a las personas que son presidentes o 

presidentas de junta de acción comunal, a los ediles, 

a las ediles, a los líderes de los asentamientos 

humanos, Ronald, María Cristina y todas las personas 

que han estado ahí, digamos, eh, siendo parte de este 

cambio, esta transformación social que hemos intentado 

hacer dentro de la comuna 4, haciendo incidencia en 

ciertos barrios de esta comuna. Yo ya llevo un tiempo 

trabajando específicamente con cuatro barrios de esta 

comuna Villas de Girardot, Camilo Torres, cuyanita y 

Sarabanda, en este momento aquí nos acompañan algunas 

lideresas de esos barrios otras ya se tuvieron que ir, 

pero, quiero ese trabajo indescriptible que estas 

personas hacen, estos líderes y lideresas hacen dentro 
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de estos barrios que entiendo su decepción por lo 

público, que entiendo su decepción por lo político, 

porque de pronto han llegado muchas personas a estos 

lugares a pedirles  cosas y realmente el barrio o la 

comuna no recibe nada y también quiero agradecer ese 

voto de confianza que han puesto en el liderazgo que 

hoy ocupa esta curul, en la curul de Daniela Torres, 

para poder pertenecer a estos barrios y poder incidir 

socialmente dentro de ellos, realmente la comuna cuatro 

no pertenezco a ella pero ustedes me han hecho 

pertenecer a ella me siento parte de ella y me duele 

la comuna cuatro y como siempre lo he dicho Cuando a 

uno le duele algo, uno lucha por ello, entonces, hoy 

quiero reconocer ese liderazgo de todas ustedes las 

personas que están acá, que han creído de alguna u otra 

forma y han vuelto a creer en lo público en que lo 

público sí puede funcionar y que sí podemos ser esas 

personas que podemos gestionar ciertas cosas porque no 

vamos a decirles mentiras los concejales acá no podemos 

resolver, no tenemos cartera, pero sí podemos 

gestionar, sí podemos comunicar, sí podemos transmitir 

Y si les soy sincera no sé si el discurso de hoy acá 

logre algo no lo sé, porque Prefiero ser transparente 

con ustedes y siento que esto ha pasado en todas las 

sesiones descentralizadas que vamos a los barrios acá 

los discursos son muy lindos acá todos podemos 

empoderarnos con el micrófono y decir vamos a ayudar a 

a esta población, a esta comuna, a estos barrios pero 

realmente, tal vez, se quede en el discurso y hoy sí 

les voy a decir puntualmente que que el mío no prefiero 

que se quede acá, voy a estar molestando secretario 

por secretario, para que cada una de las peticiones 

que hoy encuentro en cada uno de estos Barrios por 

parte de ustedes se haga realidad y voy a empezar con 

Cuáles son digamos estas cosas que he notado yo que 

bajo todos los sábados a los barrios de la comuna 4, 

eh, Me gustaría abarcar mucho el tema de las madres 

cuidadoras y es que por si no sabemos la comuna 4 es 

el lugar donde hay más influencia de madres cuidadoras, 

donde de pronto no tienen esa flexibilidad para poder 

poder ir a trabajar presidente eh, 3 minutos las madres 

cuidadoras que ocupan hoy una brecha salarial 

importantísima, ustedes saben que las mujeres en la 

comuna 4 son predominantes, que se encuentran haciendo 

las tareas del hogar y no tienen la posibilidad de 

emprender, no tienen la posibilidad de salir adelante 

y también lamento mucho la ausencia del inderbu, sin 

embargo yo lo voy a llamar personalmente y le voy a 

decir eh Imebu brecha salarial las mujeres en los 

barrios de la comuna 4 tienen una tasa de ocupación 

del 51 por ciento A diferencia de los hombres de un 70 

por ciento . Entonces, realmente Qué hacen las mujeres 

en el en los barrios de la comuna cuatro, dónde dejan 
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a sus hijos? dónde hay flexibilidad en su tema de 

emprendimiento también quiero hablar sobre el tema de 

entorno seguro sobre el tema de infraestructura sobre 

el tema de seguridad y convivencia ciudadana que creo 

que es importantísimo todos ustedes lo han tocado acá 

y hablar sobre el tema de las calles iluminadas los 

senderos seguros y esto va para la secretaría de 

infraestructura para la secretaría del interior creo 

que es una articulación que puede haber para que esos 

entornos dentro de los barrios sean un poco más seguros 

para ustedes pero sobre todo para las mujeres, 

fortaleciendo las rutas, los senderos, con mayor 

iluminación, con cámaras, porque realmente sentimos que 

no hay presencia de del estado en ciertos barrios de 

la comuna cuatro eso es lo que siempre predomina es lo 

que escucho mucho por parte de ustedes es que acá no 

baja nadie, aquí no baja la administración, eh, también 

no solamente el tema de infraestructura sino también 

el tema de sensibilización a través de la capacitación 

de campañas no solo para las mujeres para erradicar 

las violencias de género, sino, también para los 

hombres es importante y también se lo he mencionado y 

me gustaría que acá estuviera la doctora Angie Cuadros 

de la oficina de la mujer secretario Iván se lo podrá 

transmitir pero Sí sería bueno que ella sepa Cuáles 

son los barrios donde hay mayor influencia de 

feminicidios mayor influencia de violencias de género 

y la comuna cuatro es esa comuna la comuna cuatro es 

la comuna de mayor influencia de feminicidio hay que 

recordar y por eso lamento que ella no esté acá Porque 

es supremamente importante es una zona de mayor 

vulnerabilidad donde yo le he dicho Oiga Angie vamos a 

los barrios toquemos puerta por puerta y le dice a la 

persona o a la mujer que se encuentra en un estado no 

sé eh, próximo a sobrepasar la violencia Qué puede 

hacer? Cuál es la ruta más que el número telefónico? 

que por cierto no sirve, decirle Cuál es la ruta porque 

es que hoy sí Por eso reconozco los liderazgos que hoy 

están acá si llega una persona y le dice a Ronald, la 

María Cristina una mujer me siento violentada en mi 

casa ellos cómo hacen para formarle la ruta si es que 

no la conocen necesitamos que Secretaría de Desarrollo 

Social y oficina de la mujer baje a los barrios de la 

comuna 4 presidente un minuto ya importante acceso de 

servicios de salud también lamento la ausencia de la 

secretaria de salud importantísimo apoyo psicológico 

no solo para las mujeres sino también para los hombres 

Los hombres también necesitan apoyo psicológico en 

estos barrios es supremamente importante se reporta 

que en la comuna 4 hay mayor sobrecarga emocional, Por 

qué? no sé hay que investigarlo pero eso es un llamado 

a la secretaria de salud y acá el secretario el 

subsecretario de salud y y medio ambiente se lo podrá 
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comunicar redes de apoyos comunitarias y no podemos 

dejar atrás el tema del feminicidio que ocurrió en  en 

el barrio Villas de Girardot que ante las amenazas ante 

las denuncias la mujer fue víctima del feminicidio ante 

la falta de seguimiento de esa de ese de ese de ese de 

esa de ese caso de violencia y también el subregistro 

que es importante el tema de habitabilidad en calle el 

tema de desnutrición infantil entre otros temas que me 

parecen supremamente importantes abarcar en esta comuna 

pero sobre todo la calamidad pública que viven los 

cuatro asentamientos humanos Villas de Girardot Camilo 

Torres, cuyanita Y sarabanda eso completamente olvidada 

por gestión de riesgos que tampoco sé si están o no 

están pero eso es un llamado muy importante a que hagan 

algo, muchas casas están cayendo, yo ya llevé la 

administración allá y estoy esperando su respuesta, 

muchas gracias a la comuna 4 Muchas gracias a los 

líderes, quiero que sepan que acá voy a estar presente 

para lo que necesiten tienen una mano amiga como se 

los he demostrado, una mano que baja al barrio y que 

actúa en lo que yo pueda hacer lo que yo pueda actuar 

Muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable 

concejal Luis Fernando.  

 

INTERVENCION H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

presidente Muchas gracias, quiero reiterar en la 

gratitud a Dios Todopoderoso que nos permite venir aquí 

al barrio Santander, felicitar a cada uno de los 

líderes, ediles, presidentes de junta, que hoy han 

expresado sus peticiones al gobierno de Bucaramanga, a 

los ciudadanos muy pocos creo que hizo falta 

convocatoria, porque esta comuna es muy grande la 

comuna 4 y la verdad veo muy pocas personas es un 

llamado que yo le hago a los líderes para que empiecen 

a convocar, porque este escenario no se presenta todos 

los días, tener los secretarios de despacho. Así, es 

de que lo primero que les quiero decir es vamos derrotar 

el populismo, no puede ser posible que Bucaramanga y 

Colombia sigan en manos de tanto populista que utiliza 

las necesidades de la comunidad, para hacer 

politiquería, bien lo decía mi compañera Daniela, aquí 

como concejales exigimos a través del control político 

que eso que ustedes solicitan, hacemos seguimiento pero 

la decisión la tienen los secretarios y el alcalde que 

es el que tiene el lapicero en la mano, eso tiene que 

quedar claro. Así, es de que hoy vamos a decirle a 

ustedes que nuestro compromiso y responsabilidad es 

hacerle seguimiento a lo que hoy se ha hablado, quien 

sabe Cuántas veces concejal Tito se ha hecho este tipo 

de reuniones en el barrio pero quiero decirles que este 

gobierno de Jaime Andrés Beltrán únicamente tiene 43 
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semanas, únicamente tiene 43 semanas, 10 meses en 10 

meses no vamos a corregir los pésimos gobiernos que ha 

habido en el pasado, eso no lo podemos corregir en 43 

semanas, así es de que yo hoy lo que quiero es decirle 

al barrio Santander que hagamos una gran alianza por 

Bucaramanga Y esa gran alianza lo primero es derrotar 

el odio, derrotar el populismo, acabar con tanto 

politiquero, que quiere hacerse lucir a través de las 

redes sociales, denigrando y desprestigiando y 

calumniando a todo el mundo, así, no se logra nada. Yo 

invito para que hagamos un gran equipo y esa gran 

alianza con Jaime Andrés Beltrán con el concejo de 

Bucaramanga, con los secretarios de despacho y 

empecemos a decirle a la comunidad que se acabó Ya 

tanta sin vergüenzura de estar es simplemente critique 

y critique y critique y critique vamos a trabajar 

Unidos, empecemos a exigir por ejemplo el tema de la 

familia. Yo, por ejemplo quiero decirles presidente, 

le agradezco que me regale unos minutos que lo primero 

,que hay que ayudar es a la familia temas de Salud 

mental, Cuántos intentos de suicidio en los en los 

núcleos familiares, Cuánta violencia intrafamiliar 

Cuánta violencia hay, el consumo de droga lo primero 

es que trabajemos para construir mejores familias y 

empecemos desde la familia a construir mejores barrios, 

una mejor sociedad, así, es de que ahí es la invitación 

que yo les hago y termino diciéndoles algo estamos tan 

mal hoy en Colombia que tenemos un presidente que es 

el líder del populismo, presidente Petro, lo decía mi 

compañero Henry ,unidad nacional de gestión del riesgo, 

aquí se hablaba del tema de las pantallas el problema 

de cuyanita Y estos sectores que están hoy en riesgo, 

pero, resulta que es que el gobierno nacional está 

lleno de ampones que se roban la plata de la gestión 

del riesgo. Así, es de que aquí tenemos que es exigirle 

a este gobierno nacional que se acuerde de Bucaramanga, 

por eso nosotros estamos desde el centro democrático 

recogiendo firmas para un referendo de autonomía fiscal 

Y es que los impuestos de renta y patrimonio que los 

departamentos envían al presupuesto de la nación 

regresen porque hoy no regresan hoy no regresan y 

entonces le queda muy difícil al gobernador al general 

juvenal y al alcalde Jaime Andrés Beltrán de hacer las 

grandes obras las que valen mucho dinero Como por 

ejemplo la planta de tratamiento de aguas de residuales 

de Bucaramanga que cuesta un billón de pesos pero la 

plata Se la roban en Bogotá ,la que pagamos sin 

impuestos nosotros, Yo invito para que ustedes nos 

ayuden con su firma para que tengamos autonomía fiscal 

y que los impuestos que recogemos en Bucaramanga y 

Santander sean ejecutados en Santander y en Bucaramanga 

y no vayan a parar al bolsillo de los ampones que hoy 

están manejando a Colombia, en cabeza del presidente 
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de la república. Así, es de que quiero decirles hoy 

que desde mi partido centro democrático chumi Castañeda 

seguirá trabajando para hacer el control político, 

pero, sí, quiero terminar diciéndoles 43 semanas de 

gobierno de Jaime Andrés, lo que le permite a él es 

hacer  una radiografía como la estamos haciendo hoy, 

sigamos trabajando de la mano con este gobierno con 

este alcalde bien intencionado que quiere hacer las 

cosas bien y que entre todos ustedes el concejo y 

nosotros y todos los funcionarios podamos construir 

una mejor Bucaramanga una Bucaramanga nueva no esa 

Bucaramanga del pasado que realmente se quedó con 

tantas situaciones y con tantos problemas y ahí nos 

tienen que ayudar los líderes y los presidentes ustedes 

son muy importantes en ese proceso yo fui presidente 

de junta de acción comunal y por eso sé que ustedes 

tienen una enorme responsabilidad, sé que vienen 

haciendo bien las cosas pero lo que los invito es de 

verdad para que trabajemos entre todos y podamos eh 

construir una mejor Bucaramanga, felicitaciones 

presidente por estos espacios de eh, encuentro con la 

comunidad en los barrios y gracias a los secretarios 

de despacho que estuvieron tomaron nota de todas las 

situaciones y yo espero que en uno o dos meses podamos 

hacer un balance de todos los requerimientos que 

ustedes hicieron para que haya una respuesta, así, es 

de que invito presidente Para que esa respuesta sea 

por escrito una vez los secretarios de despacho 

entreguen un informe de los requerimientos usted 

presidente y nosotros le enviemos a cada uno de los 

líderes y presidentes otro informe por escrito para 

que sepan en dónde van los requerimientos que se 

hicieron hoy aquí en el barrio Santander, Dios las 

bendiga Dios los bendiga Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

Carlos Felipe.  

 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 

presidente. Bueno, pues nuestra principal función es 

hacer control y en ese control hay unas cosas que yo 

quiero poner en su conocimiento porque creo que nos 

toca a todos y en conocimiento pues del Concejo yo he 

visto por años como la Edil Gloria Isabel ha luchado 

esa pantalla anclada y bueno y se han mandado cartas y 

ha sido todo un proceso hoy por fin se puede contratar 

eh 27,800 millones de pesos cuesta esa pantalla anclada 

lo que mencionan de la unidad nacional de gestión de 

riesgo es muy cierto y por qué pasó porque usaron el 

régimen especial de contratación para evadir las 

garantías que tiene un buen proceso contractual y así 

podérselo entregar a los amigos de quien fuera el amigo 

de ese grupo político, aquí, está pasando exactamente 
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lo mismo el proceso 002 tuvo 5 días 5 días para 

presentarse eso es absurdo, Prácticamente, solo uno, 

cumple los requisitos, qué quiere decir eso que ya 

tienen digamos escogido a dedo el contratista Y eso 

sería un asunto académico y no debería ser preocupante 

si la calidad de la obra no tiene que ver con la calidad 

del contrato, si el contrato queda más hecho ténganlo 

por seguro la obra queda mal hecha, no nos quisieron 

creer en la quebrada de la iglesia ya entregaron la 

canalización de la quebrada de la iglesia Cómo va la 

canalización de la quebrada de la iglesia cada vez que 

llueve rebosa Y estalla eso, paso exactamente lo mismo 

está pasando acá. Entonces, yo les digo ustedes que 

lucharon por esa pantalla que han mandado cartas que 

ha todo si esa lucha se concreta en un amarre 

contractual están haciendo exactamente lo que decía 

ahorita el concejal usar las necesidades de la gente 

para amarrar un negocio personal, pero a costillas y a 

Costa de la seguridad de las personas que necesitan 

que esa pantalla anclada quede bien hecha. Tenemos 

muchos casos en nuestra ciudad donde pantallas ancladas 

han quedado mal hechas de contra de procesos 

contractuales mal desarrollados, ¿la gloria Nazaret 

Cómo vieron eso?  es exactamente igual, entonces, 

pilas, el segundo digamos, punto sobre minería legal 

yo en efecto he estado haciendo los recorridos 

presentando las denuncias montamos una mesa técnica 

montamos una mesa con todas las entidades. Bueno, a la 

mesa fue el alcalde, pero yo aquí lo que encuentro es 

que la estrategia, ¿secretario Rayo?  se convierte 

simplemente en una estrategia reactiva en donde vamos 

cogemos dos tres barequeros de esos se les coge los 

gramos de mercurio que tienen y digamos, pero, 3 

minutos más, presidente. Pero, ahí no hay una 

estrategia estructural de protección Que obviamente 

tiene que liderar la cdmb obviamente, porque es que 

para eso le damos plata, aquí nosotros tratamos de 

bajarle lo que se le pasa a la cdmb porque la cdmb no 

está cumpliendo con su labor, pero, pues, de alguna 

manera el municipio por eso secretaria, Yo le decía 

que días cuando estábamos en el rim tiene que 

constituirse como víctima de estos procesos porque el 

municipio es la víctima porque esos terrenos muchos 

son del municipio, Sí, entonces, en esos procesos 

nosotros no somos víctima hoy  en día solo somos un 

tercero espectador pero si somos víctima podemos mandar 

oficios podemos estar impulsando el proceso, es una 

situación completamente diferente, digamos, eso a corto 

plazo pero hay que tener una estrategia para que ese 

sector sea un parque una reserva porque ese es la 

reserva estratégica de Bucaramanga Y eso en el mediano 

plazo y la ley de parques permite que haya determinadas 

formas de parque para que eso sea protegido Pero además 
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potenciado como el pulmón de Bucaramanga, porque, es 

lo que es y que tenga determinadas inversiones para 

permitir ecoturismo responsable con muchos límites, con 

mucha precisión, pero ahí hay un espacio que se tiene 

que apropiar y cuidar Y por último ya pasando como una 

parte propositiva me pareció un punto que puso uno de 

los rectores ,tenemos que darle mucho énfasis Y es que 

las instituciones educativas sean centros deportivos y 

culturales no de quienes estudian, de la comunidad 

educativa que se puede hacer hacer un torneo de micro 

ahí concejal Henry, que se puede hacer actividades de 

la familia, que se puede hacer un bazar, es decir ahí 

ya tenemos una infraestructura que está mal pero esa 

infraestructura si logramos recuperar la secretaria con 

los cambios en el presupuesto que hay que hacer puede 

ser el centro alrededor del cual gire la comunidad sin 

necesidad de unas inversiones del otro mundo, pero para 

eso necesitamos en el inderbu recreadores, pero para 

eso necesitamos que las becas del instituto municipal 

de cultura hagan que los proyectos se desarrollen en 

los Colegios, Mejor dicho lo que pasa en algunas 

ciudades por ejemplo con Bogotá donde se llaman centro 

felicidad donde hay un montón de servicios integrados 

a una infraestructura aquí puede pasar en la 

infraestructura de los colegios sin duplicar el 

esfuerzo económico, pero para eso necesitamos mucha 

inversión de pues de todas las entidades y una 

estrategia, pero, ahí hay algo de Gran valor para Pues 

potenciar los servicios que hace el municipio esos 

puntos quería presentar Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: Bueno y tiene el uso de la palabra el 

concejal Tito Alberto Rangel.  

 

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 

presidente. Buenas tardes para todos y agradecerles 

por permanecer en el auditorio creo presidente que ha 

sido hoy una mañana tarde muy productiva de poder 

escuchar cada uno de las inquietudes que los 

presidentes a quien quiero dar un saludo, presidente 

de junta de acción comunal, a los señores ediles los 

veo uniformados, organizados, vi que estuvieron 

grabando las participaciones los felicito, deseen un 

aplauso a ustedes mismos por ese trabajo que han hecho 

hoy, en esta mañana y tarde, de eso se trata el 

ejercicio de visitar las comunas al presidente 

agradecerle por la agenda y a los secretarios que 

vinieron agradecerles por el compromiso no es perder 

el tiempo cuando estamos y nos metemos eh, de lleno a 

escuchar la comunidad y a entender de cerca las 

necesidades que tenemos en Bucaramanga Y ustedes han 

estado atentos y han escuchado cada una de ellas creo 

que hay suficiente ilustración de lo que hoy 
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Bucaramanga necesita en materia de seguridad, de 

infraestructura, de educación, lo que se ha mencionado 

durante toda la mañana pero yo quiero pedir dos favores 

presidente y a la mesa directiva que podamos en primer 

lugar el acta de esta sesión al secretario general del 

Concejo el Doctor Wilmar el acta de esta sesión poderla 

socializar con todos los participantes que que vinieron 

y participaron hoy de la sesión los que hablaron por 

ejemplo hacerles llegar este acta para que quede en 

registro cada uno una de las intervenciones que hoy 

quedó aquí esto quedó grabado Pero además secretario 

hacerle llegar ese acta por escrito al despacho 

directamente del señor alcalde Bucaramanga y a su 

equipo de asesores de despacho para que esto quede 

constancia también del ejercicio que hace el concejo 

municipal de control político y el alcalde de primera 

mano tenga conocimiento en su momento él pueda leer 

todo lo que ha dicho la comunidad yo sí quiero pedirle 

que no se quede acá que no se quede solo los secretarios 

de despacho sino que llegue al mismo alcalde de 

Bucaramanga Jaime Andrés Beltrán que estoy seguro que 

va a tomar el tiempo para leer y revisar cada una de 

las peticiones que ustedes han hecho yo me voy a 

asegurar de que esto llegue al despacho y que no quede 

solamente en un acta guardada en el concejo municipal 

segundo favor presidente que pudiera quedar con los 

ediles y algunos concejales una especie de comisión 

para hacerles seguimiento a las tareas eh de corto 

plazo por ejemplo el secretario Gildardo el coronel 

hablando en materia de seguridad dijo secretario el 90 

por ciento de las cornetas de la comuna o de la ciudad 

cuando usted habla de las cornetas dijo que iban a 

lograr un 90 por ciento de funcionalidad de la ciudad 

mire este dato yo les voy a decir algo yo hago parte 

del Consejo del periodo anterior solo para tocar un 

ejemplo porque el tiempo no da presidente nosotros 

estuvimos 4 años y aquí hay concejales del periodo 

anterior concejal chumi concejal Parra Luis 4 años 

pidiendo que las cornetas se arreglaran sí o no y no 

se logró presidente que funcionara ni siquiera el 50% 

de las cornetas de de los barrios de Bucaramanga hoy 

tenemos ya casi el 90 por ciento de las cornetas que 

son un medio de comunicación y de alerta temprana para 

cualquier tipo de sustancia los barrios activas gracias 

a la gestión del consejo que lleva pidiendo esto hace 

mucho tiempo pero hoy quiero reconocer ese trabajo 

secretario suyo y del alcalde y allá el equipo técnico 

que vino los que quedan todavía porque creo que eso 

beneficia a la comuna cuatro también tener todo el 

equipamiento activo se robaban, los cables Se robaban 

los equipos, algunos presidentes le echaban candado no 

dejaban que eso fuera para la comunidad, hoy todo eso 

obstáculos se han eh resuelto Y tenemos un equipo 
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secretario muy buen trabajo en materia de gestión desde 

la secretaría del interior y creo que ese 90 por ciento 

tiene que llegar al 2025 en un 100% de funcionalidad 

presidente esto es un ejemplo clave de que la gestión 

y que el control político funciona y que cuando hay 

voluntad política las cosas pasan y no me no puedo 

hablar de cada secretaría pero si vuelvo a recalcar el 

favor que pedí respecto a la secretaría de educación 

con los colegios secretaria y presidente Por qué la 

comisión porque nos va a permitir hacerle seguimiento 

de aquí al 31 de diciembre y que este ejercicio público 

no se nos quede en un buen ejercicio de escuchar y 

hablar y de tareas a largo plazo sino que podamos de 

aquí a 31 hacer revisión de los puntos importantes de 

los urgentes y de las tareas principales de esta 

audición presidente Así que le pido a esos dos favores 

que se cree la comisión de seguimiento hoy para esta 

sesión descentralizada de la comuna 4 Muchas gracias a 

todos Dios los bendiga.  

 

PRESIDENTE: Bueno, muchísimas gracias a todos eh, 

terminadas las intervenciones de los honorables 

concejales, hacemos unas conclusiones, lo importante 

de esta sesión descentralizada, es que hemos escuchado 

a las comunidades, a los ediles, líderes lideresas, de 

verdad para mí como presidente del concejo y como mesa 

directiva eso era lo que queríamos, yo estoy convencido 

de que nuestro alcalde y esta administración está 

trabajando por todos ustedes, tenemos que aprender de 

los errores no volverlos a cometer porque de los de 

los errores podemos llegar a lograr esa Bucaramanga 

bonita esa Bucaramanga que todos queremos y que todo 

nos vaya bien en el tema de salud, de infraestructura, 

en el deporte, en el tema del medio ambiente, 

tecnología, en el tema del adulto mayor, del joven, 

del niño porque Bucaramanga lo necesita, sé que vamos 

a seguir construyendo ciudad sé que lo podemos lograr 

entre todos gracias por acompañarnos en el día de hoy 

y aquí vamos a hacer esa comisión que dice el honorable 

concejal Tito Rangel eh, Para estar muy pendiente de 

todas las inquietudes que ustedes tienen como 

concejales, queremos que las cosas se logren, eso lo 

que queremos y lo vamos a hacer eh, señor secretario 

para para por favor organizar la comisión eh, la 

comisión de los concejales y las cuatro, cuatro serían 

el honorable concejal Luis Ávila por cambio radical, 

el honorable concejal Óscar Díaz, la honorable 

concejala Daniela Torres, por centro democrático el 

honorable concejal Luis Fernando y por el partido de 

la u el honorable concejal Gustavo Ardila y los ediles 

ahorita ya los ya los anotamos para hacer esa comisión 

de verdad Muchísimas gracias Dios me los bendiga y 

sigamos señor secretario con el orden del día.  
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SECRETARIO: Sí señor presidente quinto punto del orden 

del día lectura de documentos y comunicaciones le 

informo que no hay documentos y comunicaciones por leer 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: sexto punto del orden del día proposiciones 

y asuntos varios señor presidentes, le informo que no 

hay proposiciones por leer y estamos en el punto de 

asuntos varios y no hay solicitudes del uso de la 

palabra por lo tanto se ha agotado el orden del día 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: buen Muchísimas gracias a todas las 

personas que nos acompañaron hoy en la sesión 

descentralizada informales. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria. 

 

EL PRESIDENTE, 

                    ELKIN YESID BELLO PEÑA 

 

El secretario general, 

 

 

 

 

                 WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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